
Número 2.506 24 de febrero de 2018 AÑO 50 1,40 euros

15.000 soldados prestaron juramento en 1976 Se llevaron una caja con dispensador de Quietes 

la última jura de bandera militar que Robo del siglo en el alunizaje 
tuvo lugar en Alcalá fue hace 40 anos aun banco situado en Ciudad 10

Iría instalado en el ambulatorio 
del Val. ahora en desuso 

Alcalá pide un hospital 
de media v larga estancia

Se llevaron efectos diversos 
valorados en 2.000 euros 

Robo en una tienda 
de artículos para bebé

Susto en Senda Perdida 

Entraron a robar con la 
familia dentro del chalé

COMPRAS 1
DISFRUTAS
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Teléfonos de interés
AkobálkOJ Anónimos - GRUPO CERVANTES
Agentes Forestales.....................—...... ..
AGUAS DE ALCALA (Averías 24 horas) 
AGUAS DE ALCALA (consultas) .... — 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)......

900 810 97^91
900 810 974/91

341 82 82
888 00 83

Archivo Municipal —..........    —......—.........
Asociación do Familiares Enfermos de Alzheimer
Asociación Lucha contra el CAncer............. 
Asoc acion de Diabéticos de Aiaua......— 
AMCÓÓOa ProOwchOS ód NAo $0$ PAPA VADPrO 
Ateneo Cultural !• de Mayo...........................

91
91
91
91

883 66 09
877 08 84
889 71 70
883 06 62

.91 87881 97/680 8S5714 
6SS 440 560 y 600 600 500

Autobuses Urbanos-------------------------------------------------------
Autobuses Interurbanos------------------ -------- —
AUTOSTRAOA - ALQUILER COCHES. FURGONETAS ... 
Ayuntamiento --------------------------------------------------------- ------
Cémara de Comerc o---------------------------------------- 
Casa de la Entrevista------------ ---- -------------- —................. —
Casa do la Juventud-----------------------------------------------------  
Casa de Socorro  
Cecnooterio ■ .------------------------------ -----------------------—
Cementerio Jardín ........—------- -------------------- ...--------
Centro Atención a la Mujer------------------------------- -------------
Centro de Documentación--------- ---- ---- ------ ------ ------------
Centro do Especialidades Módicas Francisco Díaz-------  
Centro Municipal de Salud------ ------.....-...........--------------
CIDAJ (Centro Información Juvenil)------------------------------ 
Ciudad Deportiva Municipal El Val--------------------------------- 
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal..—-------------- --------
Colero de Abogados  
Comisaría. Cuerpo Nacional do Policía   . .......... ——.
Correos y Telégrafos -------------------------—-------------- -----------
Cruz Roja------ ............................................................................. 
DNI (Cita Previa)....... .....—---- -------------------------------------  
Empresa Promoción Alcalá------------------------------- ---- ------
Fiscalía______ _______________________ ___ ___
GRUTEAR (Grupo de Terapia Anbaícohólica Rehabiktadora). 
Guardia Civ«------------------------------------------------------------------

Hospital do AÍ£lá (^’tri¡W -------I------------
INEM Cita Previa
Junta Municipal Distrito I----------------------------------------------

.91 280 06 55

..91 888 00 21
- 902 42 22 42

-91
-91
-91
-91
-91

888 36 47
888 33 00
889 22 76
888 01 75
889 66 12
877 17 40

___91 888 1564
......91 877 03 93
..... 91 877 17 20
..... 91 881 70 49
91 830 56 42/43

91 879 74 00
91 877 17 80
91 877 17 70
91

si
91

91
91
91
91

882 92 68
879 63 90
889 23 34
360 95 98 
--------060
877 32 53
839 95 00
889 41 19
888 07 77 
--------062

91 877 60 00

Junta Mumc-.pal Distrito II 
Junta Municipal Distrito m....  
Junta Municipal Distrito IV.— 
Junto Municipal Distrito V 
Juzgado do Primera Instancia 
Juzgado do Primera instancia 
Juzgado do Primera Instancia 
Juzgado do Primera Instancia

91
91
91
91

887 81 00
272 27 95
888 33 00
879 79 51
881 06 65
830 55 78

3

Juzgado do Prtmora Instancia 5..
Juzgado do Primera Instancia 6..
Juzgado do Instrucción 1.............
Juzgado do Instrucción 2-----------
Juzgado do Instrucción 3-----------
Juzgado de Instrucción 4...........
Juzgado do Instrucción 5.............
Juzgado do Instrucción 6....... —
Juzgado do lo Penal 1...................
Juzgado do lo Penal 2...................
Juzgado do lo Penal 3........... .......
Juzgado do lo Penal 4...................
Juzgado do lo Penal 5...................
Juzgado do lo Penal 6.... . .............
Juzgado do Violencia de Genero

Parque Municipal de Servicios - 
Plan Municipal de Oroqas..........
Plan 24/48 horas........ — 
Policta Municipal............  
PoMa Nacional-........... 
Protección Civil.-...........  
Rastro Civil...................  
Registro do la Propiedad 
Registro de la Propiedad 
Registro de la Propiedad 
Registro de la Propiedad 
Registro do la Propiedad 
RENFE...........—...............

................................91 888 1164 
-.... -------------------91 883 94 09
....... -__________ 91 883 94 19 

918839424
....... - - 91 883 94 29 
...... - - - 91 883 94 83 
-..... -......................91 883 94 76
-..... .. ..... . ...............91 839 96 00
--------------------------91 839 96 70
--------------------------91 839 96 95
.........................  91 839 96 10 
........................... 91 839 96 40 
................................91 839 97 20 
........................... 91 839 96 20 
................................91 839 95 88 
............. --------------- 91 839 95 55 
................................91 839 95 90 
................... ......— 91 839 96 80 
................................91 839 96 90 
.... -......--------------- 91 883 M 39 
—...........— .91 888 27 00 / 04
__ --___ --------------- 91 889 26 94 
91 888 33 00 (extensión 6123) 
__ -----------------------91 877 12 SÓ 
__ -----------------------91 877 17 40 
__ _____________ 900 720 700

092/91

NúmeroT 
Número 2 
Número 3 
Número4 
Números

91
91

91
91

830 6814
--------091
880 1214
883 94 28
888CO32
888 48 96
882 12 03
889 77 14

SACYR Atención al Ciudadano - ---- ------------------------------
Sonoridad Social....._______________  
Servicio de Común cación. Notificacones y Embargos
tavfc Ciudadana.
Servicio Municipal de Protección An mal .... 
Servicio limpieza viada i Recogida Muebles) 
Taxis (Radk> Taxis Alcali)................................  
Teatro Salón Cervantes..................................... 
Telefono contra Trafico U : .
Universidad do Alcalá (Centralita)--------------- 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.). 
Tráfico (C u mww------------------------------------

......91 877 34 47
-. .902 32 03 20

.900 10 23 96
......91 889 23 58 
......91 883 32 01
...................... 010 
......91877 08 74 
......900 10 23 96
91 882 21 88 / 79 
......91 882 24 97 
......91 882 11 00
___91 885 40 00 
___________ 061 
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Editoriales
’ Saben trabajar los banqueros 
6 modernos? La duda no es si 
saben ponerse retribuciones de 
fantasía al margen de. si llega el 
caso, resultados negativos de su 
gestión, sino si saben utilizar 
adecuadamente el dinero que los 
ahorradores les entregan para 
que lo inviertan. "El ban«|ucro de 
toda la vida" tomaba el dinero de 
una persona a la que garantizaba 
una retribución concreta por su 
capital y. cumplido el plazo, la 
devolución del capital mismo; 
luego prestaba el dinero recibido 
a alguien para que financiara un 
negocio que le produciría bene
ficios suficientes para devolver 
el capital prestado más los inte
reses. El banco justificaba asi su 
existencia mucho más allá de ser 
un sitio donde se guardaba el di
nero y con su actividad todos los 
actores ganaban: el banquero ob
tenía una ganancia legitima por 
su trabajo, labor imprescindible 
en una economía bien desarro
llada; el ahorrador-inversor reci
bía la compensación prevista a 
sus ahorros, además de su capital 
invertido; y quien recibía el prés
tamo realizaba su proyecto gra-

¿Quién garantiza los planes de pensiones'.
cias a la financiación contratada 
con el banco y obtenía beneficio 
para él y para sus colaboradores 
en la ejecución del negocio.

Con esta imagen del banquero 
tradicional en la mente. Pedro 
Solbcs. a la sazón ministro de 
Felipe González, pronrovió los 
planes privados de pensiones, 
contando siempre con que los 
administradores de los fondos 
harían todo lo necesario para que 
el capital aportado, más los inte
reses acumulados, proporciona
ran una cantidad asegurada en la 
fecha de su jubilación al ahorra
dor. o a sus herederos si moría 
antes de jubilarse. Es importante 
recalcar que el contribuyente a 
un fondo de pensiones no tenia 
derecho a rescatarlo hasta que se 
jubilara (el gobierno acaba de 
modificar ligeramente eso), por 
lo que el banquero podía contar 
para sus inversiones del capital 
recibido con un plazo lo bastante 
largo como para recibir réditos 
sin correr aventuras excesiva
mente especulativas que pudie

ran poner en nesgo el omero del 
ahorrador. Pero las cosas no han 
funcionado del lodo asi.

Los banqueros 
ccn desinteresad» 
razonablemente ” 
aferrados ahora 
informáticas que I 
es - ¡prcsuntamen 
no en términos de 
les dicen nada de I 
prestatario. El alu

sucursales y dc^
insada pompa 
habían perdKk 

con la \

al

ila
u

actuales parc
os de trabajar 
a pie de calle".

les dicen i

iül. pero no 
oralidaddcl 
a de hipote-

xa de algunas 
és. cuando la 
ló. los bancos

> el contacto con ki 
ida económica del

pequeño demandante de crédito, 
ente reducido en sus ordenadores 
a cifras tan objetivas que resultan 
objetivamente falsas en la vida 
real: hay quienes toman crédito 
con la convicción de que lian de 
pagarlo de todas todas y también 
hav quienes lo toman pensando: 
"¡Bueno! Ya veremos”.

sea. los planes 
i año tienden a

ros
•rt.

pensiones como consecuencia 
del derrumbamiento de las bol
sas durante las últimas semanas? 
Algunos fondos de pensiones 
llevan años perdiendo valor no
minal. una perdida a la que hay 
que añadir la producida por el in
cremento del IK\ especialmente 
importante este para el pensio
nista que gasta la mayor parte de 
su pensión en seguir vivo.

Cuando el gobierno intenta 
eximir al estado de gran parte de
su r ibilidad de pagar una 

cente y para ello cm-
puja al ciudadano a contratar un 
plan de pensiones privado que 
no deja de ser una inversión con 
riesgo, procede una pregunta: 
¿quien y cómo garantiza la segu
ridad y la solvencia de los planes 
privados de pensiones?

O cformar la plaza de Cenan- 
Ivtcs como el ayuntamiento 
tiene previsto tendrá la conse
cuencia de modificar drástica
mente la circulación en todo el 
centro de la ciudad. Esta plaza 
cumple actualmente una función 
importante como distribuidor del 
tránsito de automóviles, muy es
pecialmente entre las zonas norte 
y sur de la ciudad. Los técnicos 
municipales deben de tener ya 
experiencia acumulada respecto 
a las consecuencias: cuando los 
domingos y festivos esta plaza 
queda cerrada a los automóviles 
la comunicación entre sur y norte 
se establece por calles pequeñas, 
poco apropiadas para tal función, 
como se comprueba por ejemplo 
en Giner de los Ríos, convertida 
en parte del circuito de autobuses 
urbanos, pero en las jomadas no

Remodelación de la plaza y tráfico rodado
laborables la densidad del trafico 
genera más incomodidades que 
problemas; más problemático 
será que la plaza pierda la mayor 
parte de su capacidad distribui
dora en dias laborables, cuando 
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la densidad de la circulaciór 
mucho mavor y la actual fuñe 
de la plaza resulta necesaria.

El propósito del ayuntamiento, 
según ha quedado descrito en 
PUERTA DE MADRID, prevé

TeltS.:918892653
918888589

Fax: 91883 45 08 

reducir la circulación en la plaza 
a la que le entre a su carril este 
desde Libreros para salir por la 
plaza de Rodríguez Marín. Asi el 
tránsito en sentido sur-norte ha
bría de desplazarse (al vez hasta 
la calle de Sevilla, vía amplia y 
quizá capaz de soportar tal servi
dumbre. pero alejada del centro, 
con lo que los trayectos en auto
móvil por esta zona, contami
nantes en todo caso, se harían 
mucho más largos que ahora.

Ningún grupo municipal se ha 
opuesto a este proyecto, por lo 
cual se deduce que todos lo 
creen positivo. Cabe suponer que 
los técnicos han elaborado ya su 
informe sobre cómo soluciona
rán los problemas que sin duda 
producirá la nueva restricción a 
Ir» antAmAvil^c

LA MEJOR ODONTOLOGÍA AL MEJOR PRECIO

DESCUENTOSA 
SáPLEADOSOe. 
AYUNTAMIENTO 0€ 

ALCALA OE HENARES

Dr. Andrés Vázquez Aragoneses
• RX PANORAMICAS
• CIRUGIA - IMPLANTES
• ORTODONCIA
• ENDODONCIA
• PERIODONCIA ,
• ODONT0PE0IATRIA

i -PROTESIS
I • ESTÉTICA DENTAL

-ETC

Avda. Reyes Magos, 7 
(Zona Ensanche-Chorrillo) 

FRENTE AL CENTRO DE SALUD 
Tolfs.: 91 825 825 5 

666 526 526 
ALCALÁ DE HENARES
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El Mundo rueda |

Se ríen de “portavoza 
y luego dicen “jueza”

Presidente es el participio 
activo del verbo presidir 
y, para determinar si preside 

úna mujer o un hombre, se 
dice “la" o "el" presidente. Sin 
embargo, el participio se hizo 
sustantivo en forma femenina 
y se dice "la presidenta" para 
remachar el clavo del género 
gramatical y cabe preguntar 
por qué. una vez Jcminisado 
el participio para referirse a 
una mujer, no se mascultnizó 
para hombre como "el presi- 
dento". Al atribuir genero al 
participio activo convcndria 
generalizar y. por ejemplo, no 
hablar de amantes, cantantes, 
militantes.... sino de amantas 
y amantos, cantantas y can- 
íantos. militantas y militan- 
tos... Adecuar el lenguaje a la 
idea exige generalizar el cri
terio utilizado. Asi como el 
“modista" pasó a "modisto", 
el varón que hace periodismo 
deberia ser "periodisto". no 

icación 
género

"pcriodisía". La api 
del nuevo criterio de 
gramatical a quienes todavia 
son sin más militantes comu
nistas o socialistas les exigi
ría convertirse en “militantas 
comunistas" y “militamos 
comunistos". en “militantas 
socialistas" y “militamos so- 
cialistos". Y así en general.

Hay que insistir: los defen
sores de la nueva corrección 
lingüistica deben aplicar el 
mismo criterio en todos los 
casos. Es natural que cuando 
Irene .Montero ha dado a luz 
“portavoza" como aportación 
personal a la nueva lengua de 
genero haya recibido monto
nes de descalificaciones de 
quienes aún hablan el idioma 
español corriente, culto o vul
gar, pero no resulta lógico 
que las reciba de quienes se 
rasgan las vestiduras al oir 
"portavoza" y dicen “jueza".

Pedro Sánchez recibe de Icela apoyo táctico, 
pero el PSC puede resultar un lastre para el PSOE

Pedro Sánchez recibió de Iccta 
apoyo táctico dentro de su 
partido'para recuperar el cargo 

de secretario general, que había 
abandonado bajo la presión de la 
revuelta intestina provocada en 
las entrañas socialistas al alimón 
por quienes querían sostener a 
toda costa a Mariano Rajoy en la 
Moncloa y quienes intentaban 
por multitud de medios que el 
PSOE resultara preterido ante 
Podemos como referencia básica 
de la izquierda en España. Como 
buen pragmático. Miquel Icela 
sabe que conviene hablar menos 
de favores y más de negocios 
porque las cuentas quedan más 
claras si las relaciones pueden ser 
organizadas como en una cuenta 
donde quede anotado cuánto y 
cuándo entrega cada uno al otro. 
El primer secretario del PSC ha 
podido permitirse el lujo de ser 
absolutamente terminante para 
decir que toda la enseñanza en 
Cataluña ha de ser impartida en 
catalán. Esa afirmación lo coloca 
en confrontación explícita contra 
otros responsables regionales del 
PSOE. pero sin la menor duda 
confia en disponer de saldo po
sitivo bastante en su cuenta con 
Sánchez para obligarlo a contro
lar a los barones que ponen el 
grito en el ciclo socialista ante 
una declaración valorable. y mu
chos electores la valorarán asi. 
como un alarde de antiespañoli
dad que puede salir muy caro al 
PSOE en las urnas del conjunto 
de España sin producirle rédito 
electoral en Cataluña.

El PSOE se creó un problema 
muy difícil de solucionar cuando 
entregó al PSC la administración 
de lo que fue su enorme potencia 
entre la sociedad catalana. En Ixs 
elecciones generales de 1982 el 
partido de Felipe González ob
tuvo 1.575.601 votos y dobló 
holgadamente a la segunda can
didatura más votada, la de CiU.

Som l'alternativa, 
Estem en marxa!

con el PSC formando pane del 
paquete acogido al sagrado fcli- 
pista. El éxito del PSOE frente a 
los nacionalistas se explicó por 
el apoyo recibido de los votantes 
oriundos de Andalucía, de perso
nas en su mayoría muy alejadas 
del ideario nacionalista. En las 
últimas elecciones generales, las 
de 2016. percibido ya el PSC 
por los electores como preferen
temente catalanista, no solo por 
las declaraciones de Icela, sino 
también por la experiencia de su 
Cierno cuando tuvo el poder

6 558.033 votos, menos de la 
tercera parte de los obtenidos 
cuando presumía más de obrero 
y español que de nacionalista. 
' Pedro Sánchez quiere llegar, 
¡por lo menos?, a presidente del 
gobierno de España. Esc deseo 
es natural en un politico español 
profesional y para satisfacerlo ha 
imaginado distintas combinacio
nes de partidos que le den poder 
suficiente para asaltar la Mon
cloa. Ha fracasado y seguirá fra
casando si no logra el respaldo 
de los españoles en las urnas, un 
respaldo que le negarán muchos 
electores que desean librarse del 
poder rajoyano pero no a cambio 
de caer bajo el poder catalanista.

Si Pedro Sánchez quiere tener 
alguna posibilidad de llegar un 
día a presidente del gobierno de 
España, su PSOE. ha de hacerse 
presente en Cataluña y en las de
más regiones de España como un 
partido español sin cortapisas, 
todo lo federalista que se quiera, 
pero español, y por tanto respe
tuoso con la igualdad radical de 
derechos de todos los españoles, 
sea cual sea el lugar donde resi
dan. Sánchez ha de dar la batalla 
de la españolidad -¡y mira que 
tiene fácil ganarla!- si trata de 
llegar a ser jefe del gobierno de 
España. El PSC ha de dar vuelo 
al PSOE. no ser su lastre.

Montoro, para 
ministro de Economía

Luis de Guindos encontró 
su hueco en Europa y en 
breve dejará de ser ministro 

de Economía. ¿Quien lo sus
tituirá? Yo sotaría por alguien 
a quien creía un liberal orto
doxo hace veinte años y no 
deja de sorprenderme desde 
hace seis: Cristóbal Montoro. 
El ministro de Hacienda se ha 
ganado la enemiga de gran 
parte de la sociedad española 
por su afición a solucionar las 
penurias presupuestarias de 
su gobierno a impucstazo y 
tentetieso, lo que según el 
credo liberal es mala solución 
económica. Pero no hay que 
olvidar que la misión encar
gada a Montoro por su jefe es 
que se las apañe para que las 
cuentas le salgan al gobierno. 
Otra cosa seria que lo hubiera 
encargado de la marcha eco
nómica de España, con las 
cuentas del gobierno como 
una parte de ella: en tal caso 
quizá hubiéramos oído hablar 
otra vez de la cun a de Laífer 
y cosas así. Se da por hecho 
que la acción de Montoro es 
la piedra angular de la polí
tica de su jefe, por más que el 
enorme aumento de los im
puestos no haya sido bastante 
para hacer innecesario el otro 
enorme incremento, el de la 
deuda pública, que bate una y 
otra vez su plusmarca.

Cristóbal Montoro debe de 
consonar aún sus principios 
liberales y. como ministro de 
Economía, seguramente sa
bría conjugar la necesidad de 
cubrir los gastos imprescindi
bles del estado y disminuir la 
deuda acumulada durante el 
sexenio rajoyano en virtud de 
un desarrollo deseable de la 
actividad económica. Pagar 
los impuestos requiere ganar 
antes con qué pagarlos.
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El alojamiento será en una hotel de categoría 

4 estrellas en primera linea de playa

Nueva edición del Programa
Vacacional para Mayores
Los precios de una semana de vacaciones serán 

a partir de 80 euros, según el nivel de ingresos

H concejil de Mayor» del A'unlamicnto de Alcali de llenar». Cario» 
(barcia Nieto, ha preventado ho» el “Programa Vaeadonal para Mayo- 
re» 2OIX". por el que »ccino» y vecina» de la ciudad mayores de 65 arto» 
podrán disfrutar de una estancia de una semana (7 día» y 6 noches), en 
régimen de pensión completa y con desplazamientos incluidos, desde 
SO euros por persona. Las instancias se podrán presentar del 26 de fe
brero al 6 de abril en la Concejalía de Mayores (C/ Victoria, 10).

Pueden optar a este Programa 
Vacacional las personas mayo
res de 65 años y sus cónyuges, o 
personas a quien se hallen uni
das por análoga relación de 
afectividad (parejas de hecho Ic- 
galmente registradas), siempre 
que ambos miembros estén em
padronados en Alcalá de Hena
res con un año de antigüedad.

El concejal de Mayores. Car
los García Nieto, ha destacado 
que el programa cuenta con dos 
novedades con respecto a años 
anteriores: nuevos tramos de 
precios según las rentas, y la in
clusión en el listado de nuevos 

solicitantes a las personas que 
disfrutaron del programa entre 
2003 y 2008.

El coste para los usuarios, en 
función de los ingresos familia
res, son 80 euros para aquellas 
personas cuyos ingresos familia
res sean menores a 786.90 eu
ros: 105 euros, para ingresos 
entre 787 y 1.000 euros; 125 eu
ros para ingresos entre 1.001 y 
1.300 euros: 150 euros, para in
gresos entre 1.301 y 1.600 eu
ros; 175 euros si los ingresos 
oscilan entre 1.601 y 1.900 eu
ros, y el pago integro del coste 
de la' plaza si los ingresos de la 

unidad de convivencia superan 
los 1.901 euros.

Está previsto que 
el programa se desarrolle 
durante los meses 
de septiembre y octubre

García Nieto considera que 
con estas modificaciones “se in
tenta conseguir que los ciudada
nos y ciudadanas con rentas más 
bajas participen más”. El edil de 
Mayores se muestra satisfecho 
de la buena acogida que ha te
nido siempre este programa, 
"destinado a proporcionar a las 

personas mayores actividades de 
ocio y disfrute que favorezcan 
su bienestar”.

El día 7 de mayo se expondrán 
los listados de incluidos y ex
cluidos en la sede de la Conce
jalía. pudiéndose efectuar recla
maciones hasta el 11 de mayo. 
La exposición de los listados de
finitivos se efectuará el 17 de 
mayo en la misma Concejalía 
de Mayores. El sonco se reali
zará el día 25 de mayo a las 
11.00 horas en el salón de actos 
de la Junta Municipal del Dis
trito II. sita en la Avda. Reyes 
Católicos 9.

Quiropodia, cuidado necesario y básico en todas las edades

a quiropodia es 
un tratamiento 
pedológico que 

consiste en la eUmi- 
nación de callosida
des y alteraciones 
en las uóas de los 
pie* con el objetivo 
de rota' que estas 
leves lenones se 
agraven y deriven en 
otras de mayor en
vergadura

Ella* lesione» per- 
núten tamWn que 
el pedólogo ha$a una 
tensión de ponblei 
en'errr^dadc-. de U 
piel tale» como hon
go* o papdomat. en
tre otra*.

Este servicio incluye 
el corte y fre*ado 
de uóa* terapéutico, 
destaminaoón de 
hperqueratosis Idu- 
reía*), tratamiento 
de callosidade* y 
helomas. fresado de 
talones y la hidrata- 
ción con masaje re
lajante.

Uquiropodaotun 
tratamMnto para 

•liminar callosiea- 
dr» » problema» en 
las uAa» de lo* pío*.

¿* qué edad debe
mos hacernos ura 
qu-ropodia?

qv <epodo, pero oda 
loi

veem. votxe todo
dwrtbus. que

r*<3> Clínica 
Podoactivá Alcali
en AlcaU de Hecu- 
res. para confroUr 
U Mlud d^wi peí y 
preven»-* Muras do
lencias

¿Por qué acudimos a 
reabiarnos una qui- 
ropodia?

U edad, usar calla
do inadecuado y la 
prédica de deporte 
son las principales 
causas por las que 
los pacientes acuden 
para reábranse este 
servicio ya que son 
las que suelen pro
vocar la aparición de 
callos, sudoración. 
uóas incarnada*, 
verruga*, hongo» y

¿Cada cuinto tiem
po es recemendaMe 
realiiarse una qul- 
ropodia?

Debemos hacemos 
una quiropoda al 
menos una ver al 
aho. y a partir de ahí 
es el especialista el 
que recomienda la 
frecuencia.

Según los requeri
mientos de las lesio
nes de cada paciente 
hay quienes acuden 
al pedólogo para este 
servicio cada seis

Sea cual sea la edad, 
e* aconiejablo ví- 
útar al podoiogo 
una «ei al aóo para 
e«am,nar en frofun- 
d-OJ ledo» esto» 
aspectos de nuestros 
pies

¿Culi e» I» m«|O' 
«PM* d<l a*5 p»'í 
hacernos una quito-

Un contiguo coMrol 
nutiUJ Mlud 

podológica es la 
mejor prevención 

para detectar 
posibles dolencia* o 

patologia*. >ero un* detecc^
cu.»

KUO-CU o»

ir .i

> las tina?
limar un

Xem» cnajor en r

mese* r quienes lo 
hacen mensualmen
te por problema» en 
la* uóas o en la piel 
que requieren cuida
do» permanentei

¿Por qué es impor
tante realuarte qm- 
ropodias a cualquier 
edad?

¿Cuíle» *on la» con- 
secueroa» de no 
realiurno* quiropo-podoactivá

No hay una época 
concreta del aóo 
idónea para reali
zarse una quiropodia 
ya que hay d’iercn- 
tes patologías que 
afectan en cualquier 
periodo como los 
hongos o papilomas 
Un conlnuo control 
de nuestra salud po- 
dológica es la me^r 
prerenc^n para 
detectar posibles Co- 
lencUs o patologíos.

CLÍNICA PODOACTIVA ALCALÁ: C/cW Tinto. 2 28801. Alcalá de Henares (Madrid) 
T 91 159 46 46 pododctiYMlwla©podoo< liva.com
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La Tesorería de la Seguridad Social tendría que ceder el edificio a la CAM

Alcalá propone para el ambulatorio 
del Val un hospital de pacientes agudos
El pkno de la corporación municipal complutcntc aprobó el instar a la Comunidad de Madrid que inicie 
los trámites para que se pueda dotar de un hospital de pacientes agudos de media y larga distancia a la 
ciudad alcalaína y a que inicie los contactos necesarios con la t esorería de la Seguridad Social para obtener 
la cesión de este edificio a fasor de la Consejería de Sanidad, como sede de este hospital, incorporado al 
Sersicio Madrileño de Salud. Dos semanas después de que l'l ER I A DE M ADRID publicara un reportaje 
sobre el estado de abandono de este edificio y su progresis o deterioro, el As untamiento de Alcalá ha dado 
una respuesta en forma de proposición para dar un uso público dentro del ámbito sanitario a este inmueble 
del que la Tesorería de la Seguridad Social dice que es suyo y que hará con él lo que crea conveniente.

La propuesta llegó en una mo 
Sn conjunta de los grupos polín

vención previa de! presidente de la 
Asociación de Vecinos el Val. Fer
nando Gomcccllo. quien comparó 
al ambulatorio del Val con •El en- 
fcmx> inKigifKino\ la obra de tea
tro de Moliere recordando "la 
extraña enfermedad que durante 
diez años padeció el antiguo ambu
latorio del Val clausurado en junio 
de 2007 por el gobierno regional 
■por defectos graves en su cons
trucción. alummosis".

Sin embargo Gomcccllo recordó 
que "la noticia más sorprendente 
(sobre el antiguo ambulatorio del 
Val»se produjo en febrero de 2016: 
Se anuncia que el edificio no tiene

medicinas!! U equipo de gobierno 
elegido en 2015 contactó con la 
Tesorería General de la Seguridad 
Social solicitando una Inspección 
Técnica del Edificio, que se realizó 
en el verano de 2017. Pero las 
obras han sobrepasado con mucho 
la simple inspección. Han dejado 
vacío el edificio por dentro; han ta
piado todas las ventanas de la parte 
norte y finalmente han levantado 
una s alla protectora cerrando el pe
rímetro de tosLi la parcela. Esto úl-

tenia que haber hecho hace

Ha sido el primer grupo experto español en formar parte

El Servicio de Meteorología Espacial de la Agencia Espacial
Europea incluye al grupo de investigación de la UAH

tenga un
"más conveniente para la ciudad y 
su red sanitaria. No queremos he-

Diaz del Pozo, lucía hiñe
de sobra conocida necesidad d< 
otar de camas para pacientes agu

eos oe meoia v larga estancia en ta 
sanidad pública. Según la OCDE 
en España, y Madrid no es una ex
cepción. tenemos 0'6 camas para 
media y larga estancia por cada 
1.000 habitantes, es decir, un 33 
por ciento menos que el promedio 
de la OCDE". por lo que desde el 
equipo de gobierno se considera 
que la ciudad de Alcalá y su en
torno deben tener una infraestruc
tura sanitaria de carácter público 
que de servicio a estos pacientes y 
que no repercuta en la merma de 
número de camas del hospital Prín-

Problema crónico
del sistema sanitario

La escaso 
irga estañe 

otología Espacial (SWE)de la Uni
versidad de Alcalá, que gestiona el 
Servicio Nacional de Meteorología 
Espacial (SENMES). es el primer 
grupo experto español participante 
en el Sen icio de Meteorología Es
pacial de la Agencia Espacial Euro
pea (ESA).

Desde el martes 20 de febrero, 
ocho de los productos ofrecidos in i - 
eialmcntc por la UAH a través del 

nitario español nació y creció li
gado a la Seguridad Social que se 
planteaba actuar sobre la salud de 
ion ifdojjauoiis por ¡o lamo» 
centrada en la asistencia a los en
fermos agudos, dejando la atención

pítale» de beneficencia.
Si desde hace cuarenta años es 

JSblaíión ^’eníejSdí0? 

una esperanza de vida cada vez 
más prolongada, es una urgencia 
que se irá agravando, disponer de 
mas camas para larga y media es
tancia.

Aunque no existen datos concre
tos sobre las necesidades especifi
cas de camas de media y larga 
estancia en la Comunidad de Ma
drid (sí los hay sobre camas geriá-

SENMES se incorporan a los servi
cios que la Agencia Espacial Euro
pea ofrece en su portal de 
Meteorología Espacial (http^/swe. 
ssa.esa.int ). El grupo SWE de la 
UAH se convierte de este modo en 
■grupo experto’ de la ESA. junto a 
grupos de Rélgka. Dinamarca. Fin- 
landra. Noruega. Suecia y Alema-

riamos con 
medio de < 
estancia $ii

Fcrnando Gomcccllo. 
presidente de la Asociación 

de Vecinos el Val

cas que no es lo mismo), parece 
sonable pensar que je precisaría

itahhxs y que necesita- 
<guir al menos un pro
amas de media v larga 
miar al de la OCDE. lo 
Irían 7.113 camas en la

Enmienda del PP 
rechazada

El PP presentó a la moción del 
equipo de gobierno una enmienda 
en la que pedia que sea el Ayunta
miento quien realice los trámites 
con la Tesorería General de la Se
guridad Social para disponer del 
uso del antiguo ambulatorio del 
Val. que la rehabilitación del edifi
cio corra a cargo del Ayuntamiento 
y que el uso que se dé al mismo sea 
el de un espacio sociocultural. se
gún propuso la edil popular Ana de 
Juan.

La enmienda del Partido Popular 
fue rechazada por todos los demás 
grupos por lo que no prosperó. En 
cambio la moción del equipo se 
aprobó con los votos a favor de to
dos los grupos menos el PP que se

1 romso (Noruega», es proporcionar 
productos y sen icios para monito- 
rízar y predecir las perturbaciones 
geomagncticas generadas por la ac-

El mantenimiento de este servicio 
se realiza gracias al contrato que la 
Universidad de Alcalá mantiene con 
la Agencia Espacial Europea a tra
vés del Obsen atorio Geofísico de 
Tromso.
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Rjfacl Ripoll (EspaAa 2000) Olw García (Somos Alcalá)

PP y C s volaron a favor de la nronuesta de Ripoll de poner bancos 

en las paradas de autobús que nolos tengan

El gobierno municipal se quedó sólo votando 
en contra una moción de España 2000
Xo es la primera vez que ocurre en un pleno, que una propuesta de España 2000 cuenta con el apoyo 
del Partido Popular y Ciudadanos pero cs rechazada al sotar en contra de ella todos los concejales del 
equipo de gobierno. Pues bien en la sesión plenaria de! martes 20 de febrero se presentó por parte del 
concejal de EspañaZOOO. Rafael Ripoll. una propuesta de dotar de bancos a las paradas de autobús que 
no tienen marquesina, una medida que en muchos casos ni siquiera requería poner un banco núes o 
sino trasladar uno ya puesto unos metros. I.os concejales del PP y de Cs sotaron a favor, sin embargo 
la propuesta fue rechazada al sotar en contra los ediles del equipo de gobierno.

Scgún manifestó Ripoll en la se
sión, con esa medida el Ayunta
miento podía paliar la falta de 
marquesinas, en las que los usua
rios de los autobuses se protegen 
de las inclemencias meteorológi
cas y se sientan a esperar, acer
cando bancos a las paradas de 
autobús que no tienen marquesina 
con asientos: “Es habitual ver un 
banco, al que no se le da uso. co
locado arbitrariamente mientras 
que a diez metros podemos encon
trar a vecinos y usuarios sin mar
quesina esperando de pie. sin un 
simple banco donde esperar la lle
gada del autobús sentados".

"Muchos de los usuarios de los 
autobuses urbanos lo hacen como 
medio de transporte para ir y vol
ver a su puesto de trabajo, a su 
centro de estudios, asi como para 
ir al centro de la ciudad para reali
zar gestiones administrativas, acu
dir al centro de especialidades, al 
hospital, o vuelven cargados de 
comprar”, dijo Ripoll. para quien 
"en cualquiera de los casos, la es
pera seria más cómoda, seguro, y 
ayudaría a afianzar el uso del 
transporte público y colectivo, que 
además brinda la oportunidad de 
abaratar gastos de transporte a la 
vez que contribuye a reducir la 
contaminación evitando el uso de 
otros transportes”.

"Es una propuesta sencilla y ba
rata. ya que es una labor que pue
den realizar sin costes adicionales 
los trabajadores del Parque Muni
cipal de Servicios, pretendemos

para incluir el sistema biométr[co

mediante sus huellas dactilares

Aprobada la modificación delíichero de gestión de personal

El ayuntamiento identificará a sus empleados

El pleno de la corporación mu
nicipal aprobó por unanimidad en 
la sesión del martes 20 de febrero 
el dictamen de la comisión perma
nente del área de gobierno de Ré
gimen Intenor y Recursos Huma
nos la aprobación inicial de la 
ordenanza municipal de modifica
ción del fichero de gestión de per
sonal para la inclusión del dato de 
carácter personal de huella dactilar 

por el stMcnia b¡on>ctnco.
Se trata de modificar la orde

nanza y que este de acuerdo a la 
ley de protección de datos a fin de 
utilizar la huella dactilar a efectos 
«le identificación del personal mu
nicipal. por lo que el /Xyuntamienlo 
se dispone a utilizar sensores de 
huellas digitales capaces de leer, 
guardar c identificar las huellas 
dactilares.

hacer más fácil y sencilla la espera 
de los vecinos y usuarios. *’reci- 
c lando* los bancos o acercándolos 
a la parada para que se pueda des
cansar mientras se espera la lie- 
ga<b del autobús.

Sin embargo para la concejal.) 
de Infraestructuras. Olga García 
Sánchez (Somos Alcalá) la cues
tión no cs tan sencilla: "En Alcalá 
hay 279 paradas de autobús y 135 
de ellas tienen marquesinas. Se 
han instalado más de 20 en esta le
gislatura. Colocar una marquesina 
no cs tan sencillo, ya que hay que 
cumplir muchas normas Hay ace
ras muy cstrcclias en las que colo
car un banco no cs sencillo, ya que 
no puede pasar un carro o una per
sona con movilidad reducida. 
Además quitaríamos plazas de 
aparcamiento y ése seria otro pro
blema". Ante ello el portavoz del 
grupo mixto. Rafael Ripoll. re
cordó que “yo no he dicho que se 
pongan marquesinas sino que se 
pongan paradas con bancos en 
aceras donde si se puedan poner, y 
tenemos contabilizados más de 
veinte casos", ante lo que la pri
mera teniente de alcalde dijo que 
"lo que están intentando cs preca- 
rizar el servicio porque en pleno 
mes de agosto y sin sombra o en 
invierno lloviendo no ayuda mu
cho un banco al lado de un poste 
de una parada”.
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DIEZ CONSEJOS
PARA UNA RELACIÓN DURADERA

O Comprueba que no existen fugas en tus 
instalaciones domésticas.

Si te vas de casa por tiempo prolongado, 
cierra las llaves de paso.

Reduce el uso del lavavajillas y la lavadora, 
utilízalos sólo cuando estén llenos.

Lava tu coche en sistemas automáticos o de forma 
manual. Evita el uso de mangueras.

Disfruta mejor de una ducha que de un baño.

©Abre el grifo sólo cuando sea necesario, 
evita el derroche de agua.

O Utiliza bien el agua del WC. Mejor con 

sistemas de descarga parcial.

©Coloca una papelera en el cuarto de baño.
Evita usar el inodoro como cubo de basura.

Utiliza sistemas de riego eficientes en el jardín.

Enseña a tus hijos a cuidar del agua.

ALCALA OE HENARES 
AYUNTAMIENTO

www.ayto-alcaladehenares.es



En^o 17-En^o U: Et»m«<IMi voto CIS
Partido Político % voto

Ciudadanos 28,30
Partidos Popular 21,901
PSOE______________ |

20,10
Podemos 16,18
Resto 13,52

TOTAL 100,00

En estadística se denomina 
moda al dato que más se 
repite en una muestra o estu

dio. Es una medida de tenden
cia central que indica el valor 
¡jc más se repite en un grupo 
: números. La moda es una 

medida que se relaciona con la 
frecuencia en la que aparece 
un dato en un supuesto; equi
vale al valor más repetido en 
una muestra, y observando esta 
correlación de números: 
4.3.2.7.9.7.9.5.9.9.I.9. pode
mos afirmar que la moda es 9.

Ciudadanos está de moda en 
España. Las pasadas elecciones 
autonómicas catalanas han ser
vido para que más de media 
España se haya enamorado de 
Inós Arrimadas, una mujer 
culta, poliglota, que se expresa 
perfectamente, en el fondo y en 
la forma, joven, guapa, de una 
belleza no agresiva, que hace 
que guste por igual a mujeres 
que a hombres.

Fue el Partido más votado en 
Cataluña, pero el desplome del 
PP y PSOE no le ha permitido 
gobernar en coalición, pasando 
esc cometido a los secesionis
tas y al show del Sr. Puigdc- 
mont. que pretende hacerlo 
desde Bruselas; si se puede ha
cer desde Bruselas, .por qué no 
desde Madrid, y nos ahorramos 
una carísima y despilfarradora 
Autonomía?

Ciudadanos se fundó en el 
año 2006 en Barcelona, enca
bezado por un empleado de 
banca de quinta o sexta linca; 
empezó descabalgando a quie
nes en aquel momento ocupa
ban su mismo sitio político. 
UPyD; fueron creciendo poco 
a poco, pero de forma cons
tante; su lider Albert Rivera se 
ha preparado conveniente
mente y convertido en uno de 
los mejores oradores del Parla
mento español.

Han tenido su momento de 
máximo esplendor en las ya ci
tadas elecciones autonómicas 
catalanas, y a partir de ahí. se-

Plaza Mayor

Ciudadanos
gún la estimación de votos de la 
encuesta CIS de enero 2018. en el 
último año ha pasado de tener el 
12.4% de los votos a presuponerle 
el 2O.7*i de ellos.

Pero no acaba aquí la cosa. Se
gún el sondeo de Metroscopia ela
borado para EL PAÍS y publicado 
el 09-02-2018. Ciudadanos seria 
hoy el partido más s otado.

Los diversos análisis realizados 
sobre esta última encuesta arrojan 
que al Partido Popular lo votan los 
mayores de 65 años; a Ciudada
nos. los que tienen entre 25 y 55 
años; al PSOE actual que ha aban
donado la socialdcmocracia, el 
70% de sus votantes tiene más de 
45 años; y a Podemos, los jóvenes 
entre 18 y 25 años, de ahí su ínte
res en bajar la edad de voto hasta 
los I6aftos.

Ciudadanos ganaría en 27 pro
vincias y atraería a los votantes 
más centrados del PP. del PSOE y 
de Podemos. Y como se ha aca
bado el bipartidismo en España, el 
Sr. Rivera podría llegar a ser Pre
sidente del Gobierno tanto con el 
apoyo del PP como del PSOE. Y 
eso es lo malo, que el votante no 
se fia de quien hoy pacta y firma 
una cosa, y mañana pacta y firma 
la contraria.

Todo esto es la fotografía del 
momento. Las modas, por lo gene
ral, S0«i pasajeras salvo que traigan 
algo absol utamente necesario para 
las personas o las cosas. Ya lo dijo 
el Presidente Suárez: "Todo el 
mundo me quiere, pero nadie me 
vota".

Ciudadanos ahora tiene que 
atender a un doble frente:

1 . Su propio crecimiento y defi
nición. Dónde y con quién está; si 
es federalista o no; que ha pasado 
en Mantesa y por qué han votado 
a favor de la República Indepen
diente Eeminista; por que han so
tado en contra de que un español. 

del partido que sea. ocupe un 
puesto de relevancia en las finan
zas europeas, si está a favor o no 
(ha dicho una cosa y la contraria) 
sobre la supresión del impuesto de 
sucesiones y donaciones, cuál es 
su acción, no opinión, sobre la re
valorización de las pensiones, y 
toda una batería (que se note que 
fui artillero) de mejoras a realizar 
en la sociedad española, con obje
tivos concretos, nombres y fechas 
de realización. España es más. mu
cho más que Cataluña; allí es difí
cil decir las cosas porque los 
insultos y amenazas a quienes no 
piensan como ellos son constantes, 
pero fácil no cumplirlas porque la 
corrupción, la falta real de liberta
des. el odio y la guerra civil latente 
con los españoles es constante y. 
hoy por hoy. perpetua por parte de 
los que se declaran secesionistas, 
siendo una quimera llegar al poder 
los constitucionalistas.
2 . Ataques extemos. Cuando al

guien empieza a considerar a un 
tercero peligroso para el poder que 
ostenta, en el gobierno o en la opo
sición. empiezan a aparecer dosic- 
res por las redacciones de los 
medios de comunicación, y ciegos 
que de feria en feria van. glosando 
cantares anónimos. Y es muy im
portante atajarlos uno a uno y dar 
cumplida respuesta a lodos ellos. 
Voy a citar a continuación algunos 
de los que me han llegado;

Alberto Ganga, abogado critico 
con Rivera, declara en el Senado 
que “el que más dinero ponía en
cabezaba la lista de Ciudadanos".
Los candidatos pagaban 11.000 
euros por asegurarse figurar en los 
primeros cinco puestos de las listas 
municipales. "En San Sebastián de 
los Reyes se modificó la lista por
que alguien pagó 18.000 euros", 
ha afirmado Ganga.

El Partido Popular abre un frente 
contra Rivera al investigar el ori

gen de sus finanzas a partir de 
una serie de irregularidades en
contradas por el Tribunal de 
Cuentas en la fiscalización de 
Ciudadanos correspondiente a 
los ejercicios de 2014 y 2015.

Indagar sobre el origen de los 
apoyos empresariales y banca- 
nos obtenidos por Rivera para 
dar el salto de la política auto
nómica catalana a la política 
nacional. 'Del análisis de la 
documentación justificativa de 
las cuentas anuales prescntadis 
se deduce que las mismas no 
rctlejan adecuadamente la si
tuación financiera y patrimo
nial de la formación al cierre de 
ejercicio debido a la importan
cia cuantitatixa de las salveda
des'. ha dicho el Tribunal de 
Cuentas del Estado.

Los CDR (Comités de De
fensa de la República) piden a 
Arrimadas que se suicide con 
un tiro en la cabeza como hizo 
"su lider llitler".

Rajoy arremete contra Rivera 
y si uno quiere mantenerse en 
el poder y el otro llegar a él. 
han de hacer todo lo contrano. 
porque sus verdaderos enemi
gos son Podemos y los secesio
nistas. Esto no quiere decir que 
Ciudadanos no justifique hasta 
el último curo de sus cuentas y 
todas y cada una de sus actua
ciones.

Durante lis últimas semanas 
he tratado de dar un somero 
perfil de los cuatro principales 
Partidos Políticos a nivel na
cional que existen en España, 
siempre con la misma coletilla: 
estoy muy lejos de los extre
mos. de derechas y de izquier
das; y muy orgulloso de 
nuestra democracia. Estas lí
neas deben tomarse como no
tario de la realidad y no 
posicionamicnto a favor ni en 
contra de ningún Partido Polí
tico.

Antonio CAMPOS 
http:/Avww.cs.ancamfcr. 

wordpress.com
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¡SI las estatuas hablaran!

Fachada peligrosa por desprendimientos Juan Martín "El Empecinado-La' erdad es que a veces ape
tece más una charla amena 
con alguien que sabes que nunca 

te va a contradecir y tampoco va a 
replicar con conocimientos pro
fundos en materixs que se ignoran 
y simplemente escribimos en fase 
de preguntas sucesivas. Hoy está
bamos citados con un personaje 
popular de nuestro entorno urbano 
que permanece en su pedestal 
hace la tira de años, sin decir "esta 
boca es mia”. Para acudir a la cita 
nos dimos un paseo por la Calle 
Mayor, que nos deja una imagen 
de vejez, similar a la que vamos 
alcanzando los que hemos vivido 
bajo esos soportales y nos mante
nemos con sopitas y buen vino. 
Las columnas se san deteriorando 
y en algunos casos se las refuerza 
con estructuras de todos los cali
bres y materiales: a veces son fé
rreos. otras con sustentaciones de 
madera y en obras programadas, 
con andamies de tubería y abraza
deras sujetadas con tomillos. An
tes. si una columna cedía o daba 
síntomas de restauración urgente, 
puede ser o simplemente tengo la 
impresión, que se resolvía con 
más prontitud que en la actuali
dad. ¿Qué es lo que ha cambiado? 
Dejamos nuestra pregunta en el 
aire, pero es evidente que la susti
tución de una columna herida por 
otra sana ahora se retrasa y el as
pecto que ofrece nuestra Calle 
Mayor es de hospital de campaña.

Quizá con este paréntesis lle
guemos tarde a nuestra cita, que 
no iba a tratar de resolver el pro
blema de Ixs columnas en los so
portales. pero que sabrá perdonar 
nuestro interlocutor, ya que está 
endurecido por años de lucha con
tra el invasor napoleónico, convir
tiéndose en héroe (Juan Martin 
Diez "El Empecinado" 1775
1825) ¡Cómo va a molestar un pe
queño retraso a quien tantos años 
lleva en su recoleta plaza, vigi
lando el transcurrir de generacio
nes de alcalainos que pasan por su 
lado y algunos le miran con admi
ración y respeto! En la Plaza de 
los Santos Niños nos desviamos 
por la calle que lleva el nombre 
del heroico soldado y en suave 
pendiente de bajada, llegamos a 
visualizar el busto de Juan. Nos

la fachada de Sementales se cae a trocitos

“Diálogo con El Empecinado”
conocemos desde que un niño de 
corta edad jugueteaba con sus 
compañeros de pillerías por esa 
calle, que era arteria concurrida de 
comunicación, cuando se andaba 
por Alcalá echando un pie tras otro 
o. por mucho pedir, dando pedales 
en la bici.

,Ho!a. Juan! Inicio con este ha
bitual saludo entre conocidos. 
¡Qué solo te han dejado! Venia a 
que me explicaras lo que ocurre 
con este edificio que tan bien co
noces y que impresiona ver cómo 
va cambiando su aspecto. Semen
tales era un edificio con mucha 
vida. Cuando penenevía al esta
mento militar estaba cuidado y se 
resolvían los deterioros con obras 
de mantenimiento. Ahora ¿a quién 
pertenece y quién es responsable 
de su aspecto de evidente fase ter
minal?

¡Gracias por tu visita! -co
mienza diciéndonos nuestro fiel 
amigo "El Empecinado"-. Como 
veras, estoy situado de espaldas a 
lo que no quiero ver. Siento verda
dera pena y paso momentos de su
frir en silencio, ya que no puedo 
expresarme, por la situación en 
Esc encuentra este edificio que 

símbolo y emblema de una 
generación que vivió en torno a 
Sementales y que todos los com
ponentes de la agrupación militar 
vivían en este barrio. Este edificio 

Este ladrillo había caído de pared.Aspecto do deterioro en fachada.

tenia una influencia y una signifi
cación muy importante en toda la 
actualidad alcalaina de entonces. 
Ahora, sin saber qué futuro le es
pera. veo cómo su fachada se cae. 
Es peligroso andar por esta acera, 
ya que los ladrillos que componen 
su estructura, faltos de un mante
nimiento adecuado, salen como 
proyectiles y vuelan hasta caer en 
la acera.

Quise expresarme y darle a co
nocer mis opiniones al respecto: 
Pero los cuarteles militares hace 
años que desaparecieron de Alcalá 
-le dije a mi anrgo Juan . Otros 
edificios se han restaurado y re
convertido para otros fines, sobre 
todo en dedicación universitaria. 
¿Por qué Sementales no recibe 
una obra completa de reparación 
estructural y deja de tener este 
aspecto degradante con riesgo de 
accidentes graves para los transe
úntes?

Aunque Juan Martin Diez "El 
Empecinado" solamente es un 
busto sobre un pedestal, sobrecoge 
verlo inquieto, con una sensibili
dad que alcanza niveles más altos 
que los responsables vivos de 
tanta dejadez, de tanto abandono: 
"Aquí -nos dice Juan lo que fue 
Colegio Convento de Mcrccdarios 
Descalzos de la Visitación de 
Nuestra Señora, allá por 1614. y 
por lo tanto forma parte del patri

monio histórico, desde que dejó de 
Smecer a las instalaciones de 

«niales, en cierto momento 
fue sede de la Fundación Colegio 
del Rey, después fue Concejalía de 
la Mujer, pero como se puede 
comprobar, ahora permanece ce
rrado y aunque en cierto espacio 
se han puesto vallas para evitar el 
paso del transeúnte, en la fachada 
que da a la Calle Empecinado y 
que está construida de ladrillo ma
cizo con una altura considerable.

protegido con vallas y por 
la caída de ladrillos dcs- 

no está 
lo tanto
prendidos de la fachada puede 
ocasionar accidentes graves a un 
posible transeúnte que ocasional
mente pase por aquí. Aunque tam
bién te digo que este barrio no es 
lo que era cuando nos conocimos 
y esta especie de placita es apar
camiento de vehículos más que 
otra cosa".

Un conocido que pasa por este 
lugar me pregunta con soma: 
"¿Qué haces hablando con una es
tatua’?*' Tiene toda la razón, pero a 
veces es la forma de manifestarse 
sobre cuestiones importantes de 
Nuestra Ciudad, aunque sea con
versando con las estatuas. ¡Si las 
estatuas hablaran! Tampoco so
mos los únicos que hablan solos 
por la calle. Es la forma de soltar 
la parrafada y que nadie te re
prenda o te corrija. Esta calle, 
desde la esquina que en el pasado 
era Casa del Torrcjoncro. parece 
que se ha contagiado de algún vi
rus maligno. Al final tendremos 
que vallarla por precaución y
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La» columna» envejecen.

riesgo de derrumbe. "El Empeci
nado” nos dice que está dispuesto 
a luchar como en sus años mozos, 
por si algún dia. si esto no recibe 
un tratamiento adecuado, el virus 
llegue a su estatua y caiga inva
dido por esa enfermedad que se ha 
incrustado en los edificios del en
lomo. La verdad es que para pre
sumir de patrimonio histórico 
debe tenerse voluntad de invertir 
en mantenimiento, conservación y 
obras fundamentales de sustenta
ción.

Nos despedimos de tan insigne 
amigo y volvemos sobre nuestros 
pasos. Al llegar a la Calle de Li
breros. un amigo nos indica que en 
la fachada de la iglesia de Santa 
María la Mayor (Jesuítas) a uno de 
los santos que ocupan las cuatro 
hornacinas de su fachada le falta 
la cabeza. Hace pocos meses vi
mos una grúa haciendo obras de 
restauración en dicha fachada. 
S- >r que no se restauró la cabeza 

santo? San Pedro. San Pablo. 
San Ignacio y San Francisco Ja
vier están a una altura considera
ble para preguntarles sobre este 
asunto. Dejamos una nueva pre
gunta en el aire y llegamos a casa 
exhaustos después de tanta pre
gunta aireada y ajetreo. Que Al
calá envejece al tiempo que toda 
nuestra generación es visible en un 
simple y rutinario paseo maña
nero, pero arreglar los edificios 
históricos tiene más fácil solución 
que volver hacia atrás en el ca
mino sin retomo de nuestra gene
ración.

ATILA-XO

Santo »ln cabeza

/:l ingenioso hidalgo don 
Quijote de la Mancha es 

la obra cumbre del escritor al- 
calaino Miguel de Cenantes 
Saavedra y una de las novelas 
más influyentes de las literatu
ras española y universal. Na
die discute ya. por ejemplo, 
que se trata de la primera no
vela moderna porque inventa 
el "anti-héroc’'y establece la 
evolución del autor, a medida 
que éste va avanzando en la 
escritura del libro. Loque em
pieza siendo una burla de un 
género literario -"el caballe
resco''- va transformándose en 
una visión compasiva de los 
múltiples afanes de la condi
ción humana, siempre aven
tada por la contradicción entre 

Ilos sueños y la razón. Aunque 
es una parodia de los libros de 
caballería - en la que abundan 
los sucesos humorísticos, muy 
críticos con la sociedad espa
ñola de la época-. su trascen
dencia obliga al lector a 
reflexionar sobre los grandes 
temas de la Humanidad: la fe. 
la justicia, el mundo real, el 
mundo imaginario y el amor.

El argumento cuenta la his
toria de un hidalgo de un pue
blo manchcgo. de unos 
cincuenta años de edad, que 
tras leer muchos libros de ca
ballería -género muy popular 
en el siglo XVI decide disfra
zarse de caballero andante y 
embarcarse en una serie de 
aventuras con su viejo caballo 
Rocinante. Su motivo no es 
otro que ir por todo el mundo 
con sus armas y montura a 
buscar aventuras que le den 
gloria, ejercitándose en todo 
aquello que él habia leído 
acerca de los caballeros an- 
«tintes, "deshaciendo todo 
género de agravio y ponién
dose en situaciones y peli
gros donde, acabándolos 
felizmente, cobrase eterno 
nombre y fama''. Siguiendo 
la tradición del género, don 
Quijote toma como escudero a 
Sancho Panza un pueblcnno 
sensato y humilde - y se enco
mienda a su dama. Dulcinea 
del Toboso, una figura imagi
nada por el protagonista. En el 
mundo de I>on Quijote, nada 
es lo que parece. Los molinos 
son gigantes, las ventas son

La vuelta al mundo en 24 libros 

04 - El Quijote
castillos, las plebeyas son 
princesas, los rebaños de ove
jas son ejércitos enemigos y 
los títeres son moros. Durante 
estas andanzas los caminos de 
don Quijote y Sancho se cru
zan con otros personajes que 
también cuentan sus historias. 
La obra es la crónica de un 
viaje físico a través de paisajes 
y gentes, que también supone 

yo diría que principalmcnte- 
un viaje interior, mental y es
piritual. Ambos protagonistas 
acaban siendo otros seres muy 
diferentes de quienes eran al 
comenzar su peregrinaje. Al fi
nal. don Quijote ya no es aquel 
personaje cómico y burlesco 
que conocimos al principio de 
la novela. Vencido por el des
engaño. nuestro protagonista 
recupera la cordura pero 
pierde la vida. Y Sancho acaba 
renegando de esa sensatez que 
le ha acompañado siempre y 
que amordazaba sus propios 
sueños.

Aunque predomina el diá
logo sobre todo entre Don 
Quijote y Sancho la novela 
está narrada en tercera persona 
y tiene uno de los comicnz«>s 
más brillantes que se lian es
crito nunca: "En un lugar de la 
Mancha, de cuyo nombre no 
quiero acordarme, no ha mu
cho tiempo que vivía un hi
dalgo de los de lanza en 
astillero, adarga antigua, rocin 
flaco y galgo corredor”...

Se trata «Je una obra a caba
llo entre el Renacimiento -por 
su humanismo - y el Barroco 
(por su desengaño vital, por el 
ambiente farscsco y por las 
falsas apariencias). Aunque 
comienza como una paroslia 
de los "libros de caballería”, 
acaba sicn«!o un mural de be
llas palabras donde queda re
tratada con una mezcla de 
distanciamicnto y ternura toda 
la España de su tiempo, que no 
es tan diferente de la de siem
pre. El libro aborda temas im
perecederos como el Libre 
albedrío: Don Quijote ha de
cidido trazar su propio ca
mino... porque "le parece 
duro caso hacer esclavos a 
quienes Dios y naturaleza 
hizo Ubres". También aparece 
el conflicto entre Lo real 
frente a lo imaginario: Cer

vantes juega con esta dualidad 
en diferentes planos, difumí- 
nando la linea entre realidad y 
ficción; empezado por la cues
tión de la autoría. Cervantes 
dice haber encontrado la tra
ducción del texto de Don Qui
jote en Toledo, escrito por un 
tal Cidc Hamcic Bencngcli. 
Incluso en el libro se plantea el 
tema de la Locura: Todos 
piensan que don Quijote está 
orate perdido, aunque se trata 
de una locura instrumental. Es 
decir que la supuesta demen
cia del proUgonista le está sir
viendo para crear su propia 
realidad y vivir «le acuerdo con 
sus propias reglas. Si algo del 
mundo real no coincide con 
sus ¡«leas, inventa excusas para 
justificar la situación y cree 
ciegamente en ellas. Por ejem
plo. dirá que el castillo está en
cantado o que los molinos de 
viento manchegos son gigan
tes. En otros momentos el pro
tagonista actúa con mucha 
cordura. Por ejemplo, para 
emprender sus aventuras de 
caballería en un mundo mo
derno regresa a su casa a bus
car dinero y ropa limpia, 
detalles mundanos que no apa
recen jamás en los libros de 
caballería anteriores. Esta co 
existencia de cordura y de
mencia resalta desde el 
principio cuando «Ion Quijote 
afirma que sabe quién es y 
quién puede llegar a ser.

El Quijote está lleno de sa
bias sentencias. Valga como 
prueba las tres siguientes, que 
no son las más populares ni las 
más citadas:

"Ei amor junta los cetros 
con los cayados; la grandeza 
con la bajeza; hace posible lo 
imposible; iguala diferentes 
estados y viene a ser poderoso 
como la muerte. “

"El sueño es el alivio de las 
miserias para aquellos que 
las sufren despiertos. ”

"1.a falsedad tiene alas y 
vuela, y la verdad la sigue 
arrastrándose, de modo que 
cuando las gentes se dan 
cuenta del engaño ya es de
masiado tarde."

Sergio COELLO
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Dirigida por 
el profesor Es- 
candcll. La jus
tificación de su 
cita en este

apartado es como consideración 
a un esfuerzo muy importante de 
investigación histórica de la Uni
versidad de Aléala. Su trabajo, 
junto al de Gutiérrez Torrecilla y 
al mió mismo, está consiguiendo 
elevar el conocimiento de la rea
lidad histórica universitaria com
plutense. Desvelar documentos, 
desentrañar misterios centrar re
alidades de los que aconteció en 
este Colegio-Universidad. 1.a te
sis. como analitica. es un buen 
camino para llevar al texto es
crito lo que los documentos de 
archivo mantienen en secreto. 
Ellos dos lo han conseguido, 
ahora sólo resta que yo. por me
dio de este trabajo, me sume a 
sus esfuerzos. .

La tesis de Ángel Gil se en
marca dentro de esa voluntad de 
hacer una historia general de la 
Universidad de Alcalá, actual, 
extensa, multidisciplinar, com-

Volvíamos un amigo y yo de 
una marcha y al torcer una es
quina. el peno de una chica joven 
amenazaba seriamente con ata
camos. "Llámalo" dijimos. Ni 
caso; siguió adelante mientras los 
dientes del perro amenazaban con 
saña. Musitó en sordina: "Si os 
come... dos menos”. La fobia 
que el feminismo feroz está ver
tiendo hacia todo lo varonil, hace 
tiempo que pasó el limite del odio 
para aposentarse en todos los te
rrenos imaginables, incluido el ri
diculo. No busca que se respete la 
idiosincrasia femenina, sus dere
chos o su presencia social en to
dos los ámbitos de la vida; que 
salvo excepciones, hace tiempo 
que los goza en occidente. No asi 
en otras culturas. Su discurso 
es machaconamcntc displicente, 
ofensivo, plañidero y atendido 
por leyes y normas que resultan 
cada día más incomprensibles no 
sólo para los hombres, también 
para lis mujeres con dos dedos de 
frente. Ni todos los hombres so
mos asesinos, como nos quieren 
presentar ante la opinión pública, 
ni deseamos ningún mal para 
nuestras hermanas, esposas, ma
dres o hijas y por extensión a to
das las mujeres del mundo. Mi

Análisis histórico de las reformas de la Universidad 
de Alcalá de Henares en el siglo XVII

pleta. ngurosa y bien documen
tada. En esta ocasión se afronta 
la historia y el análisis del Refor- 
mismo Universitario complu
tense en el siglo XVII. Gil García 
lo proyecta desde la perspectiva 
histórica del siglo XVI. del papel 
que juegan las visitas ordinarias 
anuales y las reformas por indi
cación real que desembocan en la 
más importante de todas ellas, la 
de García de Medrano. Pero, 
además, estudia el comporta
miento histórico, su desarrollo, 
de los estamentos más importan
tes en que se divide la organiza
ción del Colegio-Universidad: 
gobierno, docencia, plan de estu
dios. administración, cconomia. 
pirámide social y relaciones c 
imbricaciones con el entramado 
universitario del Colegio Mayor 
con el resto de las instituciones 
que existía en su alrededor (cole
gios. conventos).

Se puede ver a través de este 
análisis la importancia que tuvo 
la influencia del Colegio sobre la 
Universidad. Cuando se habla 
del reparto de "poderes” queda 

Portavozas
abuela administraba el dinero que 
mi abuelo traía a casa después de 
jomadas agotadoras en la fábrica 
o arando, sembrando y reco
giendo la mies de los prados. Mi 
madre y mis tías hacían algo pa
recido. Y si. lis mujeres trabaja
ban como muías, pero los 
hombres no se dedicaban a tocar 
el arpa en la playa. Salían de casa 
antes del amanecer para regresar 
del trabajo bastante después de la 
puesta de sol. Discutían; si. Y era 
evidente la preponderancia mas
culina a la femenina. Pero se en
tendían. Ahora, con este discurso 
permanentemente ofensivo hacia 
todo lo masculino, sólo existe una 
lógica de fondo: la batalla sin 
cuartel; cambiar de sexo; habitar 
un éter donde no exista el género, 
para convertirte en un engranaje 
irredento de la ideología domi
nante. Cuando Dña. Bibiana Aido 
dijo aquello de "Miembros y 
miembras" parecía de risa. Ahora 
la Señorita Irene, número dos de 
Podemos, nos ha salido con lo de 
■Portavozas". Suponemos que a 
partir de ahora por lógica ellos 
lian de ser "portavozos". Además 

b:en esclarecido en el siglo XVII. 
según Angel Gil que. si unimos 
la autoridad personal del Rec
tor y la corporativa del Colegio 
Mayor de San Ildefonso, como 
tal, la resultante de fuerzas da 
al estamento colegial una clara 
preeminencia dentro de la or
ganización. gobierno y destinos 
universitarios. Esta situación 
significaba una cierta estanquei- 
dad negativa que iba a provocar 
una crisis progresiva.

Son muchas las aportaciones 
que Angel Gil hace a la historio
grafía complutense. No sólo nos 
muestra la complejidad de una 
institución en decadencia, mi
nada por los intereses personales 
y de grupo, sino que también ha 
sabido diferenciar de aquellos 
procesos los que se encaminaban 
a salvarla del desastre. La Re
forma de García de Mediano, iba 
por ese camino pero al final 
como tantas otras veces la pode
rosa máquina institucional 
aplastó las buenas intenciones.

Una de las esencias complu
tenses por antonomasia es la im-

Dña. Irene tendrá que apellidarse 
Montera por coherencia. Los "pe- 
ríodistos" tendrán tilde de machi- 
rulos porque sólo deben quedar 
"periodistas". Nos encontramos 
en el ridiculo de tener que cam
biar la "o" por "a" y viceversa por 
lógica. Cuando un varón haga un 
caldo, presentará en la mesa un 
"sopo" de varón; sólo si la coci
nera es mujer será "sopa". No nos 
basta con la displicencia exclu- 
yente con que se usa el catalán, 
visco, gallego, valenciano, pa- 
tuet. bable, cántabro, andaluz, 
castúo. y dentro de cada uno. sus 
correspondientes variantes; tam
bién han llegado para quedarse 
los portavozos y portavozas del 
credo ideológico "ln" para sem
brar "concordia". Me pregunto 
qué profesor aprobó la gramática 
elemental a Dña. Irene, aunque 
seguramente tenia el mismo ta
lante “luíanla" que quien le con
cedió la licenciatura, por escribir 
la tesis en “Ballckano" en lugar 
de hacerlo en español. Creando 
tal desconcierto en el lenguaje, 
nos estamos acostumbrando a ha
cer ruido con la boca en lugar de 

prenta. La relación que existió 
permanentemente entre el Cole
gio y Universidad y la imprenta 
que se asentó en la villa fue m- 
tensa. En 1502 se inicia la histo
ria de la imprenta en Alcalá de 
Henares: Estanislao Polono esta
blece sus prensas brevemente en 
nuestra ciudad para editar el Vita 
Cristi, del franciscano I.udolfo 
de Sajonia. traducida por su her
mano de Orden. Ambrosio Mon
tesino. Será una estancia breve, 
pero suficiente para dar co
mienzo a una historia fecunda en 
ediciones de suma importancia: 
baste citar La Biblia Poliglota y 
las obras de Erasmo de Rotter
dam. y de la colaboración con la 
fecunda actividad académica de 
la Universidad de Alcalá. Julián 
Martin Abad, publicó en 1991 
La imprenta en Alcalá de lle
nares. en tres tomos, una obra 
plena de investigación bibliográ
fica de los productos que se con
feccionaron en los diferentes 
talleres tipográficos de Alcalá en 
el siglo XVI. El autor de este im
portantísimo trabajo nos intro
duce a su obra pasando por una 
historia breve de la tipobibliogra- 
fia complutense, tomando como 
punto de partida la obra de Juan 
Catalina García (el antes y el 

hablar y sólo está quedando la 
voz de su amo. a la cual rendir 
pleitesía, porque persigue ser el 
engranaje ideal de la dcsconfigu- 
ración. Sibilinamente va calando 
la convicción de que el varón, por 
serlo, es sospechoso. ¿De dónde 
se ha sacado esta hipócrita socic- 
dad que el único capaz de generar 
violencia es el género masculino? 
¡Y de dónde sale la idea de que 
sin genero se progresa! Resulta 
que el PSOE no apoya la candi
datura del Sr. IX- Guindos a la vi- 
ccpresidcncia del BCE porque no 
es mujer. Hemos visto a Dña. 
Margarita Robles soltar por las 
vidriosas ventanas de sus ojos, 
este argumento, cocinado en las 
ascuas de una ruin venganza ha
cia todos y todas (como le gusta 
decir a la poderosa progresia) los 
habitantes y las "habitantas" de 
esta sufrida piel de toro. Las "jó- 
venas", como decía Dña. Carmen 
Romero allá por 1993. ya empie
zan a olvidar los términos correc
tos del lenguaje español y los 
"jóvenos" igual. Los mayores nos 
iremos para no volver y tras de 
nosotros quedará no sólo el ab
surdo estropicio lingüístico, sino 
la sustitución de la "lucha de cla
ses" por la guerra entre hombre y

—

después). Se considera. Julián 
Martin Abad, miembro de un 
grupo de bibliógrafos que abor
dan la cuarta y última etapa de la 
historia de la Bibliografía defi
nida como técnica, institucional 
y colectiva. Lo que significa, se
gún se trasluce de esta obra, que 
estamos en disposición de poder 
utilizar de primera mano, como 
soporte a nuestras investigacio
nes en otros campo, este material 
de primerisima calidad. Y es 
oportuno decir que en el capítulo 
de la Imprenta, impresores, rela
ciones entre estos y el Colegio, 
queda mucho por decir y están 
los documentos esperando que 
los jóvenes investigadores cuan- 
tifiquen esas relaciones, sobre 
todo en lo que se refiere a 
la aportación económica del 
Colegio al mantenimiento de la 
imprenta, favoreciendo constan
temente a los impresores estable
cidos en Alcalá. Un ejemplo de 
ello es el contrato de arrenda
miento y nueva construcción, por 
parte del Colegio, de la imprenta 
que regentaba Francisca Angulo, 
mujer de Juan Brocar.

Ramón GONZÁLEZ
NAVARRO

------- (continuará b 

mujer, marido y esposa, padres y 
madres, hermanos y hermanas, 
trabajador y trabajadora, profesor 
y profesora, heleros y trans. etc. y 
lo que es peor: lo que realmente 
somos y lo que El Poder impone 
que seamos, para que al fin sólo 
quede una norma: la batalla; la in
capacidad para entenderse; sobre 
todo con uno mismo. Y bajo el 
lema de "cada uno es Hbn- de de
cir. pensar y hacer lo que le venga 
en gana”, acabe en el cenagal de 
la lucha de identidades, sustitu
yendo a la lucha de clases; por
que lo que le viene, cuando no 
hay norma, fundamento ni jerar
quía de v alores, suele ser abordo, 
dañino, ofensivo y trágico. En 
esta deriva ideológica del mar
xismo y sus conexiones liberal- 
materialistas hacia objetivos más 
intimos y destructivos, el campo 
de baúl la hace mucho que no está 
en el universo "capitalismo-pro
letariado" sino en lo más intimo 
de nuestro cuerpo, nuestros senti
mientos y nuestra cultura; camu
flando el veneno de lo falso en el 
perfumado frasco del bálsamo de 
Fierabrás.

Norberto
MORENO PÉREZ

La pobreza y el empleo
España ha batido en estos úl

timos años su propia marca 
histórica de pobreza deplorable 
en cualquier circunstancia pero 
más lastimosa si añadimos 
que. según nos dicen desde el 
gobierno, la reactivación de la 
cconomia es la mayor de Eu
ropa. Dcsolador es el adjetivo 
que mejor define a la cifra de 
diez millones de personas es
pañolas por debajo del angus
tioso umbral de la pobreza. 
Ésta no remite en nuestro país 
pero resulta más dcsolador sa
ber que la consecuencia más 
inmediata es una desigualdad 
que es la mayor de la UE. Y 
todo ello cuando nos quieren 
hacer ver que ya hemos salido 
de la crisis producto de sus afa
mados "recortes".

Haciendo caso omiso de su 
lastimera propaganda trascribi
mos los datos más fiables. El 
10% más rico de la población 
española, según datos de Inter- 
mon. Cáritas y la Propia Agen
cia Tributaria, ha sido el más 
beneficiado durante los atroces 
años de esta crisis con prece
dentes conocidos pero jamás 
de los mismos efectos. Sólo 
tres de cada cien euros en estos 
años de plomo han ido a parar 
a los más pobres, el resto, a los 
más ricos, consecuencia direc
tamente fatal para la ya insos
tenible c injusta brecha de 
desigualdad social.

La causa fundamental no es 
otra que la consolidación del 
desempleo y la debilidad de la 
recuperación salarial que a su 
vez son fruto de la ínfima par
ticipación en los beneficios 
de los económicamente mi
sérrimos mientras que los be
neficios empresariales se recu
peran simultáneamente con la 
recesión Ponemos algún ejem
plo para mejor comprensión. 
Un joven que tenga la suerte de 
encontrar trabajo lo hará con
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una expectativa de cobro anual 
de un sueldo de un 33% infe
rior al de antes de la crisis, al 
tanto que los salarios más altos 
han aumentado un 15%. El 
mercado laboral español es 
cada día más precario lo que 
ha dado como resultado real y 
contable un 14% de trabajado
res en riesgo de pobreza. Las 
mujeres son las que cobran los 
salarios más bajos. Los jóve
nes y los trabajadores con los 
empleos peor cualificados son 
los que están colocados en el 
extremo más cerrado del aba
nico salarial.

Las consecuencias más eno
josas son la consolidación de 
la desigualdad social y econó
mica y la consecuente repercu
sión en el crecimiento de la 
economía dejando en el aban
dono más absoluto a casi un 
tercio de la población espa
ñola, la de la patria, cuyos pró
ceros no atinan a dar con la 
receta para mejorar ni el futuro 
ni el presente. Sólo saben em
plear los poderes mediáticos 
afines para decir que la marca 
España va bien. El 1% más 
rico que el 99% del total es el 
que va bien, y ante esa realidad 
los españoles tenemos derecho 
a reaccionar, aunque lamenta
blemente si nos preguntásemos 
qué hacemos para ello la res
puesta seria desconsoladora, y 
es precisamente ahí donde 
tiene consistencia eso que oí
mos desde el otro lado del 
Atlántico: ¿Qué hacemos nos
otros por nuestro país’. Votar.

España es. la Comisión Eu
ropea "duit". el país que. 
junto con Italia, menos ayudas 
públicas trasficrc al conjunto 
de sus ciudadanos, no hace 
falta decir quiénes son los más 
perjudicados, naturalmente los 
más desfavorecidos. Añada
mos que nuestro país, nuestra 
patria, es donde, proporcional

©LLÁMENOS AHORA:
91 261 97 34 / 91 261 97 35

mente, los pobres ( T v 
pagan más impucs- | f~ ' 
tos que la clase me
dia, que parcial c injustamente 
es la clase social la que recibe 
los servicios de más calidad 
cuando precisamente lo más 
equitativo y justo seria que los 
recibiesen los peor parados por 
la crisis y sus consabidos "re
cortes".

Se precisa, urgentemente, 
una demanda colectiva de los 
derechos sociales de los más 
pobres de nuestra sociedad. 
Necesitamos una sociedad en 
la que la igualdad de oportu
nidades sea real y efectiva, 
efectiva, no la que nos venden 
a precio ríe saldo. Otro ejem- 
K. mientras que los hijos de 

milcuristas necesitan emi
grar a Londres para aprender el 
idioma inglés cuando consi
guen encontrar un trabajo ines
table. los hijos de los más ricos 
van a la Universidad de Har
vard a realizar un master en 
economía financiera. Alguna 
cosa se podría hacer, exigir a 
los partidos políticos que piden 
nuestro voto que nos garanti
cen un sistema fiscal justo, que 
se comprometan a que el sis
tema fiscal sea ecuánime, que 
la recaudación fiscal sea pro
porcional con el gasto social 
Aceptamos el crecimiento eco
nómico y la creación de em
pleo como mantras de com- I 
pañia. pero al tiempo hay que 
aceptar que vivimos en una so- I 
cicdad cada vez más desigual. 
Los españoles demostraremos 
^ue somos muy españoles asu
miendo una mayor conciencia- 
ción y participación en la 
demanda de corrección de las 
desigualdades. El bipartulismo 
es decimonónico, el calco que 
se quiere usar como remedo no 
acaba de penetrar entre los vo
tantes. La lucha social.

Urbano BRIHUEGA

ANUNCIOS en 
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Manuel Cabella. A la izquierda, 
en la imagen do Participación 
Ciudadana con las Juntas do 
Distrito es ol cuarto por la Iz
quierda.

Poner nombre a la Plaza del Ba
rro no fue una labor de "márque- 
tin“ ni resultó de ningún pacto 
hecho en un despacho.

La Plaza del Barro era un 
enorme lodazal, por el que cada 
mañana transitaban los hijos de los 
trabajadores que vivían en las ca
lles que desembocan en Reyes Ca
tólicos. La propia avenida, que 
habia cambiado su nombre de “pa
sco de la Dehesa “ por el actual, era 
una calle que a trechos no tenia 
aceras

Cuando en 1974.76 constituimos 
la Asociación de vecinos Reyes 
Católicos - Rinconada, no sabía
mos bien qué planes tenia el Ayun- 
tamientó franquista para esa plaza, 
como no sabíamos el destino de 
otros muchos espacios, aparente
mente vacíos, que estaban junto a 
nuestras casas.

Manuel Cabella Zotes era uno de 
I los miembros de las primeras Jun

tas directivas de la asociación y. 
desde el principio, uno de los más 
preocupados por el destino de esos 
espacios.

No recordamos bien José María 
García del Sano y Victoriano Fer
nández. en qué momento conoci
mos a Cabella, como todo el 
mundo le llamaba. Pero si hemos 
recordado enseguida episodios de 
la vida de nuestro común amigo, 
relacionados con la Plaza del Baño 
y con el juego de los niños de to
dos.

Quizá el primero de esos rccucr- 
dos es el de la mañana que decidi
mos llenar de macetas la plaza, 
para reivindicar un jardín.

Esa mañana nos repartimos di
versas tarcas, en una acción que 
quizá hoy. pese a toda la democra
cia que presumimos tener, no po
dría realizarse.

Vecinos y vecinas, con megáfo
nos. Íbamos por las calles llamando 
al vecindario a que nos diese una 
núcela para la plaza, o. si tenia 
tiempo llevase dicha maceta perso
nalmente.

Otras personas, con algún cono-

Recordando a Gabella-

Memoria de la Plaza del Barro
cimiento de jardinería fueron ha
ciendo senderos y paseos con las 
macetas entre los charcos.

En las calles cercanas, sin asfal
tar. grupos de personas hacían ho
yos para plantar unos árboles que 
compransos a escote entre los 
miembros de la Asociación, comer
ciantes y vecinos de todo el barrio. 
Porque todos nosotros estábamos 
convencidos de que "AQUI FAL
TABA UN JARDIN"

Nuestro amigo Manuel Vega 
tomó contacto con un grupo de po
etas que improvisaron un tablado 
donde niñas y niños del barrio bai
laron y cantaron mientras los de
más seguíamos con nuestra labor 
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Soneto escrito por ol poeta Manolo Vega, 
impulsor do otro modelo cultural

de "jardinería reivindicativa".
Mientras se recitaban los poemas 

y se colocaban los árboles un 
grupo de comunistas, entre los que 
iba José María, repartían el Mundo 
Obrero, en las cercanías del “bar 
Casimiro” que era una especie de 
sede semiclandcstina del movi
miento obrero.

En un momento de descanso de 
las labores de jardinería, cultura y 
reivindicación, nos acercamos 
hasta d bar Casimiro para tomar 
unas cervezas y justo cuando llegá
bamos. recuerda José María que 
aparecieron dos miembros de las 
fuerzas del orden que intentaron 
secuestrar los mundos obreros. Un

grupo de mujeres con quien venia 
Gabella. rodearon a los guardias y 
a gritos consiguieron que dejaran 
en paz a los difusores de la prensa. 
Puede que fuera en ese momento 
cuando, entre las voces a favor de 
la cultura obrera y los poemas que 
se habían leído surgiera la idea de 
poner nombre a la plaza.

A partir de ese dia cuando surgía 
el tema, nombre de la plaza. Ma
nolo insistía en que como no pusie
ran “Plaza del barro” él arrancaría 
cualquier otro y rotularía el que 
mejor representaba la lucha del 
pueblo por los espacios de juego 
que tanto necesitan los niños de to
dos los tiempos.

Cuando años más tarde el apun
tamiento que presidia Arscnio 
Lope Huerta inauguró la plaza, y la 
urbanizó el nombre se hizo oficial 
y para todos fue una alegría.
' Desde el día de las macetas, y 
durante muchos años Gabella de
dicó lo mejor de su tiempo al barrio 
y a los jóvenes, sin pedir nada para 
él. Sin querer figurar. Era miembro 
del comité Fibras Minerales, traba- 
S<a a tumos, pero su tiempo libre 

dedicaba a las actividades veci
nales y deportivas para niños. Fue 
uno de los creadores de la Asocia
ción de madres y padres Santos Ni
ños donde estudiaron sus hijos y 
participó en las actividades del 
Club Cooperativo Pcdrczucla

Junto a José Antonio Gutiérrez. 
Domingo. Araccli. Encama y otras 
mujeres y hombres del barrio, se 
puso en marcha un equipo de ba
loncesto y una biblioteca infantil.

En la biblioteca participaban 
otras mujeres, junto a Aurora: Vic
toria. Toñi Peña. Leo. Teresa, 
Blanca y hasta un centenar que se
guro olvidamos.

Los campamentos de verano se 
desarrollaban en Pcdrezucla en la 
casa de la familia del Sarro y mu
chos niños y jóvenes del barrio par
ticiparon en esas actividades.

Cuando llegaron las elecciones y 
aparecieron los partidos políticos. 
Gabella. que había vivido en Fran- 
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cía y había conocido allí las ideas 
autogestionatias, se afilió al PSP 
del profesor Tierno y desde su mi- 
litancia socialista de izquierdas ac
tuó de puente cuando tratamos de 
construir una candidatura de las iz
quierdas. El objetivo de entonces 
fue el "penta partido" (pte. on. pee. 
psw.psp).

lisa Candidatura se frustró por 
las maniobras del PSOE contra 
Tierno que llevaron a la destruc
ción del PSP y Cabella quedó 
como socializa por libre porque - 
pese a sus contactos y simpatía por 
el pee no se sentía dispuesto a mi
litar en ese partido. Años más tarde 
cuando aparecen las ideas "verdes" 
forma parte de la primera candida
tura del Partido Cooperación Eco
logista Democrática (CED) que 
encabezaba Jesús Ángel Remacha 
Elvira y Blanca Sánchez.

En paralelo con sus actividades 
políticas siguió en el Pcdrczuela y 
en las asociaciones por la vivienda 
"vecinos sin casa".

También participó en las campa
ñas contra la droga en nuestro ba
rrio.

Eran tiempos difíciles, que algu
nos quizá hayan olvidado, pero una 
de las primeras voces contra los 
efectos de la heroína entre los jó
venes. fue la de Cabella.

Se nos luí ido joven. Quizá debe- 
riamos haberle pedido que nos 
ayudara a escribir las memorias de 
aquella época. Tuvimos un tiempo 
en el que escribíamos con el nom
bre de MANUEL GARCÍA FER
NÁNDEZ.

Quedamos dos de aquellos que 
escribimos un articulo de apoyo a 
los guardias que no querían usar 
pistola. También en eso Cabella 
comprendió mejor que nadie a José 
María.

Al decir adiós a nuestro amigo 
recordamos a todos los ciudadanos 
de Alcalá que nuestro articulo iró
nico: MUNICIPALES MACHOS 
Y CON PISTOLA, fue inspirado 
en la valentía de José María García 
del Sarro que tuvo que aguantar 
sanciones y desprecios por adelan
tarse a su tiempo.

U información que tenían José 
María y Cabella respecto a cómo 
funcionaban fuera de España las 
policías de cercanía, como apoyo a 
los vecinos y no como cuerpos re
presivos. la volcamos en su dia en 
aquel articulo que nos publicó 
PUERTA DE MADRID.

Recordando aquellos tiempos de 
lucha, recordando a España Vivas, 
en cuya reivindicación participó 
también con un articulo titulado 
"una familia pacifica", nos despe
dimos firmando con los tres nom
bres

MANUEL CABELLA. 
JOSÉ MARIA GARCÍA. 

VICTORIANO FERNÁNDEZ

El PP de Alcalá agradece el compromiso de la 
Comunidad de Madrid con el IES Lázaro Carreter

El grupo de concejales del Par
tido Popular en Alcalá de Henares 
anunció en el pleno celebrado el 
pasado martes la noticia que ha 
trasladado la Consejería de Educa
ción minutos antes de la interven
ción sobre este punto al edil 
Francisco Bcmáldez. que el Insti
tuto de Educación Secundaria Bi
lingüe. Lázaro Carreter. contará a 
partir del curso 2018'2019 con 
Bachillerato de Ciencias. La espe
cialidad empezará a implantarse a 
partir del pnmer curso y se irá am
pliando cada curso.

El edil popular anunció durante 
el pleno la incorporación de la 
nueva modalidad de Bachillerato 
y destacó “la necesidad de cubrir 
esta necesidad en el barrio de Es
pártales, a la que la Comunidad de 
Madrid dará respuesta a partir del

A Yolanda Besteiro, concejal de Tráfico
Buenas tardes. Quisiera expo

nerles nuestra queja hacia la con
cejal Yolanda Besteiro y los 
técnicos de trafico.

Han hecho unos cambios circu
latorios en este barrio, sin sentido 
alguno, que nos han complicado la 
vida a todo el hamo, porque el 
descontento es general. A nuestra 
calle «7 Cáceres) nos cambian el 
sentido circulatorio con los incon
venientes que nos ocasiona, y si 
eso era poco nos quitan los conte

Versión del Hospital en relación 
al Servicio de Medicina Interna

• La Gerencia del Hospital 
Universitario Principe de Astu
rias quiere desmentir que se 
vaya a despedir a ningún mé
dico del Servicio de Medicina 
Interna. No hay ningún recorte, 
sino una reorganización de la 
plantilla para reforzar la calidad 
en la prestación de la actividad 
asistcncial.

• El centro abrió el pasado 
año la nueva Unidad de Geria- 
tría. que ha supuesto la contra
tación de dos nuevos profesio
nales. El Hospital también ha 
contratado a una facultativa es
pecialista en Ncumologia den
tro de esta reorganización de 
los recursos para realizar estas 
funciones en el centro.

• Esta reorganización incluye 
a cuatro médicos internistas 
contratados en régimen even
tual. a los que se les ha reno
vado su contrato mientras se

Cartas

próximo curso". Bcmáldez des
tacó "la labor del profesorado y el 
compromiso de los padres, que 
han peleado para conseguir que se 
diversifique la enseñanza en el 
centro". Asimismo, el concejal de
claró que "ésta es una muy buena 
noticia que beneficia especial
mente a los escolares de la Junta 
Municipal del Distrito IV y. en de
finitiva. a toda la ciudad de Al
calá".

Sin embargo, los ediles popula
res han lamentado la reacción del 
alcalde que. en vez de alegrarse 
por la buena noticia anunciada por 
el Partido Popular, ha querido lle
varla a la lucha política y no sólo 
ha faltado al respeto al decano de 
los concejales de la corporación, 
sino que le ha negado la palabra.

nedores de la basura, y todo esto 
sin un aviso ni notificación al
guna. Hemos recogido firmas de 
toda la calle, nos estamos que
jando de todas las maneras posi
bles. pero no tenemos respuesta 
alguna. Las calles aledañas um- 
poeo «ün conformes. Queremos 
se nos restituya el sentido circula
torio y nos pongan los contenedo
res de la basura.

Un saludo
Amparo GARCÍA

soluciona su futuro laboral. Dos 
de estos cuatro profesionales 
seguirán en el centro y los otros 
dos facultativos serán recoloca
dos en la red asistcncial del Ser
vicio Madrileño de Salud

• la Dirección Gerencia del 
centro asi lo ha acordado con el 
Servicio de Medicina Interna. 
También ha mantenido el diá
logo en todo momento con es
tos cuatro médicos, a los que se 
les luí explicado esta reordena
ción de recursos previsu por la 
Dirección del centro. Asi
mismo. el HUPA ha procedido 
a la convocatoria de la jefatura 
de este Servicio tras la jubila
ción de su anterior responsable 
y en próximas fechas hará lo 
propio con la Jefatura de Sec
ción prevista tras la jubilación 
de su titular. La plantilla actual 
de este Servicio es de 31 facul
tativos

Día del padre

A mi padre, al que be querido mu
cho y quizás no supe demostrárselo.

Fue un hombre trabajador, alegre, 
cariñoso, casero, pero también le 
gustaba divertirse con la familia y 
con las amistades. En las fiestas de 
las aldeas de Abadin (Lugo) donde 
vivimos dieciocho años, nos inviu- 
ban siempre cuando celebraban las 
Fiestas patronales y. como las dis
tancias eran un poco largas y no ha
bía entonces carretera, nos 
mandaban cabal lefias para poder ir 
a esas aldeas y. a las que estaban 
más cerca. íbamos andando. Lo pa
sábamos muy bien y cuando la 
fiesta era en nuestra parroquia, pues 
venían las amistades de los otros lu
gares. Nos reuníamos los tres días 
de fiesta unas cincuenta personas a 
comer en casa. 'Era una locura". 
Aparte de las fiestas, todos los dias 
del año comía alguna persona ajena 
a la familia en casa.

Mi padre era secretario del Ajun
tamiento y los vecinos de las aldeas 
que tenían que solucionar algún pa
peleo en la oficina, en vez de ir di
rectamente al Ayuntamiento, se 
venían a mi casa y esperaban a que 
llegara mi padre a comer para que 
les hiciera las diligencias que nece
sitaban y claro, se ponía algún plato 
más a la mesa. Esto ocurría todos 
los dias. pero cuando pasaban los 
peregrinos camino de Santiago, en 
mi casa se les sellaba la 'Compos- 
tcla" y el plato de comida en la mesa 
no les faltaba. Atendía a todo el 
mundo por igual y cuando, después 
de sesenta años, volví a Abadin. mu
chas de esas personas que lo habían 
conocido y otras que sólo lo cono
cían de referencias, me demostraron 
lo que habían querido a mi padre. 
Nos ha dejado una herencia muy 
grande en el cariño de mucha gente.

A mi padre le gustaba mucho can
tar. lo mismo que a mi madre y 
claro, nos contagiaron la afición a 
los tres hijos y en las fiestas formá
bamos un buen coro con las amista
des.

Recuerdo también de mi padre 
que. cuando nos poníamos enfer
mos, nos traía a la cama unas "sopas 
de estudiantes", hechas por él y que 
estaban muy ricas. Cuando íbamos 
a s eranear a Foz (Lugo), nos enseñó 
a nadar en la playa de la Rapadóira 
que. por cieno, es la más yodada de

Le gustaba mucho la caza y la 
pesca, jugar al tute y a la bnsca To
das las noches, aparte del párroco, 
siempre había amigos para echar la 
partida.

Son muchas las cosas que me gus
taría decir de mi padre, pero las 
guardaré en mi corazón y se las con
taré a mis nietos y bisnietos.

¡Papá, te quiero!

ILUMINADA

24 de febrero de 2018 puerta de Madrld/15



Carta abierta a los Autores 
de los Atentados del 11 -M
Ante todo quieto dejar cons

tancia de que. para mi. los pri- 
metos y principales culpables de 
cualquier atentado terronsu son 
los autores por acción, por la 
no evitación o por complici
dad . Cada actor real o poten
cial- puede ubicarse en el rol 
que baja desempeñado en estos 
abyectos crímenes.

Él número total de víctimas 
oficiales del 11 - M supera las dos 
mil personas, de ellas, ciento no
venta y tres, perdieron la vida 
que gratuitamente habian reci
bido. Creo que ningún ser hu
mano tiene derecho a disponer 
de la vida de otro, de ahi la abo
lición de la pena de muerte. Nin
guna otra especie del reino 
animal ñuta a sus semejantes.

Yo sólo trato de referirme a mi 
hijo cuya vida le fue arrebatada 
contra su voluntad y. por su
puesto. contra la de todos los es
pañoles. con el desgarro viul 
que ello conlleva para sus alle
gados. Como muestra de ello 
diré que. un hermano mío. murió 
de forma repentina, tres dias 
después, es decir el día de las 
elecciones, que debían haberse 
suspendido. Un pueblo no puede 
votar con un trauma de esa mag
nitud. ¿Había alguna razón para 
no suspenderlas? ¿ Había algún 
interés en torcer violentamente 
la voluntad del pueblo objeto del 
crimen?

¿Fue casual la elección del día 
once y los tres días anteriores a 
las elecciones?

Señores asesinos de mi hijo: 
Pasados casi catorce años de 
aquel triste dia elegido para su 
asesinato y el de muchas mis 
personas, que viajaban en los 
Trenes de Cercanías, aún segui
mos sin haberles puesto caras y 
sin conocer la identidad de uste
des y de sus cómplices. Caín, 
aunque quiso escapar a su iden
tificación como el asesino de su 
hermano Abel, no lo consiguió. 
No olviden que son interpelados 
cada dia por El Mismo que lo 
hizo al primer asesino de la hu- 
nunidad.

Yo los animo a que salgan, por 
un momento, de su comodi
dad -mental, intelectual y "nK»- 
ral"- c imaginen que en aquellos 
trenes, perdieron a un familiar 
suyo (hijo, padre, hermano, un 
bebé en gestación etc.): ¿Qué 
hubieran pensado de los auto
res? ¿Qué hubieran exigido a 
nuestro Estado de Derecho? 
¿Seguirían instalados en el silen
cio y el olvido que mantienen 
con tanto rigor? ¿Dirían hoy que 
éste es un caso cerrado o re- 
suclto? Con seguridad que no.

Los animo igualmente a que 
lean en el obituario, fruto de su 
gesta, y vean algunos datos bio
gráficos de sus víctimas. Eso les 
permitiría imaginar similitudes 
con alguno de sus seré» queridos 
y evaluar las irreparables pérdi
das que produjeron en nosotros. 
¿Tienen algún motivo o razón 
para poder justificar tan ho
rrendo crimen o tan vil colabo
ración para llegar a esta 
situación?

En alguna ocasión he tratado 
de ponerme en el lugar de los 
autores para avenguar la razón o 
las razones que me pudieran im
pulsar a cometer un atentado de 
tales dimensiones: represalias 
por un ataque previo; mandato 
de un ser supenor; una actuación 
como sicario; afán desmesurado 
de poder político, económico o 
social etc. Creo que ni éstas ni 
otras, inimaginables para mi. me 
hubieran podido conducir a la si
tuación en la que hoy malviven 
ustedes.

Sean creyentes o no. estoy 
convencido de que. siendo hu
manos y conviviendo con los 
restos que les queden de su hu
manidad. los conmino a que re
conozcan que el mal que han 
hecho, y siguen haciendo, no les 
compensa los beneficios recibi
dos. sean de la índole que pue
dan ser. Ni el dinero que 
pudieran recibir, ni sus éxitos 
políticos, religiosos, sociales 
etc., podrán acallar la conciencia 
que. a veces, nos incomoda por 
nuestras malas acciones ¿Están 
de acuerdo conmigo? Pues los 
animo a cambiar su actitud de si
lencio. ocultación y perseveran
cia en el mal. Por si les sirve de 
algo, nosotros pedimos a Dios 
por ustedes, aún sin conocer su 
identidad, desde el dia de autos.

Por muy severa que sea la jus
ticia humana, con segundad 
que la reparación del mal cau
sado y el perdón que puedan re
cibir de sus víctimas y de la 
sociedad, les reportará más satis
facciones que su pertinacia en el 
mal

La paz que algunos reclama
ban antes y después del I l-M. 
supongo que no es la que. una 
buena parte de la sociedad, vive 
en esta nueva ctipa de la historia 
de España. A no ser que uno de 
los objetivos de aquella masacre 
fuera esto que algunos bautiza
ron como tiempo nuevo. Ni las 
victimas ni el pueblo español 
podremos comprender nunca la 
sinrazón de esta masacre.

Gabriel MORIS 
NOGUERA

Caminar ycontar

A Reyes Abades, y a Roberto Vera, 
un mago del cine y

A un guionista, que vivió en Alcalá

En poco menos de un 
mes nos han dejado dos 
hombres, muy conoci
dos. Reyes Abades, un 
extremeño que hemos 
visto muchas veces en 
los títulos de crédito de 
tantas películas que ya 
nos aprendimos su 
nombre desde la pri
mera... o en programas 
de televisión como "La 
segunda oportunidad", 
de los años 70. donde 
salía un coche que •‘Tro
pezaba" contra una 
gran piedra, y en la 
toma siguiente la esqui
vaba... También nos 
caló hondo esa sene 
que presentaba Paco 
Costas, otro hombre de 
acción; entre los dos. 
nos daban lecciones de 
conducir. Y Roberto 
Vera, un señor que fue 
conductor y celador del 
Centro dc Salud "Vir
gen del Val" en los 
años, igualmente. 70 y 
que. según nos contó 
para una crónica, escri
bió guiones para senes 
y películas, la última 
"El florido Pensil", con 
actores como Femando 
Guillén. Chus Lampre- 
ave o Jorge Sanz. ro
dada entre Segovia y 
Sigúcnza. Nos dio la 
triste noticia su hijo 
Eduardo desde Madrid, 
donde residía su padre.

/X ambos los tuvimos 
delante durante un buen 
rato hace unos cuantos 
años. Reyes nos recibió 
en su despacho de To- 
rrejón de Ardoz. donde 
tiene, y por mucho» años, su “fá
brica" de sueños del cine. Allí, casi 
SC nos pifó íl reloj. •, N'o nos querí
amos ir en verdad de lo a gusto que 
nos hizo sentir viendo fotógrafos de 
actores, de escenas de caballos y ti
ros. de puentes que vuelan, de mos
queteros... y un jamón famoso, el 
de la película "Jamón, jamón", que 
lo hizo él. Parecía de verdad. Y la 
flecha célebre de los Juegos Olím
picos de Barcelona, y unos coches 
futuristas para una película de cien
cia ficción rodada en Almería. "Los 
niños del sol". Ya había conseguido 
varios premios "Goya". el último 
con "El día de la bestia". Luego, 
vendrían "El laberinto del fauno" y 
otros hasta los nueve que consiguió.

Royos Abados. Hizo más do trescientas 
películas, jornadas do simulacros do 

accidentes en Madrid, asi como espectáculos 
diversos, en toda España. Y la gran cabalgata 

de Torrejón do Ardoz en Navidad.

Roberto Vera, con varios amigos de los niños 
de El Florido Ponsll 

donde también hace un breve papel.

Tiene dos hijos. Óscar y César, que 
siguen sus pasos y ya tienen bastan
te» películas en su haber. No nos lo 
creemos aún. pero ya sabemos que 
la gente del cinc sigue en la panta
lla.

Roberto era más veterano, pero 
estaba bien. Hablamos hace unos 
meses y seguía escribiendo. Recor
daba Alcalá y estaba en contacto 
con amigos de antes... y matrimo
nios a cuya señora llevaría en su 
ambulancia a Madrid para que diera 
a luz. en los años en que no se podía 
^Rcyes Abades. Roberto Vera, gra

cias por vuestro trabajo. Y pasión.

LL.MIGARMO
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Lanzado el 21 de febrero, el satélite PAZ con tecnología radar se enfoca 

fundamentalmente en atender las necesidades de seguridad y defensa 

La UAH desarrolla dos aplicaciones sobre sus 
imágenes para detectar embarcaciones y vertidos 
El grupo de investigación de Tecnologías de Alta Frecuencia de la Universidad de Alcali ha desarrollado 
aplicaciones capaces de extraer de forma automática información relés ante en tarcas de monitori/ación 
de tráfico marítimo para el control de actividades de pesca ilegal, barcos •pirata*, narcotráfico o tráfico 
ilegal de personas. También está diseñando una aplicación para la detección de vertidos soluntarios o 
resultado de accidentes sobre las imágenes del satélite PAZ, el primer sensor SAR satclital español, que 
ha sido lanzado desde la base norteamericana de Vandcrbcrg el 21 de febrero.

Hisdcsat es la responsable de su 
puesta en órbita y explotación co
mercial. Tras la necesaria fase de 
pruebas, los usuarios (ministerios, 
comunidades autónomas, ayunta
mientos. fuerzas y cuerpos de se
guridad del Estado, empresas...) 
podrán solicitar imágenes radar y 
se les proporcionarán utilizando la 
tecnología aportada por el grupo 
de investigación de Tecnologías 
de Alta Frecuencia del Departa
mento de Teoría de la Señal y Co
municaciones de la Universidad 
de Alcalá, que ha desarrollado dos 
aplicaciones para PAZ que permi
tirán la detección y caracterización 
de embarcaciones en alta mar (ta
maño. nimbo, velocidad) y la mo- 
nitori/ación tk la linca de costa. 
Además, el grupo de la UAH está 
dcsarrol lando en este momento 
una nueva aplicación para la de
tección y seguimiento de vertidos 
al mar.

La coordinadora del grupo de 
investigación y profesora de la 
UAH. Pilar Jarabe, explica el pa
pel que tendrán las aplicaciones 
diseñadas en la UAH. "Nos hemos 
centrado en el ámbito marítimo 
porque es un área estratégica para 
España, habid» cuenta de los kiló
metros de costa de nuestro país. 
Los algoritmos que hemos des

arrollado para la detección de em
barcaciones y linca de costa y los 
que en la actualidad se están des
arrollando para la detección de 
vertidos cumplen con los requisi
tos de la EMSA (la Agencia Euro
pea de Seguridad Marítima), que 
impone unas velocidades de pro
cesado y unos niveles de calidad 
muy exigentes en cuanto a capaci
dades de detección y de extracción 
de características de las embarca
ciones y los vertidos".

Los datos capturados por PAZ. 
llamados imágenes radar, son muy 
diferentes de las imágenes ópticas 
a lis que estamos acostumbrados. 
En este sentido, el trabajo del 
grupo de investigación de la UAH 
consisiirá en "generar algoritmos 
capaces de extraer la información 
de interés de forma automática, 
sin requerir una formación especi
fica en interpretación de imágenes 
radar por parte de los usuarios que 
demanden las imágenes. El for
mato de salida será fácilmente ex
portable para su utilización", 
agrega la investigadora.

Además, el satélite PAZ es el 
primero en todo el mundo en dis
poner de un receptor de señales 
AIS (señales de identificación au
tomática de barcos). La adquisi
ción de la información de los 

barcos AIS y de los datos radar de 
forma simultánea y sincrónica es 
una característica específica de 
PAZ que permitirá la detección de 
embarcaciones sospechosas con 
un grado de fiabilidad mucho ma
yor de lo que ha sido posible hasta 
este momento. "Hoy día los bar
cos detectados en una imagen ge
nerada por un satélite deben 
asociarse con información AIS 
proporcionada por otros satélites 
o estaciones costeras que han ad
quirido la información con dife
rencias de tiempo importantes, 
reduciendo la fiabilidad de los re
sultados. PAZ va a permitir que el 
análisis de la información se haga 
de forma casi instantánea, de tal 
manera que en el momento en que 
se detecte un barco en el radar se 
podrá saber si es barco •amigo* o 
no y se podrá actuar en conse
cuencia". señala David A. de la 
Mata, miembro del grupo de in
vestigación. responsable de los 
proyectos desarrollados para His
dcsat.

Mucho más
que un satélite espía

El satélite PAZ sera utilizado 
Bel Ministerio de Defensa con 

propósitos que considere apro

piados. pero sobre lodo va a tener 
usos de carácter civil, porque su 
objetivo es generar productos co
merciales. de interés para la socie
dad. Las imágenes de radar que va 
a captar el satélite van a permitir 
dar respuesta a muchos problemas 
de moniioazación de tráfico, tanto 
terrestre como marítimo. También 
será muy útil para la detección y 
gestión de catástrofes naturales, 
control y gestión ntcdioambienlal 
<nivcl de embalses, nieve almace
nada. zonas de incendios, control 
de vertidos...) y otra multitud de 
usos, como la planificación de in
fraestructuras. la evaluación y ges
tión de catástrofes o la ordenación 
del suelo.

Desde sus inicios, la fabricación 
del satélite Paz está generando en 
la industria espacial española im- 
porlantcs retornos de lis inversio
nes realizadas a las empresas 
involucradas, permitiéndoles des
arrollar nuevas capacidades que 
mejorarán su compctitividad en el 
mercado global del espacio. Este 
nuevo satélite también permitirá 
mejorar sustancialmcnte el posi- 
cionamiento de nuestro país den
tro del programa europeo para la 
vigilancia mundial del medio am
biente y la seguridad Copcmicus 
(GMES-Global Monitoring Envi- 
ronmenttl and Security). principal 
iniciativa en el ámbito de la obser
vación de la Tierra liderada por la 
Unión Europea y la Agencia Euro
pea del Espacio (ESA).

PAZ está destinado, no sólo a 
cubrir las necesidades de seguri
dad y defensa, sino también otras 
de carácter civil, podiendo tomar 
más de 100 imágenes diarias de 
hasta un metro de resolución, 
tanto diurnas como nocturnas, y 
con independencia de las condi
ciones meteorológicas. Diseñado 
para una misión de cinco años y 
medio, cubrirá un área de más de 
300.000 kilómetros cuadrados al 
día Estará preparado para dar 
quince vueltas diarias a la Tierra, 
a una altura de 514 kilómetros y 
con una velocidad de siete kilóme
tros por segundo. Dada su órbita 
cuasi-polar ligeramente inclinada. 
PAZ cubrirá todo el globo con un 
tiempo medio de revista de 24 ho
ras.

Su peso total estimado es de 
1.400 kg.. mide 5 metros de altura 
y tiene 2.4 metros de diámetro.

El radar se ha desarrollado de 
manera muy flexible, con capaci
dad para operar en gran número de 
configuraciones que permitirán 
escoger las prestaciones de la ima
gen. Dispone de una monona para 
imágenes de 256 GB y una capa
cidad de transmisión de las mis
mas a tierra de 300 Mbits s en 
banda X.

El INTA es el propietario y res
ponsable de la gestión del seg
mento terreno de PAZ.
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Según Ripoll, no hay nada más insultante que hacer a un concejal elegido 

por los vecinos un cordón sanitario'

“Muchos se sorprenderían de Quiénes 
me han pedido apoyo a sus propuestas"
Con la cntmbti al portador de España 2000 en el Ayunlamicnto de Alcalá rmali/a la serie que se iniciá 
con la entrevista al alcalde de la ciudad coincidiendo con el primer número de PUERTA DE MADRID 
este año. Por estas páginas han ido desfilando todos los lideres políticos en el As untamiento manifestando 
sus planteamientos de cara al año 2OIX y las expectatisas en cuanto al vital año 2019 con las elecciones 
municipales. Rafael Ripoll anunció su deseo de presentarse como candidato a la alcaldía por España 
2000 y su disposición a prepararse para ello, pero reconoce que “la decisión la tomarán mis compañeros 
en una votación que será secreta, porque a diferencia de algunos otros partidos en su funcionamiento 
interno, somos un partido mus democrático''. Pues bien, de todo esto y de muchas más cosas habla Rafael 
Ripoll en la cntresista realizada por PUERTA DE MADRID.

- ¿Qué expectatisas tiene como 
portavoz de España 2000 en el 
Ayuntamiento de Alcalá en este 
último tramo de legislatura mu
nicipal?

- Al principio de la legislatura 
todo eran promesas, proyectos y 
buenas intenciones por parte del 
gobierno formado por tres marcas 
distintas. Esas expecutivas se con- 
finiun en que todos esos proyectos 
se han quedado en eso. en simples 
proyectos. No se ha ejecutado 
nada; la ciudad lleva desde hace 
dos años con el mismo asfaltado, 
con los mismos baches, con idén
ticos accesos penosos a los polígo
nos industriales pero mucho más 
sucia. Se nos han presentado mu
chas cosas, el plan PRISMA, el 
EDUSI. la rehabilitación de tal 
zona, pero no se ha concretado 
nada. Ahora parece que el equipo 
de gobierno tiene intención de ha
cer en el último año todo lo que se 
refiere a mejorar la ciudad en su 
mantenimiento, pero yo creo que 
no les x-a a dar tiempo. No se puede 
gestionar una ciudad con prome

sas. con proyectos, si luego no se 
concretan. Si los que forman el 
equipo de gobierno nos vienen en 
la campaña electoral diciendo que 
necesitan cuatro años más para ha
cer lo que no han hecho en estos 
cuatro años, eso no vale. En Alcalá 
hay una brutal ausencia de gestión. 
Ya no sólo es la vergüenza que ha 
tenido que pasar esta ciudad por ser 
noticia a nivel nacional por cues
tiones como la limpieza y las ratas. 
Hemos pasado de ser conocidos 
fuera de Alcalá gracias al anterior 
gobierno municipal como la ciudad 
de los enchufes a ser la ciudad de 
las ratas con este equipo de go
bierno.

- ¿Ha ganado usted en astucia? 
Sabemos que para que no le re
chazaran propuestas por ser de 
España 2000 ha tenido que hacer 
filigranas para que entraran al 
pleno de otras maneras, facili
tándoselas a otros grupos para 
que finalmente fueran aproba
das. ¿Es asi?

- Claro que es asi. El trabajo po
lítico en un ayuntamiento no se li

mita a los plenos mensuales. Hay 
mucha vida antes y después de es
tos plenos ordinarios que celebra
mos los terceros martes de cada 
mes. Todas las semanas hay comi
siones de trabajo y hay pasillos. En 
estos ámbitos se nos han aceptado 
muchas cosas por la sencilla razón 
de que las comisiones de trabajo 
son cerradas y no hay ni público ni 
prensa. Y otro tanto ocurre en los 
pasillos del Ayuntamiento, donde 
no hay focos puestos ni grabación 
por streaming. Otra cosa que tam
bién ocurre es que muchas mocio
nes que se nos han rechazado en el 
pleno por proceder de España 
2000. meses después las han sa
cado adelante. Es evidente que los 
argumentos que utiliza el equipo de 
gobierno para votar en contra de 
nuestras mociones son infantiles, 
basados en el corto alcance de la si
gla política y de escaso recorrido. 
Los concejales tenemos un man
dato que es el de llevar a la ciudad 
al mejor término posible y ahí no 
caben siglas políticas ni batallas 
ideológicas. Si hay que asfaltar una

70 me considero una 
persona muy sensata. 
Trato de fundamentar 
todas mis actuaciones 

en el más absoluto 
sentido común’’

calle, hay que asfaltar no porque yo 
lo proponga sino porque es necesa
rio.
- A veces da la sensación escu

chando las intervenciones en los 
plenos de que usted seria el ene
migo público número uno. y sin 
embargo en el día cuentan con 
usted, le hacen propuestas y ha
blan con usted, ¿no?

- Puede que en algunos partidos 
piensen que hablar conmigo los 
puede contaminar. Seamos serios. 
El único miedo que tienen algunos 
a contaminarse conmigo es que su 
carrera política se detenga en Al
calá. Tienen miedo a aparecer junto 
a un líder 'ultra, xenófobo, terri
ble', que es como me pintan.

- ¿Es usted 'ultra, xenófobo y 
terrible'?

- Yo me considero una persona 
muy sensata. Trato de fundamentar 
todas mis actuaciones en el más 
absoluto sentido común. Soy con
cejal en este ayuntamiento para mi
rar por el bien común. Yo sé para 
qué me han elegido los vecinos de 
Alcalá: para ayudar a gestionar esta 
«iwM. pra que sea un poco mejor 
que antes de las elecciones a las 
que nos presentimos. A mi no me 
han elegido para sembrar el caos ni 
para crear problemas, sino para 
aportar soluciones. Desde el pnmer 
día que tomé posesión del acta de 
concejal mi actitud ha sido la de 
construir y aportar soluciones. He 
tenido muchas ocasiones y motivos 
de sobra para dar una patríela y de
cir 'no colaboro más y a partir de 
ahora voy a ser tóxico y voy a ir a 
la prensa a envenenar'. Pues mire, 
no. España 2000 está en el Ayunta
miento para construir, para mejorar 
la vida de los alcalainos con una 
actitud de absoluto respeto a la ins
titución y a los vecinos.

- Desde el equipo de gobierno 
se ha dicho que no se va a votar 
a favor de una sola propuesta 
que usted haga y es curioso que 
desde el PP se lo ha llegado a 
acusar de apoyar mucho más al 
equipo de gobierno que a ellos. 
¿Qué hay de verdad en todo ello?

- Es posible que para quienes ba
san la política en la lectura fría de 
los datos, porcentajes y números 
haya apoyado en un 87'63 por 
ciento las propuestas del PSOE 
frente al 83'78 por ciento las pro
puestas del PP. Miren, no. Yo no 
bajo a esta categoría aparte de que 
no tengo que agradecerle nada m al 
equipo de gobierno ni al PP. Yo en 
el /Xyuntamicnto apoyo 
voto favorable a aquellas 

y doy mi 
cosas que
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me parecen de sentido común y 
que mejoran las calidad de vida en 
Alcalá. Y no apoyo las que no me 
parecen razonables y no suponen 
una mejora para la ciudad. Dicho 
esto, es muy difícil que alguien 
lleve al pleno propuestas negativas. 
Siempre se suelen llevar propues
tas en positivo y muchas de ellas 
no tienen nada que ver con el mu
nicipio sino que son de la región o 
del estado, o del ámbito europeo o 
mundial. ¿Cómo voy a votar en 
contra de que desaparezca el ham
bre en el mundo o la pobreza infan
til? Pero ésa no es mi historia. Yo 
lo que quiero es tratar de solucio
nar los problemas de los alcalainos 
y eso es lo que me preocupa. Yo lo 
que quiero es que se gobierne para 
los vecinos que hoy están en Al
calá. no para los que puedan venir 
ni para los que se fueron. A mi me 
preocupa que los alcalainos pagan 
más impuestos que en Las Rozas y 
reciben menos y peores servicios 
que los de Las Rozas. A mi me pre
ocupa que los alcalainos son más 
despreciados por la comunidad de 
Madnd que los vecinos de Las Ro
zas. A mí me preocupa que haya 
limpieza, que haya seguridad, que 
los vecinos puedan vivir tranqui
los. Luego, las batallas de siglas 
para mi sobran.

- ¿El estar en todas las comisio
nes informativas de área y en to
dos los organismos le hace tener 
una mejor panorámica de la ciu
dad?

- Si. al ser el único concejal de 
España 2000 estoy en todo y trato 
de ser responsable. Y estoy de 
acuerdo con que eso me hace tener 
una mejor panorámica de la ciu
dad. ya que controlas todos los te
mas y áreas de gestión. Por otra 
parte tengo que decir que hasta el 
último céntimo de dinero público 
que yo cobro trato de ganarlo con 
responsabilidad y seriedad.

- Sí, pero no debe de ser fácil 
estar en todo lo interno del Ayun
tamiento y después con los veci
nos.

- No. no es fácil. Es cierto que 
trato de asistir a todas Las activida
des de tipo político en el Ayunta
miento de forma operativa y eficaz. 
Trato de leerme todas las actas y 
toda la documentación que recibo. 
En cuanto a la labor externa tengo 
que decir que cuento con la ayuda 
y el apoyo de muchos de mis com
pañeros de partido que están ha
ciendo una labor excepcional en 
los barrios y en las juntas de dis
trito. Trato de acudir a los actos a 
que me invitan de tipo cultural, so
cial q deportivo. No. no tengo ape
nas tiempo libre y eso lo sufre la 
familia y lo sufro yo mismo.
- Son reuniones en privado, 

pero tiene que ser curioso asistir 
a una junta de portavoces y ver 
las discusiones que se montan, 
¿no?

- Hay enfrentamientos muy du
ros entre personas que forman 
parte del PSOE y personas que for
man parte del PP. Ha habido temas

“Espero ser candidato en las elecciones 
municipales de 2019 y me voy a presentar 

para serlo, pero la decisión la tienen 
mis compañeros de partido"

de la política municipal que se han 
judicializado y ahí entramos en te
mas muy delicados porque denun
ciar a un compañero de la 
corporación municipal en el juz
gado y no por lemas de corrupción, 
entendiendo por ésta el apropiarse 
de dinero, sino por temas de ges
tión administrativa, no conduce 
nada a la cordialidad en el seno de 
la corporación municipal. Hay en
frentamientos muy duros que in
cluso se salen del ámbito para el 
que hemos sido elegidos. Yo ahi 
paso de entrar.

• ¿Qué le parece el ascenso que 
le dan en todas las encuestas a 
Ciudadanos? Se lo digo porque 
aun siendo un partido rival la 
sintonía que tiene con ellos es 
evidente teniendo en cuenta que 
fueron los primeros que dijeron 
que iban a normalizar las rela
ciones con España 2000. rom
piendo la baraja de la anterior 
legislatura.

- Ik*sdc la perspectiva de que so
mos partidos distintos con plante
amientos ideológicos diferentes, lo 
que tengo que hacer es fcliciurlos 
por la situación en la que están. Es 
cierto que el portavoz de Ciudada
nos. Miguel Angel Lczcano. antes 
de ser elegido concejal se reunió 
con nosotros y no tuvo ningún in
conveniente en hacctlo público. 
Entre nosotros ha habido buena 
educación y cordialidad y ésa es la 
esencia de la democracia. Podemos 
estar de acuerdo o en desacuerdo 
pero hay que sentarse a la mesa 
con gente que no piensa igual que 
tú. Eso desde el primer momcnio 
lo ha hecho Ciudadanos y también 

lo hemos hecho nosotros desde Es
paña 2000. Tenemos una relación 
de mutuo respeto que es la que de- 
benamos tener entre lodos los de
más grupos. Es cierto que algunos 
han hecho pagar a Ciudadanos 
muy duro tener esa relación cordial 
con nosotros. Eso si que es antide
mocrático por mucho que los que 
lo hacen piensen que son los más 
demócratas del mundo. Por otra 
pane Ciudadanos va a tener un cre
cimiento muy importante a costa 
del PP y lodo apunta a que incluso 
van a superarlos en número de vo
tos.

- De lo que se v a conociendo de 
encuestas parece que también se 
apunta una subida de España 
2000 en Alcalá. ¿Es cierto?

- Ya hubo una subida de España 
2000 en Alcalá y tengo que decir 
que eso es muy complicado en el 
contexto en el que estamos. La lás
tima fue que no fuera suficiente esa 
subida para conseguir el segundo 
concejal. Yo deseo que subamos en 
número de votos y seria lógico por
que permanentemente «tamos de
mostrando nuestra seriedad, 
nuestra capacidad de trabajo, nues
tra Icalud a la institución, nuestra 
dedicación por todos los vecinos 
de /XIcalá, nuestra preocupación 
por los principales problemas de 
nuestros compatriotas en esta ciu
dad. la falta de limpieza, la falta de 
trabajo, la inseguridad, la degrada
ción de los barrios. Yo no conozco 
ninguna encuesta. Son caras y nos
otros no tenemos dinero para ellas, 
pero si nos dicen quienes si las ha
cen que España 2000 va a subir. La 
mejor encuesta son las elecciones 

y para ellas habrá que esperar a 
mayo de 2019. Lo que espero es 
que los vecinos no se crean esos 
cuentos de que somos ogros, malos 
malísimos que hemos venido aquí 
a hacer daño. Yo creo que mucha 
gente lo tiene claro pero en Alcalá 
hay un foco muy peligroso de fe
roces enemigos de España 2000 
que no sólo nos pintan la sede con 
pintadas casi todas las semanas, 
sino que nos amenazan y tengo que 
recordar que intentaron quemar 
nuestra sede en el centro de Alcalá, 
en un edificio histórico. Lo digo 
porque alguien ha alimentado el 
odio contra España 2000 y no 
tengo más que recordar aquellos 
lemas que se gritaban de 'Un misil 
contra España 2000'. El tratar de 
hacer contra nosotros ese llamado 
'cordón sanitario' alimenta ese 
odio. No hay cosa más insultante 
que denominar 'cordón sanitario' a 
la actitud de no apoyamos ninguna 
moción, como si nosotros fuéra
mos unos enfermos y estuviéramos 
apestados.

- Y sin embargo en el día a dia 
en el Ayuntamiento no existe esc 
'cordón sanitario', ¿no?

- Pues no. La hipocresía con la 
que algunos grupos políticos ac
túan es muy peligrosa. Muchos se 
sorprenderían de los concejales y 
políticos de otros grupos que han 
estado en mi despacho pidiéndome 
apoyo. Es asi. pero bueno, el mal 
de nuestros días es la hipocresía. 
Los vecinos deben saber que ese 
'cordón sanitario' es un paripé para 
los plenos.

- ¿Será usted el candidato de 
España 2000 ¡i la alcaldía en las 
próximas elecciones municipa
les?

• Yo espero serlo y me voy a pre
sentar para serlo. Pero son mis 
compañeros de partido quienes de
ciden con sus votos. Todo indica 
que puedo serlo pero España 2000 
es un partido muy democrático, 
probablemente mucho más que 
otros partidos que presumen de 
serlo, y son los militantes quienes 
deciden quiénes encabezan sus lis
tas. La experiencia y el conoci
miento que tengo de la institución 
a través de todo lo que en ella he 
aprendido son algo que se supone 
que es un valor para volver a ser 
candidato, pero insisto en que la 
decisión final es de mis compañe
ros. Sé que ellos lo tienen claro y 
quieren que yo sea el candidato, 
pero eso hay que oficializarlo en 
una votación. Asi es como hace
mos las cosas en España 2000. 
donde tenemos un funcionamiento 
interno muy democrático.

- ¿Qué es lo que mis le ha de
cepcionado en estos seis años que 
lleva en el Ay untamiento?

• Me ha decepcionado el com
portamiento infantil y absurdo de 
la mayoría de los miembros de la 
corporación municipal con res
pecto a las propuestas de España 
2000. Eso es algo que duele mu
cho.
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Lezcano (Os): “Hemos Impulsado la completa 

sonorizacl^j^sst^

el cumplimiento”

"Somos coherentes en nuestra 
política útil para Alcalá”
“Hemos impulsado la completa sonorización de los semáforos en 
Alcali y ahora tenemos que etigir su cumplimiento". Asi lo mani
festó el portavoz de Ciudadanos (Cs) en el Ayuntamiento de Alcali. 
Miguel Ángel Lezcano. tras la aprobación de esta moción presen
tada en los plenos de distrito de la ciudad y que contemplaba la total 
sonorización de los semáforos, para así crear una ciudad accesible 
al colectivo de personas con discapacidad visual.

"El trabajo de nuestros vocales 
unido a la demanda de los vecinos, 
han hecho posible con el apoyo de 
la mayoría de s ocales representan
tes de entidades, sacar adelante 
una iniciativa que ya de por si 
debería haber estado implantada” 
explicó el concejal de Cs. recor
dando que "son muchos los semá
foros que carecen o tienen 
inutilizado el avisador sonoro para 
el colectivo de personas con dis
capacidad visual”.

Mediante ejecución íonosa subsidiaria

El Ayuntamiento garantiza la seguridad 
y limpieza de las instalaciones 
de Montenegro Ibérica SA.

El Ayuntamiento de Alcalá, a 
través de la Concejalía de Urba
nismo. ha ejecutado la limpieza y 
clausura de las instalaciones de la 
empresa Montenegro Ibérica S.A.. 
sita en el Sector 33-/\ Carretera 
Nacional II. km 33.600.

Estas acciones se han realizado 
por ejecución forzosa subsidiaria, 
tras haber instado el Ayuntamiento 
a la empresa y a sus actuales pro
pietarios desde septiembre de 
2015 a que las realizara, con el fin 
de impedir la intrusión de perso
nas ajenas a estas instalaciones 
para evitar actos vandálicos y/o 
accidentes.

Lezcano afirmó también que 
"Ciudadanos está siendo cohe
rente en su política útil para la ciu
dad. siendo constnKtivo y realista, 
sin crear falsas expectativas y con 
un compromiso claro de mejora", 
incidiendo en que "desde nuestra 
posición en los plenos de distrito 
y con el apoyo de las asociaciones 
de vecinos, conseguimos que la 
sensatez sea prinrordial en las de
cisiones de los barrios a través de 
nuestros vocales".

La valoración de estos 
trabajos asciende 
a 112.574,94 euros

Durante los últimos dos años, el 
Ayuntamiento ha realizado todos 
los trámites oponunos para garan
tizar la segundad en estas instala
ciones. El pasarlo 22 de diciembre 
de 2017 comenzaron los trabajos 
comunicándose previamente la fe
cha a cada uno de los propietanos 
y al Juzgado de lo Contencioso 
Administrativ o n’ 28.

Priscila Carrosa ha estado 23 años al frente

de ese tiep¡artamentom,unicipaI

Se ha jubilado la responsable 
de protocolo en el Ayuntamiento
Los premios Cervantes han sido para ella el acto estrella. La res
ponsable de protocolo del Ayuntamiento de Alcalá, Priscila Carrosa, 
se ha jubilado y disfruta ya de una vida tranquila, sin la preparación 
protocolaria de los actos en los que interviene el Ay untamiento o que 
organiza directamente. El día 15 de febrero se celebró una fiesta de 
despedida de esta funcionaría que durante 23 años ha estado al 
frente de las relaciones externas de la institución municipal, de 
cuidar los aspectos más diplomáticos de la casa consistorial. Y deci
mos 'despedida' pero conviene puntualizarlo porque Priscila deja 
su función pero no debe entenderse como un adiós, toda vez que ella 
siempre s a a llevar en su corazón a compañeros, amigos y personas 
relacionadas con la labor que ha prestado, y que también en el 
corazón de todos ellos va a haber siempre un huevo para Priscila 
porque además ella seguramente seguirá pasando a saludar por el 
ayuntamiento a muchos de los amigos que ahí ha dejado.

Euncionaria del Ayuntamiento 
donde prestó sen icio en distintos 
departamentos. Priscila aprovechó 
la vacante en el departamento de 
protocolo para presentarse al con
curso y conseguir la plaza. "Siem
pre me ha gustado el asunto 
protocolario hasta el punto de que 
hice un máster especifico", dijo 
Priscila. que reconoció que su an
tecesor le llegó a decir que era un 
servicio muy complicado en el 
que no se podría estar más de tres 
años sin que a uno se le produjera 
una úlcera.

Pues Priscila estuvo tres años, y 
cuatro, y cinco, y llegó a 23 sin esa 
úlcera. Todo lo contrario, disfru
tando vocacionalmcntc de un ser
vicio en el que ha tenido ocasión 
de vivir con intensidad grandes 
momentos. "Lo más especial 
siempre han sido los premios Cer
vantes con la presencia de los Re
yes y los aspectos protocolarios 
que afectan a varias instituciones". 
Asi. desde el punto de vista proto
colario intervienen en primer lu
gar. a la jefatura del estado, pero 
también a la presidencia del go
bierno. al ministerio de Cultura, a 
la Comunidad de Madrid, a la 
Universidad de Alcalá y al Ayun
tamiento. y si el premiado es his- 
panoamencano. a la embajada de

su país y a su correspondiente mi
nisterio de Cultura.

"Cualquier acto con presencia 
de miembros de la casa real cs 
muy especial y en Alcalá hemos 
tenido muchísimos", dijo Priscila. 
que añadió que "de todos modos 
en cualquier acto municipal en el 
que he tratado de establecer el pro
tocolo siempre he procurado que 
todo el mundo quedara satisfecho, 
que nadie se sintiera molesto por 
cualquier situación".

En total Priscila ha puesto el 
punto y final a una vida laboral de 
más de treinta años en el Ayunta
miento complutense y eso quiere 
decir que se la va a echar de me
nos. Seguro.
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Miguel Angel Le/cano «”M Carlos García Nieto (PSOE) Ana de Juan (PP)

El Ayuntamiento realizará obras en el centro Campo del Angel

Ciudadanos fija su objetivo en la mejora 
de los centros de mayores
El grupo de concejal» de Ciudadanos se ha fijado el objelivo de la construcción j mejora de centros 
de mayores en Alcalá. Si en enero la formación consiguió que se aprobara en el pleno la construcción 
de un nuevo centro muinicipal de mayores en el distrito IV, en el pleno de la corporación municipal 
del mes de febrero, celebrado el martes 20. consiguió por unanimidad la aprobación de una nueva 
moción relacionada con las personas mas ores, concretamente la realización de obras de mejora en el 
centro Campo del Angel, donde se acordó realizar obras de acondicionamiento necesarias para que 
los aseos sean accesibles y ajustados a la normatisa.

El portavoz de Ciudadanos. Mi
guel Angel Lczcano. manifestó que 
"nuestros mayores son el legado que 
toda ciudad debe cuidar, y por eso 
nos hemos propuesto el llevar a 
pleno actuaciones que creemos que 
son muy necesarias para este impor
tante colectivo de personas que re
quieren de instalaciones en perfecto 
estado y accesibles".

Según Lczcano. el centro de ma- 
Ccj Campo del Angel es uno de 

ocho centros que tiene la ciudad, 
"donde la población de mis edad si
gue manteniéndose activa mediante 
actividades, viajes, talleres, pero so
bre todo se sigue socializando con 
sus iguales y participando activa

mente en la ciudad. El centro se en
cuentra en el Distrito III. en el ^uc 
podemos hablar de una población 
envejecida comparándolo con otros 
distritos, por este motivo debemos 
considerar de suma importancia tra
bajar en la accesibilidad de estos 
centros para hacerlos mis atrayentes 
y accesibles a toda la población a la 
que están dirigidos, fomentado la 
participación del mayor número po
sible de cara a promover un enveje* 
cimiento activo de la sociedad".

También es cierto, como asi se en
cargó de recordar el concejal de Ma- 
Sires. el socialista Carlos García 

icio, que desde el comienzo de la 
legislatura en este centro se han lle

vado a cabo obras y reformas, pero 
según Lczcano "a día de hoy el cen
tro no tiene los ascos adaptados a 
personas con diversidad funcional. 
Simplemente teniendo en cuenta la 
población a la que están dirigidas 
estas infraestructuras ya se debería 
haber contemplado esta solicitud".

El portavoz de Ciudadanos afirmó 
también que "la accesibilidad de los 
aseos es necesaria en muchos aspec
tos. las puertas de acceso son estre
chas para personas con sillas de 
ruedas, también lo son los giros im
posibles que tienen que sortear para 
acceder a los inodoros. Una vez den
tro carecen de espacio suficiente para 
la movilidad y de barras de sujeción

tan necesarias para la autonomía en 
personas con diversidad funciuul".

Por su parte el grupo de conceja
les del PP presentó una enmienda en 
el sentido de solventar todas las de
ficiencias del centro y no solo ésa. 
La enmienda fue defendida por la 
conccjala Ana de Juan pero fue re
chazada con los votos en contra del 
gobierno, por lo que al final la mo
ción de Ciudadanas fue aprobada tal 
cual por unanimidad.

Fernández tara dio cuenta del informe de ejecución del plan de ajuste 

"Estas medidas no son por la crisis sino por la desgobemanza del PP"
El concejal de Hacienda en el 

Ayuntameinto de Alcalá. Fer
nando Fernández I ara. dio cuenta 
en la sesión de pleno tfcl nunes 20 
de febrero del dictamen de la Co
misión Permanente de Gestión 
Institucional con el informe co
rrespondiente al cuarto trimestre 
de 2017 de la ejecución del Plan 
de Ajuste, cuestión esto muy téc
nica con todas las variantes conta
bles que se establecen en un 
informe que tiene que remitir tri
mestralmente el Ayuntamiento de 
Alcalá al ministerio de Hacienda 
para ver si se cumplen las medidas 
establecidas para sanear las cucn- 
tas municipales.

Del informe trimestral, el cuarto

y último de 2017 queda el dato, 
según Fernández Lara. de que el 
periodo medio de paco a provee
dores está en 20’98 días y que por 
Cimera vez la deuda está por de

jo de lo que tenía que estar en 
tres millones de euros, algo ya an
ticipado por el concejal de Ha
cienda a PUERTA DE MADRID.

En cambio Femando Fernández 
I-ara aprovechó para criticar al PP 
que pidiera cuentas de la advetten- 
cia que hizo el ministerio de Ha
cienda por carta sobre el periodo 
medio de pago a proveedores 
cuando en 2016 el Ayuntamcinto 
había superado ese periodo esta
blecido en 40 días, en sólo uno 
"cuando veníamos de un periodo 
medio de 200 días con el gobierno 
del PP". El concejal de Hacienda 
afirmó también que "las medidas 
del plan de ajuste no fueron por la 
crisis económica sino por la dcs- 
gobemanza del PP".
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Francisco Bcrnáldcz (PP) Diana Diaz(PSOE)Miguel Angel Lezcano ((."*)

Pancartas de alumnos y padres y acusaciones entre el PP y los demás partidos

El lío llegó con el anuncio del regreso 
del bachillerato de ciencias al IES Lázaro Carreter
En el pleno más largo de lo que va de legislatura, con una duración de seis horas y diez minutos, el lio 
$e montó con el anuncio del regreso del bachillerato de ciencias al Instituto de Educación Secundaria 
Lázaro Carreter. en Espártales Sur. anuncio que hizo público el concejal del PP Francisco Bcrnáldcz 
como respuesta a la moción conjunta presentada por el gobierno municipal pidiendo que se instara al 
director del área territorial Madrid Este y a la Comunidad para poner en marcha el bachillerato en la 
modalidad cicntifico tecnológica en el curso 2017-2018 en esc centro, modalidad que la Comunidad de 
Madrid decidió que se dejara de ofertar en el curso 2012-2015. Hubo alumnos y padres en la sesión 
plcnaria del martes 20 de febrero mostrando pancartas, y una alumna. Anais Vlllagrán, que infersino 
en la sesión para pedir el regreso del bachillerato de Ciencias al IES Lázaro Carreter “y se evite que 
los alumnos de cuarto de la ESO tengan que ir a otro instituto y en otro barrio".

Llegó entonces la intervención 
del concejal del PP. Francisco Bcr
náldcz. quien pronunció unas pala
bras que fueron una auténtica carga 
de profundidad: - Quiero daros la 
noticia de que el bachillerato de 
ciencias estará el próximo curso en 
el l ázaro Carreter A las 1740 me 
dicen que esto ya es oficial".

Y entonces se desató la tormenta 
perfecta entre los demás grupos po
líticos. Empezó el portavoz de Es- 
pafta 2000. Rafael Ripoll: "esto es 
lo bueno que tiene la democracia. 

que en 2019 hay elecciones y será 
una casualidad, pero el cuno que 
viene, que hay elecciones nos dicen 
que vuelve el bachillerato de cien
cias al IES Lázaro Carreter”.

continuación tomó la palabra 
el portavoz de Ciudadanos. Miguel 
Angel Lezcano. a pesar de que fue 
la conccjala de la formación. Teresa 
Sanuana. la que inició el debate: 
“Esto es algo muy serio y por lo 
que padres y alumnos llevan mu
cho tiempo luchando para que en 
un pleno se comunique a través de 

un concejal que vuelve el bachille
rato de ciencias al IES Lázaro Ca
rreter. Esta es una falta de respeto 
del PP a los padres. Por eso tomo la 
palabra. Espero que sea verdad por- 
oue también iba a venir el Instituto 
de Medicina Molecular. Con estas 
cosas no se juega. Por lealtad insti
tucional esto se podía haber evi
tado".

Francisco Bcrnáldcz se justificó 
diciendo que "voy a ser más ele
gante que ustedes y voy a decirles 
que todos trabajamos por mejorar

Anaís Villagrán.
alumna del Lázaro Carreter 

la ciudad. No se ha podido decir 
antes porque se ha comunicado te
lefónicamente a las 1740 horas, es
tando ya aquí los padres”. 
Bcrnáldcz escuchó incluso cómo el 
alcalde. Javier Rodríguez, llegó a 
decir que "muy desesperados tie
nen que estar para hacer este ejer
cicio de populismo y demagogia”, 
a lo que el edil del PP replicó que 
"¡ustedes sí que están nerviosos y 
hacen demagogia’".

Por su parte la conccjala socia- 
list-i de Educación. Diana Díaz del 
Pozo, se dirigió a los asistentes al 
pleno: "gracias vecinos, si venís al 
pleno el PP se menea. El director 
territorial tiene mi teléfono corpo
rativo. A mí no me ha llegado la co
municación. EsU es una dcslcaltad 
institucional manifiesta y quiero re
cordar que el PP votó dos veces en 
contra del bachillerato de ciencias 
en el Lázaro Carreter. por lo que 
tengo que decir que la educación en 
Madrid está en manos de politicos 
electoral istas”.

Bcrnáldcz llegó a sugerir en su 
primera intervención que la moción 
decaía pero el alcalde anunció que 
no obstante se iba a votar "a ver si 
el PP vota en contra por tercera 
vez". Pues bien, se votó y la pro
puesta del equipo de gobierno se 
aprobó por unanimidad.
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El alcalde exige 
explicaciones 
al consejero 
de Educación

El Ayuntamiento no ha sido in
formado por la Comunidad de 
Madrid de la instauración del Ba
chillerato científico en el IES Lá
zaro Carrctcr, que el PP anunció 
ayer en el Pleno

El alcalde de Alcalá de Henares, 
Javier Rodríguez Palacios, ha re
mitido en el día de hoy una cana 
al consejero de Educación de la 
Comunidad de Madrid. Rafael van 
Gnckcn Salvador, en la que le ha 
transmitido el malestar expresado 
ayer en el Pleno municipal. Du
rante el debate de la moción sobre 
la instauración de la modalidad de 
Bachillerato Científico-Tecnoló
gico en el Instituto de Educación 
Secundaría Lázaro Carrctcr de Al
calá de Henares, un concejal del 
Panido Popular afirmó que le ha
bía sido comunicado que la Co
munidad de Madrid va a ofrecer 
esta modalidad de Bachillerato en 
el centro a partir del curso que 
viene.

El alcalde complutense ha exi
gido explicaciones al consejero de 
Educación de la Comunidad de 
Madrid ante esta deslcaltad insti
tucional. que supone comunicar a 
un grupo político de la oposición 
una decisión de la Consejería an
tes que de manera oficial al Go
bierno de la ciudad. Esto, para el 
alcalde es “un hecho grave, ya que 
altera la relación entre dos Admi
nistraciones y que. a mi juicio, 
debe existir entre Ayuntamictuo y 
Comunidad”.

La implantación de esta moda
lidad de Bachillerato en el Insti
tuto Lázaro Carrctcr, que fue 
supnmida en 2012 por la Comu
nidad de Madrid, no ha sido co
municada de manera oficial al 
Ayuntamiento.

Por otra parte, el alcalde de Al
calá de Henares ha querido "en 
todo caso, felicitar a los alumnos 
y alumnos y a sus familiares ya 
que con su constancia y compro
miso han sido los actores principa
les para conseguir por fin el 
activo de tener de nuevo la mo- 

dad de Bachillerato cicntifico 
en su Instituto. Es esta -según el 
alcalde de Alcalá de Henares- una 
reivindicación que viene de lejos 
y que siempre ha contado con 
nuestro apoyo”.

Esta moción fue presentada al 
Pleno por los grupos que forman 
el equipo de Gobierno (PSOE, So
mos Alcalá y la conccjala Pilar 
Fernández).

Oficina de Comunicación 
Ayuntamiento de Alcalá 
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Pronorelonan asistencia psicológica, atención social > asesaría luridlca 

Los Puntos Municipales contra la Violencia 
de Género de la Comunidad de Madrid 
atendieron a 14.502 personas en 2017

Ios Puntos Municipales del Ob
servatorio Rcgiorul contra la Vio- 
Icncia de Genero atendieron el 
pasado año a 14.502 personas, lo 
que supone un incremento del 25 
% respecto al ejercicio anterior.

Del total de personas que reci
bieron asistencia integral en los 52 
Puntos Municipales contra la Vio
lencia de Género que hay en la re
gión -dos de ellos en la ciudad de 
Madrid-, 13.735 son mujeres víc- 
timxs de violencia de género. 613 
hijos menores de estas mujeres y 
154 otras personas dependientes 
de las víctimas (padres, hijos ma
yores de edad. etc.). En cuanto al 
número de atenciones realizadas 
desde los distintos servicios en 
2017, ascienden a un total de 
72.402. de las que 33.888 fueron 
atenciones de asistencia psicoló
gica (46.81 %). 24.547 de aten
ción social (33.90 %) y 13.967 de 
asesoría jurídica (19.29 %).

Asi lo explicó el miércoles el 
consejero de Políticas Sociales y 
Familia. Carlos Izquierdo, que ha 
entregado a alcaldes y responsa
bles de servicios sociales de ayun
tamientos y mancomunidades de 
la Comunidad de Madrid los con
venios de colaboración con las en
tidades locales para la realización 
de actuaciones contra la violencia 
de género y para la promoción de 
la igualdad de oportunidades entre 
mujeres y hombres en 2018.

Izquierdo señeló. mediante estos 
convenios, el gobierno regional 
renueva cada año su compromiso 
compartido por todos con la lucha 
contra la violencia machista y a fa
vor de la igualdad, porque “la li
bertad y la igualdad son derechos 
y no privilegios", ha subrayado.

Los 51 convenios de colabora
ción entre la Comunidad de Ma
drid y las entidades locales el 

convenio con el zXyuntamiento de 
Madrid se refiere a los dos Puntos 
Municipales que existen en la ca
pital cuentan con un presupuesto 
total de 6.78. millones de euros, de 
los que el 91.9 % (6.22 millones) 
es aportado por el gobierno regio
nal. y el resto (550.000 euros) por 
los ayuntamientos y mancomuni
dades. Los convenios incluyen un 
programa de asistencia integral a 
victimas de violencia de género 
(tanto a las mujeres como a sus hi
jos y otras personas dependientes) 
a través de los Puntos Municipa
les. que disponen de equipos com
puestos por trabajadoras sociales, 
psicólogas y asesoras jurídicas.

Igualmente, a través de estos 
convenios se ofrece también infor
mación y orientación especiali
zada en materia de violencia de 
género, asi con» actuaciones de 
sensibilización y prevención en el 
ámbito local, con acciones forma- 
tivas para profesionales, acciones 
en centros educativos o talleres de 
defensa personal, entre otros.

Además, con el fin de potenciar 
la atención a los hijos de las mu
jeres víctimas de violencia de ge
nero. la Comunidad de Madrid 
pone a disposición de los munici
pios un SCA icio de psicólogas in
fantiles itinerantes, que a lo largo 
del pasado año atendió a 279 me
nores. con un total de 3.489 Ínter- 
vencí ones.

PROMOCIÓN
DE LA IGUALDAD
DE OPORTUNIDADES

Por otro lado, la mayor parte de 
los convenios suscritos entre la 
Comunidad de Madrid y las enti
dades locales de la región contem
plan un programa de promoción 
de la igualdad de oportunidades 

entre mujeres y hombres, con ac
tuaciones de conciliación y corres- 
pon»abilidad que incluyen talleres 
de convivencia en igualdad 
(19.201 participantescn2017),^c- 
cioncs de corresponsabilidad em
presarial frente a la brecha salarial 
(1.042 empresas beneficiarías en 
2017) y la campaña Gestión del 
Tiempo (2.951 participantes).

Asimismo, dentro de este pro
grama hay actuaciones en materia 
de igualdad de oportunidades 
como acciones de dinamización 
del pequeño comercio y microcm- 
presa y apoyo al cmprcndimicnto 
femenino (1.982 mujeres y/o cm- 
presarías beneficiarías en 2017); y 
actividades culturales, debates, co
loquios o representaciones artísti
cas que se llevan a cabo en la 
Semana de la Mujer.

El consejero de Políticas Socia
les y Familia ha resaltado que, se
gún las datos de la Encuesta de 
Población Activa (EPA) del cuarto 
trimestre de 2017, la Comunidad 
de Madrid tiene el mercado labo
ral más paritario de España (de 
cada 100 trabajadores que hay en 
la región. 48.5 son mujeres, tres 
puntos más que la media nacio
nal); y la mayor tasa de actividad 
femenina, con un 58.9 %. cinco 
puntos por encima de la media na
cional.

"Pero aún queda mucho por ha
cer -añadió- y por ello el gobierno 
regional va a aprobar en breve la 
primera Estrategia para la Igual
dad de Oportunidades entre muje
res y hombres de la Comunidad de 
Madrid, que tendrá entre sus ejes 
de actuación la promoción de la 
igualdad a través del fomento de 
la vida personal, familiar y labo
ral. y un impulso del liderazgo y 
el emprendimiento femenino”.
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Alberto Blázquez (PSOE) Leticia M a ojón (Asociación de vecinos) Víctor Chacón (PP)

El Ayuntamiento pondrá medidas para mejorar la comunicación, 

la seguridad y evitar la prostitución callejera

Objetivo municiDal: Que el Olivar 
deje de ser una isla en el norte de la ciudad
El Ayuntamiento de Alcalá quiere que el nuevo barrio del Oli» ar deje de ser una isla, rodeada de polífonos 
industríales por culpa de una malísima concepción del planeamiento urbanístico en la ciudad complutense. 
La corporación municipal complutense aprobó una moción presentada por el grupo de concejales del PP 
en la que los poplulares pedían analizar las posibilidades de mejora de la concctividad en el barrio del 
Olisar con la carretera de Camarina y con la A2 y tomar las medidas oportunas de seguridad vial entre la 
Ascnida del Descubrimiento y Camino del Olis ar. asi como reforzar la seguridad en el barrio especialmente 
en horario nocturno. La moción fue enmendada por el gobierno municipal modificando el acuerdo, que 
no obstante fue aprobada por unanimidad. Concretamente el acuerdo adoptado en el pleno del martes 20 
de febrero fue el de impulsar el diálogo con los propietarios de los sectores que deben desarrollar las cone
xiones viarias tal y como se recoge en el vigente plan general de ordenación urbana, asi como tomar las 
medidas oportunas de seguridad s ial en la ascnida del Descubrimiento y en el Camino del Olisar.

poco recomendables. Tenemos 
varios puntos de prostitución que 
nos producen inseguridad".

La moción contó con la inter
vención previa de Leticia Manjón 
en representación de la Asocia
ción de Vecinos del Olivar y una 
de las primeras residentes en 
el nuevo barrio, en el que vive 
desde hace oche* años. Manjón re
conoció que los vecinos “nos sen
timos muy vulnerables a efectos 
de accesos, seguridad y trans
porte".

La portavoz de la Asociación 
de Vecinos del Olivar dijo que la 
única entrada al barrio es por la 
carretera de Daganzo. "y no es 
una buena entrada. No hay seña
lización de acceso al barrio del 
Olivar y la carretera no está en 
condiciones óptimas. Hay proble
mas con el tráfico y ya ha habido 
accidentes. Ncccsitariamos en la 
zona de la avenida del Descubri
miento una rotonda o algo que fa
cilitara a los vecinos las entradas 
y salidas al barrio".

Oleadas de robos, 
inseguridad, 
prostitución

La asociación considera que el 
estar rodeados de zona industrial 
produce problemas de inseguri
dad: "Tenemos oleadas de robos 
y también el problema de la rea
lización de prácticas sexuales

Un barrio joven

Por parte del PP. su ponavoz 
Víctor Chacón habló del poten
cial del barrio: “Es uno de los ba
rrios más jóvenes de Alcalá. Las 
primeras viviendas apenas cuen
tan con una década pero ya hay 
más de 1.000 familias residiendo

Este viernes 23 hay un encuentro vecinal en la Casa de la Juventud 

para hacer propuestas al PGOU 

la FCAAW organiza una mesa de experiencias 
para una ciudad saludable’

luí Federación Comarcal de Aso
ciaciones de Vecinos (FCAAW) 
ha organizado una mesa de de
bate sobre nuestra ciudad para 
elaborar propuestas para el nue
vo Plan General de Ordenación 
Urbanística de Alcalá de Hena
res (conocido clásicamente como 
PGOU).

•Remirando Alcalá: una mesa de 
experiencia para una ciudad salu
dable'. que es como se llama la 

en una zona que tiene una espe
cial configuración: colindante 
con un polígono industrial, el ba
rrio es una isla entre la carretera 
A2. la Avenida de Daganzo y la 
M-l 19 hacia Camarma de Este- 
rucias. Actualmente, se encuentra 
en pleno desarrollo pero es sin 
duda una de las zonas de Alcalá 
con mayor potencial de creci
miento. Más aun contando con la 
nueva construcción de un hospi
tal privado de 11.000 metros cua- 

iniciativa, se desarrollará este vier
nes 23 de febrero a las 18 horas en 
el salón de actos de la Casa de la 
Juventud.

El objetivo es que sea un en
cuentro vecinal para menores y 
mayores, jóvenes, empleados y 
parados, hombres y mujeres, per
sonas con diversidad funcional, 
migrantes nacionales c internacio
nales. donde poder tomar la pala
bra y debatir sobre el estado de 

drados más aparcamiento, que se 
va a situar entre las viviendas ya 
construidas y la ?\-2". Chacón 
recordó que para consolidar esc 
potencial de crecimiento "es ne
cesario que desde el Ayunta
miento de Alcalá se aborden 
distintas deficiencias urgentes 
que tiene El Olivar y que se cen
tran especialmente en dos: la co- 
ncclividad y la seguridad. Cabria 
estudiar la conexión con la carre
tera de Camarma que ya estaba 
en planeamiento y la posibilidad 
de establecer un acceso directo 
desde la A-2 al nuevo hospital 
que estará en funcionamiento en 
2019. También cabe señalar el 
estrechamiento que se produce 
entre la Avenida del Descubri
miento y Camino del Olivar a la 
altura del Residencial Nova Terra 
con un evidente riesgo para la se
guridad vial dado el tránsito de 
camiones y vehículos familia
res".

Por su parte el concejal de Ur
banismo. Alberto Blázquez. se 
quejó del planeamiento urbanís
tico del PP. desarrollando zonas 
urbanas en medio de zonas indus
triales a golpes de modificaciones 
del plan.

nuestros barrios, las necesidades y 
barreras con las que nos encontra
mos en el día a día y sobre todo los 
cambios soñados para la Alcalá de 
2030. Además, habrá diferentes 
expertos, como los del grupo de 
ocio educativo de mayores del Co
lectivo CAJE, el grupo ccofemi- 
nista de Ecologistas en Acción de 
Alcalá de Henares, el grupo Alcalá 
Accesible y la colaboración de 
Imagina Alcalá.
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!a dirección federal Jel PSOE entra de llene en h guerra 

por la financiación de los ayuntamientos

El PSOE pide a Montero desde Alcalá que los superávit 
municipales puedan dedicarse a inversiones
Si el PSOE-M ha tomado como eje estratégico el asunto de las Cercanías ferroviarias de la Comu
nidad de Madrid, la dirección federal del PSOE ha comenzado a definir una estrategia política de 
apoyo al munlcipalismo entrando al máximo nivel en la guerra por la financiación de los ayunta
mientos, concretamente por la autorización de la utilización del superávit creado por cada consis
torio para dedicarlo a inversiones y a la retirada de la actual regla de gasto vigente para las entidades 
locales. En ambas lincas políticas emprendidas por los socialistas a nivel regional y a nivel nacional 
está el PSOE complutense. El viernes 16 de febrero vino a Alcalá la secretaria de Política Municipal 
del PSOE. Susana Sumclzo. para reclamar al ministro de Hacienda que "de solución al problema 
de superávit de los ayuntamientos" en los decretos ley que Cristóbal Montoro ha anunciado que lle
vará al Congreso en abril si no se aprueban los Presupuestos para 20IX.

Susana Sumclzo

Sumclzo hizo en esc sentido de
claraciones en Alcalá junto con el 
alcalde complutense y presidente de 
la Comisión de Hacienda de la Fe
deración Espartóla de .Municipios y 
Provincias (FEMP), Javier Rodrí
guez Palacios, con quien antes man
tuvo una reunión de trabajo y con 
quien a continuación realizó una vi
sita al Complejo Deportivo de Es
pártales “como ejemplo de un 
servicio prestado por un ayunta

miento que proporciona bienestar a 
los vecinos y para el cual se necesita 
financiación. Pero además es una 
infraestructura que empezó mal de 
la mano del Partido Popular, con un 
importante sobrecostc y con la ame
naza de la privatización, teniendo 
que ser nosotros desde el equipo de 
gobierno quienes solucionáramos 
todos los problemas garantizando 
una gestión pública", dijo el alcalde. 
Javier Rodrígucz,

La responsable de Política Muni
cipal socialista manifestó en su vi
sita a Alcalá que el ministro de 
Hacienda 'está castigando dura
mente a aquellos ayuntamientos que 
lo están haciendo bien' y que 'tiene 
que dar solución a aquellas cuotus- 
nes que están asfixiando a las enti
dades locales".

'Montero lleva varios artos to
mándole el pelo a los ayuntamien
tos. a los alcaldes, a los concejales 

y a sus vecinas, porque no soluctotu 
ni los problemas de financiación ni 
el problema del superávit, que es ur
gente'. dijo la diputada del PSOE 
por Aragón en el Congreso.

Sumclzo estimó en más de 2 J.000 
millones de euros, que es el 2 por 
ciento del P1B, el dinero acumulado 
en los bancos en los últimos artos 
que "el gobierno impide a los ayun
tamientos gastar en lo que ellos con
sideren oportuno para dar solución 
a los problemas de sus vecinos".

'Hablamos de un gobierno que, 
por cierto, incumple lo que pide a los 
municipios: el gobierno incumple 
con las normas de la regla de gasto 
y las impone a los ayuntamientos, 
que a la vez tapan los incumplimien
tos del propio gobierno", dijo la res
ponsable de Política Municipal del 
PSOE a nivel nacional.

Susana Sumclzo destacó: "Los 
mayores problemas que tienen hoy 
los municipios espartóles son de fi
nanciación" y solicitó al ministro 
'que escuche a los ayuntamientos y 
a los alcaldes que lo están haciendo 
bien".

El presidente de la Comisión de 
I lacicnda de la E E MP. Javier Rodrí
guez Palacios, pidió al ministro de 
Hacienda. Cristóbal Montoro. 'que 
en este mes por lo menos permita 
las inversiones que se pennitían el 
arto pasado, modificando en esc 
Real Decreto las condiciones para 
que no haga falta un nuevo presu
puesto para poderlo hacer".
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Con la temática "Juegos y juguetes" 

Carnaval en el CEIP 
Doctora de Alcalá
El patado miércolo 14 de febrero el CEIP Doctora de Alcalá abria sus 
puertas a todos los familiares y amigos de sus alumnos para celebrar el 
Carnaval, que este año tenía de temática los juegos y juguetes.

l odos sus alumnos, juntos con 
sus profesores, han desfilado por 
el colegio, acompañados de una 
gran sardina, la cual finalmente 
ha ardido llevándose consigo 
todo aquello que los niños y ni
ñas han deseado quemar, para 
crear asi una sociedad más justa 
y respetuosa.

Tras muchos recreos dedica
dos a ensayar y preparar los dis
fraces con gran esfuerzo, cada 
grupo lia realizado una pequeña 
actuación frente al público, ha
ciendo diversas coreografías y 

puestas en escena de gran cali
dad.

Este mismo colegio fue quien 
el pasado sábado 10 conseguía 
por segundo año consecutivo el 
tercer premio en el concurso de 
comparsas del Ayuntamiento, 
donde participaron los alumnos 
de 4°. 5® y 6®.

Los alumnos de infantil iban 
disfrazados de lego, puzlcs y do
minó. Los de I® iban de ¿Quién 
es Quién?, los de 2® de Parchís, 3® 
de Comecocos, 4® de Ajedrez, 5® 
cubo de Rubik y 6® de Eutbolin.
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VDiorama En Alcalá de Henares
CZ Torrelaguna, 9. T. 918 809 939
Avda. de la Alcarria. 8. T. 918 837117
Avda. Juan de Austria. 5. T. 918 814 192
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Miles de alcalaínos pudieron admirar unos vehículos únicos y muy especiales

Medio centenar de coches clásicos 
deportivos se exhibieron en Alcalá
Contemplar un par de Ford MuMang*. o un Porsche clásico. Posar junto a un deportivo de la marca 
Mercedes o junto a un Triumph o sentir a tu lado el rugido de un Ferrari o la cinematográfica figura 
de un viejo coche de policía americano es un placer del que se pudo disfrutar el sábado 17 de febrero 
en Alcalá. Entre las once de la mañana y las seis de la tarde estuvieron estacionados en la plaza de 
Cenantes medio centenar de sehiculos de socios de la Asociación Española de Clásicos Deportivos 
que se desplazaron a Alcalá ese día en una de sus periódicas excursiones.

Los coches quedaron estaciona
dos en la plaza de Cervantes mien
tras los conductores fueron 
recibidos por la concejala de Cul
tura. Turismo y Festejos. María 
Arangurvn. quien les dio la bien
venida institucional en el salón de 
plenos del Ayuntamiento. Allí los 
representantes de la asociación en
tregaron una placa a María Aran- 
guren. quien a su vez les puso a su 
disposición una visita turística 

guiada a la ciudad complutense.
La Asociación Española de Clá

sicos Deportivos (AECD) se 
fundó en 1974 por iniciativa de un 
grupo de amantes de ese tipo de 
automóviles. Durante los años 
transcurridos desde su creación, la 
asociación ha realizado una am
plia labor de promoción y divulga
ción de esa pasión por los coches 
clásicos deportivos, para lo que se 
han organizado excursiones turis- 

tico-gastronómicas. concursos de 
elegancia, slalom, pruebas de ve
locidad y rallyes de regularidad. 
Adicionalmcntc. cada año de ma
nera ininterrumpida celebran una 
prueba en el Circuito del Jaran», 
que sirve para presentar y presti
giar el deporte del automóvil por 
toda España y dar a conocer esa 
afición.

la» automóviles admitidos en la 
asociación son los llamados clási

cos deportivos entre 1945 y 1969. 
los fifttcs americanos, es decir, los 
clásicos coches de los años cin
cuenta que tan populares y utiliza
dos siguen estando en Cuba. El 
periodo de los ñHies está entre 
1944 y 1965. Se admiten también 
los llamados postclásicos, desde el 
año 1984 y hasta tener al menos 
25 años de antigüedad. Ixs berlinas 
con palmaras deportivo y los co
nocidos como 'Nacidos Clásicos' 
y que son milicos automóviles 
como los Ferrari, los BMW Z. los 
Alfa Spidcr. los GTV...

28/PUERTA de Madrid 24 de febrero de 2018



Curso 2018/2019

Jornadas de
Puertas Abiertas 

Institutos

CENTRO DÍA Y HORA ______________________________
IFSALRENIZ Día 20 de Febrero. 17:00 h.____________________ |

IES ALKAL'A NAHAR Días 20 y 21 de Marzo. 17:00 h.

IES ALONSO QUIJANO Día 12 de Marzo. 17:00 h.___________________ |

IES ANTONIO MACHADO

IES ATENEA

Día 8 de Marzo. 17:00 h.__________  

Días 13 y 14 de Marzo. 16:30 -18:00 h.

IES COMPLUTENSE Días 13,14 y 15 de Marzo. 17:30 h.

Ies DOCTOR MARAÑÓN Día 20 de Marzo. 17:00 y 19:00 h.

IES IGNACIO DE ELLACURIA Días 14 y 15 de Marzo. 17:00 h.

Día 4 de Abril. 17:00 h._________________________

IES (SIDRA DEGUZMÁN

IES LÁZARO CARRETER

IES MATEO ALEMÁN

Día 15 de Marzo. 17:00 h.

Día 4 de abril. 17:00h._________________________

Día 27 de Febrero. 17:00 h.

Area de Educación

ALCALÁ DE HENARES 
AYUNTAMIENTO

^Awayto-a!caiadehonareses



Los paracaidistas juran la bandera
La plaza Mayor do Alcalá de Henare» presenta un aolenine aspecto durante la Jura de la 
bandera de lo* nuevos paracaidista*, celebrada con motivo dd XIII aniversario de la funda 

don de estas unidades especíale*

En 1976 juraron en la ciudad complutense 12.800 reclutas

de cuatro reemplazos y 2.000 paracaidistas

Se cumplen 40 años de la última 
jura de bandera militar en Alcalá 
Arto 2018. Una parte de la ciudad complutense quiere que Alcalá tenga guarnición militar como la ha tenido 
desde hace prácticamente dos siglos; hoy, en la que siempre fue una Importante plaza militar, apenas queda 
una unidad de servidos de base al mando de un teniente coronel que viene a realizar labores de custodia y 
mantenimiento, es decir, impedir que el histórico cuartel Primo de Rivera se venga abajo por el abandono o 
sea pasto de 'ocupas'. Además está también la prisión militar, es decir, una muestra intima de lo que llegó a 
ser la guarnición militar en Alcalá. Hubo un tiempo en el que las fuerzas armadas fueron una de las fuentes 
importantes de desarrollo económico de una ciudad que sin el ejército durante tanto tiempo, hoy habría sido 
muy diferente. Es cierto que ya no hay servicio militar obligatorio y que en 1979 dejó de existir el Centro de 
Instrucción de Reclutas, el CIR número 2. con base en el cuartel Primo de Rivera, pero desgraciadamente 
para muchos alcalainos hoy lo militar es un recuerdo cada vez más lejano. Este año se cumplen SO años de 
una histórica jura de bandera paracaidista que tuvo lugar en lo que hoy es el campus de la Universidad, en 
el antiguo campo de aviación que en 196S dejó de tener uso de aeródromo. Y se cumplirán también 40 años 
de la última jura de bandera militar que tuso lugar en Alcalá, concretamente en el CIR 2 a finales de 1978.

En 1979 cerró 

definitivamente 
el Centro 

de Instrucción 

de Reclutas, Que 
estuvo en la base 
Primo de Rivera; 

hov va no hav servicio 
militar v apenas 

queda guarnición

Aquellas juras de bandera que se 
celebraron en Alcalá entre 1966 y 
1978 en el CIR número 2. que en 
realidad fue creado en 1964 en el 
cuartel Primo de Rivera, trajeron 
a Alcalá a miles de personas en lo 
que se consideraba una gran fiesta, 
puesto que con los reclutas que 
prestaban juramento a la enseña 
nacional y a la defensa de la patria, 
venían sus familiares. Muchos de 
ellos celebraban un aconteci
miento que tenia entonces un 
enorme significado en la vida de 
los hombres, por cuanto suponía 
convertirse en adultos, en la pro
pia ciudad complutense, co
miendo, tomando algo c incluso 
durmiendo en los pocos hoteles y 
pensiones que había, que en una 
jura de bandera prácticamente se 
abarrotaban.

Lo normal es que en cada jura 
participaran no menos de 3.200 re
clutas. Pero hay que tener en 
cuenta que cada año había cuatro 
llamamientos, es decir, cuatro 
remplazos. Si en cada uno de ellos 
en el CIR había cuatro batallones 
con cuatros compañías cada uno 
de ellos y en cada compañía esta
ban destinados 200 reclutas, tene
mos esos 3.200 quintos jurando 
bandera en cada uno de los llama
mientos. lo que suponían 12.800 
que cada año celebraban en Alcalá 
esc significativo acto para el cual 
muchos venían acompañados por
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padres, madres y hermanos, 
cuando menos. Se puede hacer un 
ejercicio de cslimación y vemos 
que con un mínimo de cuatro per
sonas contando al recluta, pasarían 
por Alcalá unas 50.000 personas 
con el objetivo de asistir a las juras 
de bandera, es decir, bastante más 
de lo que atrae el turismo de con
gresos actualmente c incluso el 
tren de Cervantes.

DosCIR en la provincia 
de Madrid

En aquellos momentos de mili 
obligatoria en la provincia de Ma
drid había dos centros de instruc
ción de reclutas, el número 1. 
situado en Colmenar Viejo, y el 
número 2. el de Alcalá, que no 
asumían la totalidad de los quintos 
que había en la provincia, de ahí 
que muchos fueran enviados a 
otras regiones militares en el sor
teo. Puede que un 30 por ciento de 
los quintos de la provincia de Ma
drid pasara por Alcalá para ins
truirse como reclutas y juraran 
aquí bandera antes de recibir des
tino para completar su servicio mi
litar. Otro treinta por ciento 
pasarían por Colmenar Viejo y el 
resto el sorteo los llevaría a otras 
regiones militares, serían exceden
tes de cupo o estarían exentos del 
servicio militar obligatorio. Pero 
no sólo venían madriicftos sino 
también de provincias limítrofes 
que formaban parte de la primera 
región militar. Y una particulari
dad: venían también muchos cata
lanes. ya que allí sólo había un 
CIR. d de Gerona, y muchos de 
los quintos venían derivados a Al
calá.

Muchos actores, deportistas, 
políticos, famosos en general jura
ron bandera en Alcalá. Dos boto
nes de muestra muy conocidos: el 
exministro de Justicia, cxalcaldc 
de Madrid y expresidente de la 
Comunidad de Madrid. Alberto 
Ruiz Gallardón. juró bandera en 
Alcalá y de ello suele presumir. El 
exfutbolista y entrenador de fútbol 
Ramón Caldero, que llegó a jugar 
el mundial de Méjico 19S6. juró 
bandera en Alcalá y aquí quedó

destinado, lo que permitió que ju- por su club, el FC. Barcelona

Euna primera temporada en la Como decimos, el CIR número
>. Alcalá y otra media en la 2 comenzó su andadura en 1964 

que pidió quedarse cedido aquí pero el primer acto de jura deban-

Desfile en la calle de Libreros. 1967

dera en el Primo de Rivera no 
llegó hasta 1966. Ese afto y el si
guiente fueron tres llamamientos 
pero a panir de 1968 y hasta 1978. 
es decir, en once años, fueron cua
tro levas por afto. Todo ello nos da 
cifras espectaculares de más de 
160.000 reclutas jurando bandera 
en Alcalá y eso sin contar a los 
soldados de la Brigada Paracai
dista. que juraban bandera inde
pendientemente.

Los paracas también 
juraron bandera 
en Alcalá

A estas ya de por si espectacula
res cifras hay que sumar las que 
ofrece la Brigada Paracadisla, que 
desde su fundación en 1953 hasta 
1976 celebró sus juras de bandera 
en Alcalá A partir de 1977 las ju
ras de esta unidad fueron en el 
campamento de Santa Bárbara, en 
Javalí Nucvo<Murcia), donde se 
creó el batallón de instrucción pa
racaidista.

Las primeras juras debieron ser 
muy reducidas pero poco fueron 
aumentando el número de paracas 
jurando bandera. Se recuerda de 
manera muy especial la jura que 
tuvo lugar el 2 de mayo de 1968, 
que según recuerda el investigador 
y gran conocedor de la histona mi
litar de Alcalá José Félix Huerta se 
celebró en el antiguo campo de 
aviación, acontecimiento del que 
dentro de poco se celebrarán los 
50 aftos. Aquel día juraron ban
dera 1.142 paracas en un acto en 
el que el ayuntamiento hizo en
trega a la Brigada Paracaidista de 
la bandera nacional, la primera de 
la serie, puesto que desde entonces 
todas las banderas nacionales con 
las que ha desfilado y a las que 
rinde honores la BRIPAC han sido 
donadas por el Ayuntamiento 
complutense.

En aquella multitudinaria jura 
de barriera, de las que les mostra
mos un par de fotos de la colec
ción de Jesús González Coca, 
estuvieron en la presidencia los 
entonces Principes de España, don 
Juan Carlos y doña Sofía, y fue la 
madrina del acto dofta Mariana
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Sánchí? de Muellán. h madre del 
teniente Ortiz de Tárate, quien fue 
el primer muerto en acción de 
guerra de la unidad.

Poco menos de un año después 
se retiró el destacamento que cus
todiaba el antiguo campo de avia
ción. Años después llegaron alli 
las primeras clases en el campus 
extemo de la recién creada Uni
versidad de Alcalá.

Fueron varias las juras de la Bri
gada en el aeródromo complu
tense junto a donde hoy está el 
mismísimo hospital Principe de 
Asturias y donde está el campus 
universitario. Pero también jura
ron bandera los paracaidistas en 
las antiguas eras de San Isidro y en 
la plaza de Cervantes, como el 23 
de febrero de 1967. hace ahora 51 
años, que continuó con un desfile 
por la calle Libreros, del que les 
mostramos una foto.

Pero aún hay una particularidad, 
la última jura de bandera de los 
paracaidistas en Alcalá fue en 
1976 y entonces prestaron jura
mento casi 2.000 soldados que 
unidos a los casi 13.000 reclutas 
del CIR nos ofrecen una cifra de 
15.000 personas; multipliquen por 
cuatro como estimación de perso
nas que visitaron esc año Alcalá 
por juras de bandera y tendremos 
más de 60.000 personas, más que 
un Don Juan, que es fiesta de in
terés turístico regional y va a serlo 
nacional.

El cuartel
Primo de Rivera hov •
El traslado de la Brigada Para

caidista a su nueva base de Para
cuellos de Jarama supuso la 
práctica desaparición de la guarni
ción militar de Alcalá. Como dc- 
ciamos. aquí sólo quedaba una 
pequeña unidad de servicios de 
base y el establecimiento peniten
ciario militar.

Hoy el cuartel Primo de Rivera 
está en una situación delicada. No 
se puede utilizar por una unidad 
militar importante de forma conti
nuada. puesto que habría que rea
lizar en él importantes obras. 
Queda en él esa pequeña unidad

Desde que se fundó la Brigada Paracaidista 
en 1954 hasta 1978 juraron bandera 
unas 170.000 nersonas, nue fueron 
una fuente de riqueza para Alcalá

que permite que en traslados de 
unidades grandes a hacer manio
bras a Zaragoza, como por ejem
plo la legión, o al desfile del 12 de 
octubre, puedan pernoctar alli 
cientos de soldados.

Por eso son muchos los alcalaí- 
nos que quieren que esc cuartel 
siga teniendo uso militar con una 
guarnición estable para que no 
pueda tener otro uso. Hace algún 
tiempo saltaron las alarmas 
cuando se llegó a pensar en la po

sibilidad de acoger en ese cuartel 
a refugiados de los conllictos de 
Oriente medio, pero también ate
rra pensar en que el ministerio de 
Defensa se llegara a desprender de 
esa enorme parcela y ésta quedara 
a expensas de la especulación ur
banística. para lo cual sólo habría 
que hacer una sencilla recalifica
ción.

Hace ahora diez años se anunció 
la posibilidad de que se viniera al 
Primo de Rivera el cuartel general 

de las Fuerzas Ligeras, hn electo, 
aquello parecía una excelente no
ticia. puesto que albergaría el 
nuevo Cuartel General de las 
Fuerzas Ligeras y el Regimiento 
de Guerra Electrónica de las Fuer
zas Annadas del listado.

PUERTA DE MADRID publicó 
en aquel nx>mcnto que la decisión 
del Ministerio para alojar en Al
calá el Cuartel General de las 
Fuerzas Ligeras estaría tomada 
desde que se firmó la llamada 
Operación Campamento entre la 
Comunidad de Madnd, el Ayunta
miento de Madrid y IX'fcnsa para 
construir viviendas en la zona de 
Campamento, pero han pasado 
diez años y el cuartel general de 
las Fuerzas Ligeras no ha venido. 
Es probable que la causa sea la im
portante y costosa obra que alli ha
bría que realizar.
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FEBRERO-JUNIO 2018
INSCRIPCIONES E INFORMACIÓN 

Desde 19 al 28 de FEBRERO. 
A partir del día 1 de marzo solo se recogerán solicitudes para los talleres 

que tengan plazas libres. Adjuntar fotocopia del DNI.

CONCEJALÍA DE IGUALDAD 
Centro Asesor de la Mujer 

C/Siete Esquinas, 2 
Telf.:918771720 

asesoriamujer@ayto-alcaladehenares.es 
Lunes a viernes de 9.00 a 14:00 h. 
Lunes a jueves de 16:30 a 19:30 h.

v.v AALCALÁ DE HENARES 
AYUNTAMIENTO



El escritor Juan Vilches ha ascendido al generalato
El escritor alcalaino Juan Vilchcs ya es general auditor como miembro del Cuerpo Jurídico Militar, as
censo que se produjo después de publicarse en el Boletín Oficial del Estado el nombramiento mediante 
Real Decreto propuesto por la ministra de Defensa y deliberado por el Consejo de Ministros del 22 de 
diciembre. El Real Decreto sancionado por el Rey don Felipe, promueve al empleo de general auditor 
del Cuerpo Jurídico Militar al coronel .Auditor don Juan Antonio Pozo Mlches. A propuesta de la Mi
nistra de Defensa y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del día 22 de diciembre 
de 2017. Juan Vilches. de SX años de edad, ya ha dejado de ser coronel auditor con el ascenso al gene
ralato y convirtiéndose de este modo en el primer general alcalaino del Cuerpo Jurídico Militar.

Los Cuerpos Comunes de las 
Fuerzas /Armadas están formados 
por militares de los Ejércitos y la 
Armada, que se unieron para cen
tralizar la gestión con criterios de 
eficiencia y economía de medios. 
Antes de unificarse y pasar a dc- 
pender del Ministerio de Defensa, 
estos Cuerpos estaban integrados 
en cada uno de los tres Ejércitos.

Los Cuerpos Comunes están 
formados por el Cuerpo Jurídico 
Militar, que trabaja en el asesora- 
micnto jurídico del Ministerio de 
Defensa y en los juzgados, tribuna
les y fiscalías militares; por el 
Cuerpo Militar de Intervención. 
Ccontrola la gestión cconómico- 

ncicra. auditoría pública y del 
ejercicio de la notaría militar, por 
el Cuerpo Militar de Sanidad, que 
es el encargado de la atención a la 
salud en todos los campos relacio
nados con ella, como psicología, 
farmacia y veterinaria; y por el 
Cuerpo de Músicas Militares, cuyo 
cometido son los servicios de mú
sica, asi como la preparación y di
rección de bandas militares.

El ingreso en los Cuerpos Comu
nes se puede hacer por acceso di
recto o por promoción interna. Una 
vez superadas las pruebas solicita
das en las convocatorias, los alum
nos permanecen tres meses rotando 
por las academias militares de los 
tres Ejércitos, donde realizan la 
fase de formación y seis meses en 
el Grupo de Escuelas de la De
fensa. Antes de unificarse y pasar

a depender del Ministerio de De
fensa. estos Cuerpos estaban inte
grados en cada uno de los tres 
Ejércitos.

Los Cuerpos Comunes 
están formados por:
Cuerpo Jurídico Militar. Trabaja 

en el asesoramicnto jurídico del 
Ministerio de Defensa y en los juz
gados. tribunales y fiscalías milita
res.

Cuerpo Militar de Intervención. 
Controla la gestión económico-fi
nanciera. auditoría pública y del 
ejercicio de la notaría militar.

Cuerpo Militar de Sanidad. I n- 
cargado de la atención a la salud en 

todos los campos relacionados con 
ella, como psicología, farmacia y 
veterinaria.

Cuerpo de Músicas MilitanS. Su 
cometido son los servicios de mú
sica. asi como la preparación y di
rección de bandas militares.

El ingreso en los Cuerpos Comu
nes se puede hacer por acceso di
recto o por promoción intema. Una 
vez superadas las pruebas solicita
das en las convocatorias, los alum
nos permanecen tres meses rotando 
por las academias militares de los 
tres Ejércitos, donde realizan la 
fase de formación, y seis meses en 
el Grupo de Escuelas de la De
fensa.

Fue nombrado 
general 

el 22 de diciembre y 
se le impone el fajín 

el 23 de febrero

Juan Elches recibirá el fajín de 
general en un acto que se celebrara 
el 23 de febrero en el ministerio de 
Defensa.

El militar, jurista y escritor com
plutense se licenció en Derecho 
por la Universidad Complutense de 
Madrid en el año 1982. Un año 
después ingifsó en el Cuerpo Jurí
dico del Ejército del Aire con el nú
mero uno de su promoción. En 
1984 pasó destinado a la Asesoría 
Jurídica del Cuartel General del 
Ejército del Aire.

En el arto I99S Vilches fue des
tinado al Instituto Nacional de Téc
nica Acrocspacial como asesor 
jurídico jefe, en donde permaneció 
15 artos. De su etapa en el INTA es 
de destacar su intervención en las 
negociaciones con la N ASA para la 
participación de Esparta en las mi
siones en el planeta Marte o la cre
ación del Centro de Astrobiología, 
dedicado a investigar el origen de 
la vida y la búsqueda de vida exte
rior. En 2014 pasó destinado al 
Ministerio de Defensa. Vilches es 
diplomado en Derecho Administra
tivo Militar, en Alta Gestión de 
Infraestructuras y Recursos Patri
moniales. y se encuentra en pose
sión de numerosas condecoracio
nes.

En cuanto a su cañera acadé
mica. ha sido profesor de Derecho 
Civil en el CEU. en la Universidad 
Autónoma de Madrid, en la Uni
versidad de Alcalá,en el IE Busi
ness School. en la Escuela Militar 
de Estudios Jurídicos y en la Es
cuela de Práctica Jurídica de la 
Universidad Complutense.

En 1991 Vilches se doctoró en 
Derecho por la Universidad Autó
noma de Madrid, con la califica
ción "Sobresaliente Cum Laude 
por Unanimidad". El titulo de la te
sis fue “Verdad biológica, interés 
del hijo y autonomía de la voluntad 
en los requisitos complementarios 
del reconocimiento de la filiación 
no matrimonial".

Juan Vilches ha publicado cuatro 
libros de Derecho y más de 50 ar
tículos en revistas especializadas 
(Anuario de Derecho Civil. Revista 
Española de Derecho Militar. Ac
tualidad Administrativa...).

En cuanto a su carrera literaria, 
en 2008 publicó "La Calle del Ol
vido". que fue finalista del Premio 
Femando Laca de la editorial Pla
neta. En 2013 publicó "Te prometo 
un Imperio" (Plaza&Jancs). que 
ganó el Premio de Novela Histó
rica Ciudad de Cartagena, y en 
2017 publicó “Largo invierno en 
Paris" (Ediciones B).
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La misma promotoraorganizará los espectáculos de la huerta del obispo 

v los de la plaza de Cervantes

Las contrataciones artísticas de ferias costarán 
este año al ayuntamiento 242.000 euros
La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá aprobó en \u sesión del siernes 16 de febrero la propuesta 
de la conccjala delegada de Cultura. Turismo y Festejos. María Aran2uren. para aprobar los plieRos de con
diciones para la adjudicación del servicio de contrataciones artísticas de ferias y del verano en Alcalá, con 
una duración del contrato de un aóo prorrogable a un segundo y un importe estimado del contrato de 242.000 
euros al ano con una ligera subida con respecto al contrato anterior que fue adjudicado a la promotora ar
tística Wild Punk de Granada. Con ello Arangurcn saca el concurso con tiempo suficiente para que la em
presa adjudicataria de este nuevo contrato tenga tiempo suficiente para realizar una programación artística 
de las ferias con artistas de primera fila y con masor coordinación que en el contrato anterior. María Arangurcn

A esc respecto en el pliego de 
condiciones se han vuelto a unificar 
los espectáculos de la huerta del pa
lacio arzobispal y los de la plaza de 
Cervantes, que estos dos últimos 
años estuvieron separados en dos 
contratos. El gasto total estimado 
de los 242.000 euros es la suma de 
los dos contratos anteriores, el de la 
huerta del obispo y el de la plaza de 
Cenantes, además de una pequeña 
subida que la propia María Arangu
rcn justifica en la buena marcha de 
las cuentas municipales.

Unir ambas contrataciones artís
ticas permitirá una mayor coordina
ción. Al final se trata de evitar que 
se solapen en la medida de lo posi
ble artistas y espectáculos que ten
gan públicos similares.

Con la publicación de los pliegos 
de condiciones se abre un periodo 
para la presentación de propuestas 
y tras la apertura de los sobres de 
prescripciones técnicas y económi
cas se procederá por parte de la 
n»esa de contratación a la adjudica
ción del sen icio. En las propuestas 
presentadas se habrán incluido po
sibles artistas que podrían actuar en 
las fchxs del mes de agosto en Al
calá. que. como ya anticipó 
PUERTA DE MADRID, serán del 
25 de agosto al 2 de septiembre.

De momento la edil María Aran- 
guren mantiene la idea de continuar 
con un esquema de ferias muy simi
lar al del año pasado, tratando de 
mejorar algunos aspectos. Esto sig
nifica que habrá una programación 
de artistas de primer nivel en la 
huerta del obispo, que habrá tam

bién otro programa que intercalará 
artistas y bailes en la plaza de Cer
cantes. que seguirá habiendo una 
cartelera de teatro de la máxima ca
lidad consciente de que eso fue uno 
de las claves del éxito del año pa
sado. que habrá importantes actos

La comparsa está formada por un total de 46 piezas

los gigantes y cabezud os ya están inventaríalos como bienes histórico-artísticos
I-a junta de gobierno del Ayuntamiento de Alcalá aprobó en vu sesión dd viernes 16 de febrero una propuesta dd 
concejal de Hacienda y Patrimonio Municipal. Fernando Fernández I.ara. que puede considerarse histórica 
puesto que los gigantes y cabezudos quedarán catalogados al ser incluidos en d Inventario (¡encral de Bienes y 
Derechos Municipales, dentro del epígrafe 3. como “bienes histórico-artísticos o de considerable v alor económico".

Con la catalogación, el Ayunta
miento de Alcalá considera a la 
comparsa de gigantes y cabezudos 
C0«no un bien patrimonial que en 
primer lugar hay que definir y a con
tinuación hay que proteger y cuidar

De nwmcnto ya se sabe, por la in

repartidos por los diferentes barrios 
y disintos de Alcali y que se repe
tirá un ciclo de conciertos en la 
plaza de la Paloma por parte de la 
concejalía de Juventud en el que se 
mezclen artistas locales con artistas 
nacionales c internacionales.

clusión en el inventario, que la com
parsa de gigantes y cabezudos está 
formada por un total de 46 piezas, 
algo que aunque parezca mentira no 
estaba inv cntariado. con lo que ni si
quiera estaba definido a efectos le
gales el número de muñecos y

Por otra parte la exposición en 
patio de cnsül del Musco Arqueo
lógico Regional sobre el yacimiento 
del ceno de los Batallones obligará 
a buscar otro sitio al ciclo de artis
tas complutenses que tan buen éxito 
tuvo.

cabezas de la comparsa.
El tener establecido que la com

parsa está formada por 46 piezas 
deja claro que es la mayor de Es
paña. La catalogación implica tam
bién una descripción pormenorizada 
de cada una de estas piezas.
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El CEIP La Carena está activo en horario de 7 a 22 horas de funes a viernes

Dar más clases en inglés, pero conociendo 
la cultura científica en español
Saber inglés hoy día es muy importante y ningún centro educativo lo duda. Ahora bien, el CEIP l.a Carena 
ha apovtado por un Proyecto Propio para el conocimiento de ote idioma que considera más cíicaz que el 
bilingüismo, que se puso de moda hace algunos cursos. Este colegio público es uno de los que ya apuesta por 
un método de enseñanza individualizado que refuerza la» clases de esta lengua extranjera, pero con el que 
la» asignatura» de conocimiento cultural y científico se siguen impartiendo en castellano, para que los 
escolares alcalaínos aprendan esos contenidos en su lengua materna y no haya un desarraigo.

El equipo directivo del CEI P La 
Garcna advierte que ya hay fami
lias que matricularon a sus hijos 
en centros bilingües que se están 
dando cuenta ahora de los resulta
dos que con el paso de los años 
tiene en los escolares el bilin
güismo. Cuando el niño va bien en 
Inglés no hay problema, porque se 
entera de los contenidos de las 
otras asignaturas aunque se las im
partan en ese idioma, pero cuando 
un niño no va bien en Inglés, sí 
que los hay. y muchos niños sus
penden porque no se enteran de 

las explicaciones y no pueden 
comprender las otras materias. 
"Por eso el bilingüismo aqui no lo 
terminamos de ver. porque cuando 
hay problemas, no hay marcha 
attis. no hay salida. Y la Comuni
dad de Madrid nos da la opción de 
lo que se conoce como Proyectos 
Propios", indica Femando Martin, 
director del CEIP 1.a Garcna.

Consiste en introducir en el ho
rario lectivo de los escolares más 
horas de algunas asignaturas de las 
que marca la legislación como mí
nimo. "Nosotros entendemos que 

el inglés es muy importante, pero 
también lo es conservar las raíces 
culturales. Si un colegio normal 
tiene 3 sesiones de Inglés a la 
semana, nosotros tenemos 5 sesio
nes de Inglés". Además, distin
guen entre dos tramos de Pri
maria: de I’ a 3* y otro de d* a ó". 
"En el primero hay 5 sesiones de 
Ingles en todos los cursos y tam
bién hay mas sesiones de Lengua 
Castellana, porque creemos que 
con esas edades es fundamental la 
lectura comprensiva y la escritura. 
En el segundo hay menos, pero

"Las técnica de estudio, 
el subrayado, hacer 

esquemas y resúmenes, 
eso no se hace 

enunatablet, es mejor 
hacerlo en un cuaderno"

esa hora de menos en Lengua Cas
tellana se va a las Ciencias Socia
les, que es la cultura en general".

Femando Martín considera que 
los escolares que terminan 6” de 
Primaria en el CEIP La Garcna 
tienen tan buen nivel de inglés 
como cualquier alumno de un co
legio bilingüe.

"Somos un colegio de adscrip
ción múltiple, los colegios bilin
gües solo pueden ir a un instituto 
bilingüe, nosotros no. podemos 
optar por cualquiera. Pero si 
quiere optar a uno bilingüe, al 
alumno se le hace una prueba de 
nivel, y los niños que han estado 
aqui han superado la prueba para 
acceder. No obstante, muchos tic 
nuestros alumnos, que van a insti
tutos de la zona como el Pedro 
Gumicl. el Doctor Marañón o el 
Antonio Machado, siguen por el 
programa, no optan a la sección de 
bilingüismo en inglés", matiza el 
director.
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Múltiples actividades, 
comedor, enfermería... 
y hasta huerto urbano
El CEIP 1.a Carena o peculiar 

adenús por las múltiples activida
des que realiza, que no son solo 
las propias de un centro docente 
Los lectores de PUERTA DE MA
DRID recordarán el reportaje de 
su biblioteca, abierta al barrio los 
martes y miércoles de 17 a 18:30 
horas. "Abrir el centro al bamo 
tiene sus ventajas, pero también 
sus costes, porque obs ¡ámente las 
instalaciones se desgastan más y 
es necesario un mayor manteni
miento". apunta el equipo direc
tivo. formado además de por 
Femando Martin, por la secretaria. 
Merche Merino; y el jefe de estu
dios. Juan Luis Pizarro.

“El colegio es utilizado desde 
las siete de la mañana hasta las 
diez de la noche". De 7 a 9 se dan 
los desayunos, a los que los alum
nos se van incorporando en perio
dos cada media hora; de 9 a 14 
está la actividad lectiva, de 14 a 16 
horas es el comedor, al que asisten 
más de 300 alumnos, práctica
mente la mitad del alumnado; de 
16 a 18 horas son las actividades 
cxtraescolarcs; de 18a 20 horas 
las actividades para adultos y de 
20 a 22 horas, y también los fines

"los niños llenen que lener responsabilidad 
y autonomía propia y no se les puede recompensar 

por todo lo que hagan. Estudiar debe ser su 
responsabilidad igual que la de los padres es trabajar

de semana, las actividades de las 
escuelas deportivas, con los clubes 
Juan de Austria y Baloncesto Al
calá.

Así. niños y mayores pueden 
estar ocupados aprendiendo, refor
zando conocimientos o relaján
dose por las tardes en multitud de 
actividades: dibujo y pintura, in
glés. gimnasia rítmica, psicomotri- 
cidad. música, ritmo, el taller 
‘Pequeños periodistas', fútbol, ba
lonmano. baloncesto, taekwondo. 
voky. baile español, gimnasia de
portiva. ajedrez, teatro, robótica, 
yoga, pílales, etc., las cuales se ac
tualizan cada curso en función de 
la demanda Además, el CEIP 1.a 
Carena es uno de los que abre en 
periodos de vacaciones con el pro
grama municipal de Abierto para 
Jugar.

También cuenta desde hace 3 
años con un Servicio de Enfenne- 
ria. desde las 9 a las 16 horas, que 
da mayor seguridad a las familias 
con hijos diabéticos. Y con un 
huerto urbano escolar, donde cada 
clase planta en su surco las semi
llas de los frutos de la temporada 

y "aprenden que cuidándolo y con 
esfuerzo" la tierra les puede dar 
tomates, patatas, rábanos, y "lle
várselos a casa, aunque no sean 
comestibles".

En todas las aulas del CEIP La 
Carena, desde Infantil a 6* de Pri
maria, hay pizarra digital y acceso 
a internet inmediato al servicio de 
los niños. “Todas las editoriales 
tienen un montón de aplicaciones 
para presentar los temas y esos vi
deos de 5 o 10 minutos los moti
van. Pero nosotros les inculcamos 
que aprendan también a acceder a 
la información por otras vías, 
como por ejemplo, las bibliotecas, 
tal y como hacíamos antes". Ma
nejar una tablet. que es algo que 
ya hacen muchos niños en casa, es 
bueno, pero también lo es hacer fi
chas. aprender a coger un bolí
grafo para escribir y leer en papel, 
mucho más cómodo que en la pan
talla. "Las técnicas de estudio, el 
subrayado, el hacer esquemas y 
resúmenes, eso no se hace en una 
tablet. es mejor hacerlo en un cua
derno”. corrobora el director. 
Aparte el colegio tiene blogs, se

gún los antiguos ciclos de Prima
ria. donde se cuelgan las activida
des que pueden hacer, como por 
ejemplo los deberes. “Cada niño 
tiene que tener un tiempo de tra
bajo. por supuesto, sin ser repeti
tivos ni abusivos, pero los deberes 
son necesarios para consolidar los 
conocimientos que aprenden en el 
aula. Desde los 15 minutos en 1* 
de Pnmana ese tiempo se va am
pliando progresivamente hasta 5* 
y 6’ de Primaria, que es hora y me
dia". recomienda el director. Ade
más. Martin aconseja a los padres 
no sobreproteger a los niños. "La 
responsabilidad del estudio en 
casa para consolidar lo que apren
den es de los niños, son ellos los 
que tienen que hacer los deberes. 
Sus padres están para echar una 
mano, si tienen alguna duda, pero 
no para estar a su lado todo el rato 
y obligarlos a hacerlo. Los niños 
tienen que tener responsabilidad y 
autonomía propia para cuando 
tengan que dar el salto al instituto 
y no se los puede recompensar por 
todo lo que hagan, porque estudiar 
debe ser su responsabilidad igual 
que la de los padres es trabajar".

De todo ello hablaran en las jor
nadas de puertas abiertas prev ias a 
que comience el periodo de admi
sión de alumnos para el nuevo 
curso escolar, que será del 5 al 19 
de abril.
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El Eccc Homo desde el vecino cerro de la TortuRa. El camino se va estrechando al llegar a la cumbre.

Mantuvo la nieve hasta la pasada semana

El Ecce Homo duró en blanco
l.a nieve caída en el lunes 5 de febrero apenas duró esc día en nuestra ciudad, pero permaneció durante 
dos semanas en el Ecce Homo, el monte más alto de Alcalá. Su blanco paisaje amenizó el recorrido de 
quienes lo escalaron en esos días. Aunque éstos pudieron comprobar un hecho cierto: la nieve resbala.

los Bomberos. Estos últimos tie
nen un puesto de observación en

En Ixs afueras de la ciudad está 
el parque de los cerros, al otro lado 
del Henares y en el limite sur del 
termino municipal de Alcalá. Alli 
se encuentra el Ecce Homo, el 
gran cerro pelado que se ve al 
fondo cuando se va hacia el Val o 
hacia cualquier lugar meridional 
de Alcalá.

La cima del Ecce Homo es una 
amplia meseta que está a 836 me
tros sobre el nivel del mar. Es el 
lugar más alto de Alcalá, cuya 

zona urbana está a 588 metros so
bre el mar. Los 248 metros de di
ferencia es lo que suben los 
excursionistas por la vereda que 
hay al otro lado del monte, la cual 
empieza en el aparcamiento del 
parque de los cerros, situado junto 
a la carretera M-300 en su subida 
al Gurugú.

Este sendero suele ser recorrido 
por corredores y ciclistas, además 
de por los vehículos todoterreno 
de la Policía, la Guardia Civil y 

la misma cumbre del Ecce Homo, 
desde la que se ve Alcalá y las po
blaciones vecinas.
l .a vereda natural quedó blanca 

en su parte final, después de los 
blancos copos que habían caído el 
lunes dia 5 de febrero. La nieve 
duró poco en la ciudad, pero se 
conservó un par de semanas en el 
Ecce Honro, donde apenas tuvo 
que soportar pisadas o pasos de 

ruedas. También tardó más en 
derretirse, ya que en los lugares 
elevados hace más frío, especial
mente si están en el campo.

Las zonas blancas iban siendo 
más amplias y frecuentes con
forme el camino se iba acercando 
a la cima, estando ya el último 
iranio completamente cubicno de 
nieve.

“No hagas fuego"
Este blanqueamiento de la ruta 

supuso una bella novedad que fue 
disfrutada por los grupos de pase
antes. que a veces bromearon ti
rándose bolas. Alguien incluso se 
detuvo a hacer un minimuñeco de 
nieve, l.a pequeña escultura no 
quedó muy lograda pero si gra
ciosa. pues miraba y señalaba ha-

Minimuñeco de nieve de espaldas y mirando al primer cartel, que parece un chiste en el húmedo paisaje.
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Desfiladeros en la cima, malos lugares para perder la zapatilla. Hasta más abajo no llegan los sehieulos.

cía el cartel que advertía: No ha
gas fuego. Más que una prohibi
ción. este letrero parecía un reto, 
en un paraje con toda la madera 
húmeda y una capa de nieve que 
habría frenado toda llama que hu
biera podido prenderse.

1.a nieve evitó asi cualquier pe
ligro de incendio, pero provocó 
riesgos de caída. Muchos apren
dieron lo resbaladiza que puede 
ser la nieve, entre ellos bastantes 
ciclistas. Además, los agentes que 
condujeron los todoterrenos tuvie
ron que reducir la velocidad al mí
nimo en las pendientes.

Los pascantes también sufrieron 
patinazos, pero no les dieron im
portancia... hasta que se acercaron 
a la cumbre. En el angosto desfi
ladero final anduvieron con pies 
de plomo. Literalmente.

Viendo el profundo abismo que 
tenían al lado, empezaron a pisar 
fuerte y dejando huellas también 
profundas. Luego apenas podían 
levantar el pie. cuyo peso se había 
multiplicado: la honda pisada ha
bía alcanzado el lodo situado bajo 
la nieve.

Descalzo
Para sacudirse el pesado barro 

impregnado en las suelas, daban 
violentos punupiés al aire. Tan 
violentos que alguno acabó lan
zando la propia zapatilla. Y ésta 
llegó hasta el borde del precipicio. 

aunque por fortuna no pasó de ahí. 
Pero el pateador tuvo que andar 
con un pie descalzo a por ella. No 
se sacudió más la pecina Irasta que 
salió del desfiladero.

La nieve terminó resultando un 
auxilio providencial para los ex
cursionistas más despistados, que 
habían disfrutado contemplando la 

rojiza puesta de sol desde la 
cumbre... y por tanto les tocaba 
comenzar el descenso con el cre
púsculo.

Pronto se les hizo noche ce
rrada. apenas habían comenzado 
el camino de vuelta. Asi el Ecce 
Homo ya no pudo seguir alegrán
doles la vista, aunque empezó a 
animarles el oído: el ulular de le
chuzas. combinado con aullidos y 
variados graznidos, componía la 
típica banda sonora de un monte 
embrujado.

Durante este largo regreso noc
turno. quien no conociera la ruta 
podía perderse o escurrirse en las 
cuestas. Pero la oscuridad no fue 
total gracias a la nieve, que había 
dejado el sendero blanco y fácil
mente distinguible. Los copos ca
ídos reflejaban la luz de la Luna y 
las estrellas, marcando y alum
brando la senda. Por ello los pase
antes mis rezagados agradecieron 
aun más la nevada.

En definitiva, el cerro Ecce 
Homo ofreció nuevos atractivos 
con la nieve y la mantuvo durante 
catorce días para quienes se ani
maran a subir a disfrutarla.

La nieve iluminó el camino de regreso a quienes se habían quedado en la cumbre a contemplar el ocaso.
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La propia CAM reconoce que el de Alcalá es el hospital 

con listas de esperas más largas

Según la Plataforma, la calidad 
asistencial del hospital empeora cada día” 
De ser un hospital de referencia en España a ser el peor de la Comunidad de Madrid. V sin embargo 
Alcalá adora a su hospital y prueba de ello es que a pesar de estar rodeado de los famosos minihospi
tales de Esperanza Aguirre y su gestión privada, el índice de Gdclización que tiene el hospital Príncipe 
de Asturias es de los más altos. Pero eso no quita para que la Plataforma en Defensa de la Sanidad 
Pública de Alcalá, concretamente sus miembros Andrés Medina y José María Irastorza. manifiesten 
su preocupación por el constante descenso de los niveles de satisfacción del centro: “¡La calidad asis
tencial del hospital Principe de Asturias empeora cada día", manifestaron poniendo como ejemplo las 
reducciones de personal en ser»icios fundamentales y las listas de espera: "No lo decimos nosotros, lo 
dice la propia Comunidad de Madrid en un informe que realiza periódicamente sobre las listas de es
pera quirúrgicas: el hospital de Alcalá es el peor en cuanto a listas de espera y si el análisis se hace por 
especialidades es el peor en todas ellas excepto en dos en que es el penúltimo".

Servicios 
fundamentales como 
el de Medicina interna 

pierden personal 
médico sin que se 

renueve su plantilla

El último empeoramiento de la 
calidad asistencial del hospital alca* 
laíno para la Plataforma para la De
fensa y Mejora de la Sanidad 
Pública de Alcalá de llenares tiene 
que ver con el "importantísimo re
corte de plantilla en el servicio de 
Medicina Interna, un servicio de im
portancia estratégica con 113 camas 
reconocidas, es decir. Ixs oficiales, 
que deb-.do a los picos asistcncialcs 
ve duplicada la cifra cada año sin 
que por ello sea reforzada la planti
lla". explicó Andrés Medina, uno de 
los fundadores de la Plataforma.

En este servicio hospitalario fun
damental la Plataforma tiene cons
tancia de que en 2017 se han 
jubilado cuatro médicos y a fecha 
31 de enero cesó un quinto. Eso. en 
uno de los sen icios más complejos 
del centro hospitalario, con un im
portante volumen de atención en 
consultas externas, tratamientos, 
medicina preventiva, asistencia 
compartida con servicios de cirugía, 
atención a pacientes crónicos com
plejos. docencia y tutoría de 28 re
sidentes de Medicina Interna que 
implica seis tutores, participación en 
Comisiones Hospitalarias, en la 
Junta Técnico Asistencial y otros 
proyectos.
“Este servicio es de importancia 

estratégica", dijo José María Iras- 
lorza. quien añadió que "a las cuatro 
jubilaciones se añade el cese de un 
quinto médico por finalización de 
contrato que a última hora se ha re
novado por un mes más. Pero es que 
otros cuatro médicos tendrían que 
dejar su trabajo por finalización de 
contrato el 28 de febrero, aunque 
después de negociaciones con la Di- 
rccción General de Recursos Huma
nos se prorrogarán dos meses".

La Plataforma dice: "Es incom
prensible que se produzca una re
ducción de personal tan brutal que 
deja a este servicio con sólo 23 fa
cultativos. En esta situación no se ha 
tenido en cuenta el trabajo desarro
llado que ha demostrado a través de 
sus 30 años de funcionamiento su 
efectividad en todos los sentidos, 
tanto en lo referido a las personas 
como en economía. Lo que si sabe
mos es que esta reducción de perso
nal deja desamparados en buena 
medida a pacientes y a profesiona
les". afirmó Medina.

La demora media estructural para intervenciones 
quirúrgicas en Alcalá es de 131’9 días: 

en el Doce de Octubre que es el siguiente peor, 
es de 887 días, es decir, 43'2 dias menos

La clave para entender todo esto, 
según la Plataforma, es que la Co
munidad de Madrid en pocos años 
ha visto reducidas sus camas hospi
talarias "a pesar de las pretendidas 
mejoras con la construcción de hos- 
piules de gestión privada que paga
remos durante 30 años y que a partir 
de entonces se caerán de viejos y 
habrá que invertir más dinero para 
restaurarlos, mientras que empresas 
determinadas se han llevado cuan
tiosos beneficios a costa de los ciu
dadanos que vemos prccanzados los 
empleos, las pensiones y la sanidad 
pública por recortes que inciden en 
la derivación a lo privado. Y de eso 
nos extenderíamos páginas y pági
nas con cientos, miles de ejemplos 
de políticas economicistas en be
neficio de empresas, de intereses 
particulares", añadieron Andrés Me
dina y José María Irastorza.

Listas de espera

Teniendo en cuenta situaciones 
como ésta no es extraño para la Pla
taforma que en el hospital de Alcalá 

crezcan las listas de espera de ma
nera exponencial situando al Prin
cipe de Aslurías como el hospital en 
el que más tiempo tarda en operarse 
a una persona de toda la Comunidad 
de Madrid. Y la Plataforma insiste 
en que ése no es un dato suyo, pro
pio. no es una estimación de parte, 
sino que es el resultado del último 
informe realizado por la consejería 
de Sanidad de la Comunidad de Ma
drid.

"Una vez más desde la Platafonna 
en Defensa de la Samdad Pública de 
Alcalá volvemos a insistir denun
ciando públicamente el que es uno 
de los problemas sociales y sanita
rios que más afecta a la salud de 
nuestra población, l^s listas de es
pera quirúrgicas de nuestro hospital 
siguen siendo durante los últimos 
años insufribles c inadmisibles para 
los pacientes que tienen que ser 
atendidos, generando importantes 
consecuencias sociales y económi
cas. posibles retrasos diagnósticos, 
bajas prolongadas, etc", dijeron 
Irastorza y Medina, que añadieron 
que para la Plataforma este hecho lo 

que demuestra es que no se trata de 
un problema puntual como en nu
merosas veces se ha argumentado 
por parte de la dirección del hospi
tal. justificándolo como algo pun
tual o extraordinario y que era 
debido a sobresaturaciones por epi
demias de la gripe, a las obras de los 
quirófanos, etc.; sino que verdade
ramente se trata de un problema es
tructural que se viene arrastrando 
desde hace ya demasiado tiempo". 
El problema para la Plataforma se 
ha podido ver agudizado por el re
corte de aproximadamente 140 ca
mas en los últimos años.

Los últimos datos publicados por 
la consejería de Sanidad de la Co
munidad de Madrid sitúan la espera 
media quirúrgica en Madrid para 
pacientes en lista de espera estruc
tural en 61.95 días en el año 2016. 
Actualmente en el hospital, con da
tos de la consejería de Sanidad de 
octubre de 2017. hay 5.406 pacien
tes en lista de espera quitúrgica pen
dientes de ser intervenidos y la 
demora media se sitúa en 131.9 días 
para ser operado. Con estos datos el 
Hospital de Alcalá es el hospital que 
más demora media estructural tiene 
para ser operado de toda la comuni
dad de Madrid. Muy por encima del 
hospital Doce de Octubre, que es el 
segundo con más demora, con 88,71 
días, el hospital Fundación de Al- 
corcón. tercero con 85.86; el hospi
tal Ramón y Cajal, cuarto con 
79,38: o el hospital Puerta de Hie
rro, quinto con 70,81 dias.

Pero la situación es todavía peor, 
puesto que según la Plataforma es
tos datos estadísticos hacen referen
cia a la demora media de un 
paciente, pero no hablan de la es
pera máxima que puede llegar a so
portar un paciente que tenga que ser 
incluido en este momento en la lista 
de espera quirúrgica. "Por eso la re
alidad para los vecinos de nuestra 
ciudad es mucho más dura, puesto 
que hay pacientes que tienen que es
perar más de un año para ser opera
dos de determinadas patologías por 
el servicio de Traumatología, pa
cientes que tienen esperas de hasta 
9 meses para ser operados por el 
servicio de Cirugía o de Urología y 
de hasta 6 meses por el servicio de 
Otorri nolari ngologi a”.
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LO QUE SE AMA SE CUIDA,

CUIDA ALCALÁ

SE RECUERDA QUE EL HORARIO PARA DEPOSITAR LA BASURA ES DE 20:00 A 22:00 H.

A
 ALCALÁ DE HENARES

AYU NTAMIE NTO



El ministro delegó en el secretario general de Infraestructuras

para tratar el problema de Cercanías

Un tercera fila de Fomento despachó’ a 
los alcaldes del Corredor del Henares
Los alcaldes de Alcalá. Torrcjón. San Fernando y Coslada pidieron el jueves 15 de febrero en el ministerio 
de Fomento la solución a la grave crisis de las Cercanías de RENFE en la Comunidad de Madrid y de 
manera muy especial en las dos lincas que circulan por el Corredor del llenares en un servicio cuyo de
terioro es palpable y en el que están afectados a diario 232.000 s lajeros. Sin embargo no fue el ministro 
de Fomento. Iñigo de la Serna, quien atendió a los alcaldes de los cuatro municipios. Javier Rodríguez 
Palacios (Alcalá-PSOE), Ignacio Vázquez (Torrcjón-PP). Cati Rodríguez (San Fcrnando-Sí se puede) y 
Ángel Viveros (ClHlada-PSOE). sino que delegó en un tercera fila del organigrama ministerial, el secre
tario general de Infraestructuras. Manuel Niño, que fue quien •despachó* a los alcaldes diciendo que ha
brá importantes inversiones en la red de Cercanías, aunque lodo el mundo sabe que islas serán una 
realidad dentro de unos años. Pero de forma inmediata no parece que vaya a haber un plan de choque.

Y es que eso fue lo que pidieron 
los cuatro alcaldes en el ministerio 
de Fomento, la puesta en marcha 
de un plan de choque que palie las 
deficiencias que en la actualidad 
presenta el servicio de Cercanías 
de RENFE en el Corredor del He
nares. En definitiva los alcaldes 
pidieron que con urgencia se 
adopten las medidas necesarias 
que devuelvan la normalidad al 
servicio sin las constantes averias, 
retrasos y suspensiones de trenes 
que a diario se producen.

La reunión fue solicitada al mi
nistro de Fomento. Iñigo de la 
Sema, a finales del mes pasado 
por los cuatro responsables de los 
ayuntamientos citados argumen
tando que "las lincas C-2 y C-7 
no están a la altura de las necesi
dades de los vecinos y vecinas".

Problemas continuos

Cabe subrayar que desde hace 
un tiempo, el servicio en las li
ncas mencionadas registra conti

Pero necesitamos soluciones inmediatas
-dijo Rodríguez Palacios- 

y a corto plazo"

nuas incidencias que repercuten 
en la vida cotidiana de los miles 
de usuarios que las utilizan cada 
día.

Los cuatro alcaldes manifesta
ron al secretario general de In
fraestructuras que no pueden pedir 
a los ciudadanos que utilicen el 
transporte público, "mientras las 
administraciones competentes se 
dedican a recortarlo". Por ello, los 
regidores han reclamado medidas 
que pongan freno a los problemas 
constantes que sufre el servicio 
que. entre otras cosas, ha visto re
ducido el número de trenes entre 
un 15 por ciento y un 20 por ciento 
y que tiene circulando por el Co
rredor del Henares trenes con mis 
de 30 años de antigüedad.

El responsable ministerial de 
Infraestructuras manifestó su in
terés para tratar de solucionar di
chos problemas. En concreto, 
adelantó que se producirá una re
novación en la red (vías, catena
rias y señalización) que presentará 
el ministro de Fomento en el mes 
de marzo.

Estaciones accesibles

El alcalde de Alcalá transmitió 
a Manuel Niño que conoce el 
anuncio de las futuras inversiones 
que realizó el Ministerio de Fo
mento la pasada semana, "pero 
necesitamos soluciones inmedia
tas dijo Rodríguez Palacios- y a 
corto plazo. Los trenes sufren fa-

La misma petición 
ha sido remitida 

a la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, 

Cristina Cifuentes, 
quien al parecer 

tampoco va a recibir 
a los cuatro 
regidores

líos, retrasos y averias muy a me
nudo y esto supone perjuicios en 
los horarios. Además, en el caso 
particular de Alcalá, la estación 
de tren aún no es accesible para 
personas con movilidad redu
cida".

Al término del encuentro, el al
calde de Alcalá manifestó que la 
reunión ha sido ''útil'* aunque in
formó de que el resultado de la 
misma "no lo podemos garantizar 
los alcaldes, ya que es competen
cia del Ministerio de Fomento y 
en menor medida de la Comuni
dad de Madrid, sin embargo 
hemos dejado muy claro que 
el deterioro es insostenible y que 
necesitamos medidas a corto 
plazo".

En la estación de Alcalá 
para acceder a dos 
de sus andenes existen 
barreras insalvables

En el caso concreto de Alcalá. 
Rodríguez Palacios corroboró que 
ya está en fase de redacción el 
proyecto para convertir la esta
ción central de la ciudad complu
tense en un espacio accesible, ya 
que. en la actualidad, para acceder 
a dos de sus andenes existen ba
rreras insalvables para personas 
con movilidad reducida

"La tarca de los alcaldes en si
tuaciones como ésta es trasladar la 
inquietud de los vecinos y vecinas 
y presionar y estar vigilantes para 
que se cumplan los compromisos 
sobre las frecuencias y las futuras 
inversiones", concluyó Rodríguez 
Palacios.

Hay que recordar que la misma 
petición de reunión enviada por 
los alcaldes de Coslada. Alcalá. 
Torrcjón y San Femando al mi
nistro de Fomento también ha 
sido remitida a la presidenta de la 
Comunidad de Madrid. Cristina 
Cifuentes. quien al parecer tam
poco va a recibir a los cuatro re
gidores. Está previsto que el 
encuentro con los responsables en 
materia de Transportes del go
bierno regional tenga lugar en los 
próximos días.

42/PUERTA de Madrid 24 de febrero de 2018



Esta vecina muestra la labor realizada "por orden de Iberdrola y con el permiso 

lie la Comunidad de Madrid" entre el Camino de la Magdalena y El Encin 

Mercedes Montes: “¡Esta tala de árboles 
es injusta, intolerable y una vergüenza!”
Mercedes Montes Vrrea. vecina de Alcalá de Henares, se llevó una desagradable sorpresa cuando salió 
de pasco el pasado lunes 19 de febrero por el Camino de la Magdalena hacia El Encin. la finca pública 
y dependiente de la Comunidad de Madrid.

El panorama que se encontró y 
que ella misma fotografió para 
protestar por ello ya lo están 
viendo en las imágenes. Al pre
senciar la escena. Mercedes no 
dudó ni un segundo en pedir ex
plicaciones a los operarios que es
taban realizando la tarca. "Me 
dirigí a ellos para preguntarles, y 
me dijeron que lo estaban ha
ciendo por orden de la compañía 
eléctrica Ibcrdrola y con el per
miso de la Comunidad de Madrid. 

para que las ramas no den en los 
cables de alta tensión, pues como 
veis hay una tone próxima".

Para Mercedes, que se encontró 
en esta escena sobre las 15 horas 
del pasado lunes, es lógico que 
poden los árboles y corten las ra
mas más altas para que no toquen 
el cableado de alto voltaje eléc
trico. que está bastante elevado, 
ya que si rozan existe el riesgo de 
que se pueda producir un incen
dio. pero no concibe que corten de 

raíz los árboles. "Una cosa es po
dar los árboles y cortar una rama, 
como han hecho otros artos 
cuando también les vi. y otra cosa 
es cortar el árbol entero, porque lo 
que hay son troncos, no ramas. 
¡Me parece que es injusto, intole
rable y una vergüenza lo que han 
hecho!", manifiesta indignada.

Al no encontrarle justificación 
a la acción realizada, esta vecina 
realizó las fotografías que pueden 
ver en este reportaje para expo

nerlas en nuestro semanario junto 
a la queja al dia siguiente, que fue 
cuando acudió a la redacción, y 
con la intención también de mos
trárselas esta misma semana a la 
Concejalía de Medio Ambiente.
“Se las voy a dar al concejal 

para que lo vea. porque aunque 
este terreno con bosque de ribera 
junto al rio Henares, que además 
es un espacio protegido, no de
penda del Ayuntamiento, y sea de 
la Comunidad de Madrid según 
me dijeron los propios operarios, 
me gustaría que al menos les die
ran una queja por dejar esto como 
lo han dejado, ¡que parece un des
ierto!. cuando antes había más ár
boles además de toda la maleza, 
claro. Me gustaría que averigua
ran que piensan hacer ahora en 
este teneno. si van a plantar más 
árboles para recuperar el aspecto 
que tenia o si lo van a dejar asi. 
aunque antes de actuar de la ma
nera en que lo lian hecho, tendrían 
que considerar que son muchos 
artos lo que cuesta que crezca un 
árbol".
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Junta de Distrito l

Los botcllonrros lleRan a tirar sus litronas y bolsas al agua. Mientras todavía notan, es sencillo retirarlas.

El botellón deja restos en este lugar del parque 0 Donnell

Estanque de los peces v la basura
El estanque del parque O'Donncll es el de los bellos peces naranjas pero también el de los botclloncros, 
que dejan ahí sus lítronas y bolsas de aperitivos e incluso las arrojan al agua. Es importante retirar 
estos residuos antes de que terminen hundiéndose.

En 2015 el estanque volvió a te
ner agua y peces coloridos. Hoy és
tos nadan entre restos que atraen a

otros animales como las palomas, 
que quizá sólo van ahi a picar algo 
y a beber. Pero no dejan de ser per

cibidas como una amenaza por los 
peces, que reducen sus emersiones 
y su visibilidad.

C/ Padre Francisco, flanqueada por Giner de los Ríos y Divino Eigueroa. Al final da a C/ Azucena, hoy sin espejo.

Pero ya no tiene espejo al llegar a la calle Azucena

Reabierta la calle Padre Francisco
En el fin de semana terminó la obra en el tramo de la calle Azucena que recibe a la calle Padre Francisco. 
Por eso ésta se reabrió al tráfico y al aparcamiento. Pero al salir a la calle Azucena ha perdido el espejo 
que tenía enfrente, que permitía ver si senia algún schículo por la calle Azucena.

La C/ Padre Francisco, de sen
tido único, es la continuación de la 
Ronda Ancha. También se puede 
coger desde la C/ Alameda, vi
rando a la izquierda en vez de se
guir recto por Teniente Ruiz.

1.a calle Padre Francisco ofrece 
enseguida un giro a la izquierda a 
la larga calle Giner de los Ríos y 
luego otro a la derecha a la corta 
O Divino Figucroa. Al final sale 
a la calle Azucena.

Esa salida da ante la residencia 
de oficiales paracaidistas, que ha 
cambiado de valla. En esa acera 
ya no está el espejo que dejaba ver 
si venia algún coche por la cerrada 
curva de la C/ Azucena.
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Junta de Distrito ll

Grifo que golea en Paseo de los Curas, ante Reyes Católicos. En serano se usa agua de la fuente del parque Tierno Calvin.

"Hay una elevada demanda particularmente en el Distrito ir

El desperdicio de agua preocupa a C s
Ciudadanos desea ahorrar agua. Por eso llevó a los cinco plenos de las juntas una moción común para 
tapar fugas, arreglar fuentes y mejorar riegos, entre otras medidas. C s considera que la demanda de 
agua en el Distrito II es particularmente elevada por particulares, empresas y sector público, algo que 
también estima que ocurre en el Distrito III. como se publicó la semana pasada.

Ha llevado 

la misma moción 

a los cinco plenos 

de distrito

En el punto 5 del pleno de la 
junta ,1a vocal de C s. Marta Nie- 
sc$ Alsarez Canuto, nano: “El 
agua cs un recurso fundamental e 
importante para el dcsanollo de la 
vida, lo cual hace necesario que 
todos los usuarios, y en particular 
las administraciones públicas, to
memos conciencia de su uso ade
cuado para proteger su utilización 
y correcto uso. evitando cualquier 
forma de despilfarro'.

“En la constitución"
Marta Nieves Álvarcz siguió: 

'En el articulo 45 de la constitu
ción española se reconoce el dere
cho de todos los ciudadanos a 
disfnitar de un medio ambiente 
adecuado pura el desarrollo de la 
persona, atribuyéndose a las admi
nistraciones públicas, además, la 
función de velar por una utiliza
ción mis racional de los recurso* 
naturales y a los ciudadanos el de
ber de contribuir a su conserva
ción".

La vocal continuó: 'En nuestra 
ciudad, y en particular nuestro dis
trito. hay una elevada demanda de 
agua tanto por particulares y em
presas como por el sector público, 
demanda que en muchos casos se 
convierte en desperdicio, lo que 
nos lleva a promover medidas 
para conseguir el mayor ahorro 
posible de agua, especialmente en 
momentos de sequía como los que 
estamos viviendo, que no son ex

traños en nuestro clima y que. la- 
menublcmcntc. pueden ir a más 
como consecuencia del cambio 
climático".

Ciudadanos si persigue otra 
clase de cambio: "Es por tanto ne
cesario un cambio cultural de uti
lización del agua, evitando todo 
despilfarro y promoviendo la mi* 
xima eficiencia en el uso de este 
recurso escaso y valioso*.

“Difícil abrirlas"
Marta Nieves Alvarcz prosi

guió: "Son muchas las medidas 
que se pueden tomar en el ámbito 
público de nuestro distrito para re
ducir el consumo de agua en los 
edificios públicos, en los parques 
y jardines, en las fuentes públicas, 
asi como en el campo de la con- 
cicnciación social. Numerosas 
fuentes de nuestro distrito tienen 
problemas de desperdicio de agua 
por goteo. Además, al carecer de 
manilla gran número de ellas, hace 
que sea difícil abrirlas y. cuando 
por fin se abren, con ayuda de una 
llave o similar, después ai nume
rosas ocasiones se quedan abiertas 
con el gran despilfarro que ello su
pone".

La vocal continuó: "En numero
sas inspecciones realizadas a las 
fuentes de nuestro distrito se ha 
podido constatar que la inmensa 
mayoría están fuera de uso co
rrecto por uno u otro motivo y en 
varios casos se las ve gotear y con 

un charco que se extiende a sus 
pies incluso cuando nadie las ha 
utilizado. Tener un grifo goteando 
durante las 24 horas implica des
perdiciar más de SO litros de agua, 
lo que equivale a más de la mitad 
del agua que necesita una persona 
a diario para cubrir sus necesida
des básicas".

^Diferentes grupos”
María Nieves Álvarcz añadió: 

"Es obligación de los servicios pú
blicos municipales el adecuado 
cuidado y mantenimiento de la in
fraestructura viaria y otros equipa
mientos urbanos, garantizando 
que mantengan su funcionalidad v 
seguridad, de manera que permi
tan satisfacer las necesidades de 
los vecinos y evitando el despilfa
rro de agua. Diferentes asociacio
nes y grupos sociales han 
dcnuiKiado desde hace meses esta 
situación".

Ciudadanos propuso nueve me
didas: "Primero, promover desde 
la junta municipal de distrito el 
uso eficiente del agua en todo 
nuestro distrito. Segundo, vigilar 
lodos los posibles despilfarros. fu
gas. pérdidas y posibles ahorros 
Bse den en nuestro distrito para 

parte inmediatamente al par
que municipal de servicios para su 
reparación. Tercero, estudiar la 
posibilidad de implantar en las zo
nas verdes de nuestro distrito sis
temas de riego eficientes como el 

riego por goteo, sistemas que tie
nen en cuenta la humedad y tem- 
peatura../

“Acolchados"
La vocal siguió; "Cuarto, consi

derar cuando sea posible la plan
tación de especies autóctonas, con 
baja necesidad de agua, en las zo
nas verdes de nuestro distrito. 
Quinto, promover el uso de aguas 
depuradas en el riego de parques y 
jardines de nuestro distrito. Sexto, 
con objeto de favorecer la infiltra
ción y evitar en lo posible la com- 
pactación del suelo, en las zonas 
ajardinadas de nuestro distrito se 
favorecerá y promoverá la perme
abilidad molíante la utilización de 
acolchad»" u otras tecnologías con 
el mismo fin*. ,

María Nieves Álvarcz Canuto 
concluyó: "Séptimo, reparación de 
todas las fuentes municipales de 
agua para consumo humano en 
nuestro distrito, corrigiendo todas 
las fugas de agua existentes. Oc
tavo. sustituir progresivamente y 
en la nx-dida de lo posible, en los 
edificios públicos municipales de 
este distnto y en las fuentes de uso 
público también de este distrito, 
los grifos convencionales por gri
fos con menor consumo y meno
res pérdidas de agua. Noveno, 
promover entre los vecinos actitu
des responsables de ahorro de 
agua v de cuidado de las fuentes 
públicas".
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Junta de Distrito lll

Markd Gorbca es vocal en la Juma de Distrito lll. además de concejal del PP.

El PP pidió un reconocimiento al personal de la misma

"La junta ha mejorado los barrios"
El PPcrec que las cinco juntas de distrito de Alcalá han mejorado los barrios, la participación ciudadana 
y el dinamismo de la ciudad. Por eso solicitó un reconocimiento al personal de las juntas, entre el que 
están los vocales de partidos políticos, asociaciones de vecinos y entidades. El PP también pidió realzar 
las aportaciones realizadas por ciudadanos individuales.

“Viabilidad”
Markd Gorbca siguió: "En la 

actualidad existe un debate sobre 
la viabilidad futura de las juntas de 
distrito que se dirimiría en el pleno 
municipal. Sin embargo, parece un 
momento adecuado para realzar 
los trabajos de todas las personas 
que pertenecen o han pertenecido 
a las juntas de distrito en calidad 
de vocales, ya sea de los partidos 
Eliticos o de asociaciones y co- 

tivos".
El vocal continuó: "Gracias al 

esfuerzo de todos, se han podido 
acometer mejoras en los barrios 
del Distrito lll y organizar activi
dades para la dinamización de la 
ciudad. Por todo ello, esta moción 
viene a reivindicar los nueve años 
de trabajo realizado por los voca
les de los gmpos políticos, asocia
ciones y colectivos, xsi como por 
varios vecinos a titulo individual".

“Participación útil”
Markcl Gorbca prosiguió: "Re

conocemos aquí hoy que la parti
cipación ciudadana en las juntas 
de distrito ha sido útil para todos 
los vecinos de Alcalá, al margen 
del debate de su mejora, que será 
planteado en otros órganos".

El PP propuso: "Reconocer el 
trabajo y las aportaciones del per
sonal de la Junta Municipal de 
Distrito lll desde su constitución, 
así como a lis asociaciones de ve-

En 2009 se crearon las cinco 
juntas municipales de distrito en 
que actualmente se divide Alcalá: 
la I (casco histórico y alrededo
res). la II (La Rinconada. Nueva 
Alcalá. Reyes Católicos y el polí
gono Puerta de Madrid), la lll 
(Chorrillo. Campo del Ángel, luí 
Garcna y El Olivar), la IV (El En
sanche. Espártales y Ciudad 10) y 
la V (El Val. Caballería Española 
y Ciudad del Aire).

De 9 a 5

Antes Alcalá estaba dividida en 
nueve distritos, hasta que fueron 
sustituidos por las presentes cinco 
jumas de distrito, cuando estaba 
de alcalde Bartolomé González Ji
ménez (PP).

La evolución de las juntas fue 
tratada en el pleno del 25 de enero, 
en el punto 8 y a iniciativa del PP. 
Su vocal y edil Markcl Gorbca Pé
rez expuso: "Tras nueve años de 
funcionamiento, lis juntas de 
distrito como la nuestra se han 
convertido en un instrumento in
dispensable para la participación 
de la ciudadanía en los isuntos de 
índole municipal, en el cual parti
cipan grupos políticos, asociacio
nes. colectivos y vecinos a titulo

individual en los diferentes órga- mejorar la calidad de vida de los 
nos que las componen con inicia- diferentes barrios que conforman 
livas y propuestas destinadas a este distrito".

cinos. colectivos y ciudadanos que 
a título individual han participado 
y participan en los asuntos de sus 
barrios a través de esta junta".

Junta de Distrito lll. en el Pasco de los Pinos y junto al parque del Chorrillo.
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Junta de Distrito IV

El pleno lo aprobó por unanimidad en su sede (C/ Octavio Paz. en El Ensanche).

u e gará el verano con altas temperaturas en las aulas"

Contra el calor de fin de curso
El pleno de la junta aprobó unánimemente prevenir el calor seraniego que hará en los centros educa
tivos. Solicitó que la comunidad de Madrid y el ayuntamiento informen de si han tomado medidas como 
cambiar el calendario escolar o instalar aire acondicionado.

Juan Antonio Nacarino Peña, vo
cal de las Asociaciones de Madres 
y Padres de Alumnos (AMPA) del 
Distrito IV, afirmó: "Con el cambio 
climático se pasa de 4ÍTC en mayo, 
algo que afecta a la ya inadecuada 
crgonomia de muchas aulas de los 
centros educativos del Distrito IV, 
haciendo del todo imposible la per
manencia en esas instalaciones por 
periodos prolongados".

El AMPA propuso: "Solicitar a la 
dirección educativa del área territo
rial Madrid este, a la conccjalia de 
Educación y al consejo escolar mu

nicipal oportuna información de si 
han pros isto actuaciones, proyectos 
o ideas para paliar las excesivas 
temperaturas veraniegas, como la 
modificación del calendario esco
lar. la instalación de equipos de cli
matización... Quizá no seria barato, 
pero los técnicos podrán tener una 
idea. El verano volverá".

Juan José Manzanares Losada, 
vocal de la Asociación de Vecinos 
Espártales Sur, advirtió: 'Sólo nos 
acordamos de Santa Bárbara 
cuando truena. Hay que prever el 
calor veraniego".

Víctor Chacón Tcstor. vocal y 
edil del PP. expresó: "Gracias a Na
carino. También hay que pedir in
formes a la comunidad de Madrid. 
El calor afecta a los niftos".

“Cambio climático”
El vocal del PSOE Andrés Poza 

Esperón dijo: "Me duele el dete
rioro de la Tierra, en condiciones 
pésimas. El cambio climático es in
negable y España lo nota más. ¡En 
verano hay más de «WC!"

"El calor -siguió es un impedi
mento en las aulas. El calendario 
escolar depende de la comunidad 
de Madrid. El ayuntamiento estu
diará si el sistema eléctrico de los 
centros podría tener aire acondicio
nado y si se instalaría Pero los re
cortes de Cristina Cifucntes y 
Mariano Rajoy hacen que los niños 
sigan pasando calor".

Juan Antonio Nacarino (AMPA) 
pidió: "Si el gobierno regional y el 
municipal hacen los informes soli
citados. trasládenlos a esta junta de 
distrito. Los padres me tiraron de 
las barbas porouc la temperatura 
superó los 2ÍFC. Ya no se podría 
modificar el calendario escolar 
hasta el curso 2019/20. Quizá el 
aire acondicionado es malo para los 
pulmones de los niños y hay otras 
soluciones: tiro, ventanas..."

Nacarino añadió: "No contestan 
y aducen recortes presupuestarios. 
Se saltan normas con rango de ley 
y hacen lo que les da la real gana, a 
mi parecer. ¿A los 70 años nos da
rán la eutanasia? ¿Lo verán bien? 
Todos los responsables educativos 
son nostálgicos, hacen colegios 
como en el siglo XIX".

Juan José Manzanares (AW Es
pártales Sur) precisó: "Esta moción 
trata de recabar información, nos
otros no somos competentes. Por 
eso esta moción insta con mucho 
acierto a todas las instituciones 
competentes, que deben emitir to
dos los informes".

¿Donald Trump?
Víctor Chacón (PP) supuso: "Al 

citar el cambio climático se refen- 
ría a Donald Trump. La comunidad 
de Madrid ha subido un 2.6% el 
presupuesto para educación. Esas 
afirmaciones sobran. Hay que au
nar el compromiso de todos".

Andrés Poza (PSOE) concluyó: 
"Trasladaremos la moción a esos 
departamentos. En educación sólo 
veo recortes".

Juan Antonio Nacarino, vocal de las AMPA. Juan José Manzanares (AVV Espártales Sur).
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Junta de Distrito V

l a corriente del riego automático empapa la arena de al lado y acaba caliendo hacia el paso de cebra.

El agua de riego termina embalsándose sobre el paso de cebra

la plaza Villa de Talonee se encharca
l>c la avenida Juan de Austria sale hacia Lope de Figueroa la calle Pablo de Olavide. que pasa junto a 
la plaza Villa de Talcncc. En ésta hay zonas verdes con riego automático que las desborda y encharca 
la arena contigua. El agua llega a la esquina con la C/ Juana La Loca, donde encharca el paso de cebra.

Ahí hay una alcantarilla que traga Pero no evita la formación del bra. También hay riesgo de salpica- 
algo de agua, junto a la fachada tra- charco, que obliga a los peatones a dura si algún schículos atraviesa el 
sera del colegio Escolapios. cruzar por un lado del paso de ce- charco demasiado aprisa.

El parque Juan de Austria ha acogido cada año la hoguera. Cerca, el reloj de Lope de Eigueroa con Juan de Austria.

El futuro aparcamiento impediría el acto principal de las fiestas

Hacia la última hoguera de San Juan
El Distrito V ya está debatiendo sus fiestas, que empiezan con el verano y tienen como plato fuerte la 
hoguera de San Juan, en la que arde una escultura en el parque Juan de Austria. La próxima quizá 
sea la última, pues se presé hacer un aparcamiento en superficie en el parque Juan de Austria.

El 24 de junio es San Juan y la 
noche más corta del año. que se 
celebra quemando una gran figura 
en el parque Juan de Austria, tras 
el colegio homónimo y junto al 
Camino de la Esgaravita. i —

Es el acto central de las fiestas 
del Distrito V y quizá sólo se ce
lebre otra vez ahí. donde se planea 
hacer un aparcamiento en superfi
cie cuya obra empezaría en verano 
y acabaría hacia Navidad.

Muchos se divierten una vez al 
año con esta fogata, aunque crea 
temperaturas excesivas.

Pero no tanto como muestra el 
cercano reloj-termómetro, que tam
bién divierte a muchos.
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Denorte y Medio Ampíente se unen
para llevar a caUo una plantación en el Bosque del Quijote

El Club de Baloncesto Juan de Austria nartícina 
en una ampliación en el Bosque del Quijote
Lo* participantes, con edades comprendida* entre 7 y II año*, han realizado una ampliación del 
Bosque del Quijote, espacio ajardinado que se ubica en la Avda. Miguel de Unamuno, Trente a la 
plaza de toros, con la plantación de 50 pinos. Estos nuesos ejemplares proporcionaran beneficios 
ambientales para el Bosque y la ciudad, ya que permiten la fijación de carbono y nitrógeno, eliminan 
contaminación y proporcionan sombra.

Con participación 
de jugadores 

del Club 
de Baloncesto 

' Juan de Austria" 
en colaboración 
con la Concejalía 

de Medio Ambiente 
y Movilidad

A la plantación han asistido: la 
conccjala del Distrito. Laura Mar
tín. y el concejal de Medio Am
biente. Alberto Egido; para el que 
la experiencia lia sido muy enri- 
queccdora: “I loy hemos aprendido 
junto a casi 50 balonecstistas que 
el trabajo en equipo siempre da 
mejor resultado, dentro y fuera de 
la cancha, especialmente cuando 
se trata de cuidar a nuestra madre 
Naturaleza".

Ya en diciembre de 2016. gra
cias a la participación de volunta
rias y voluntarios se creó el deno
minado Bosque del Quijote, 
concebido para rendir homenaje 
vivo y duradero a la memoria del 
más ilustre escritor alcalaino en el 
año en que se conmemoraba el 
JOO' aniversario de su muerte. Esc 
homenaje era especialmente 
"verde", ya que las especies selec

cionadas para fonnar este bosque 
aparecen en la obra cumbre de 
Cervantes.

.Asimismo, se instalaron varias 
cajas-nido para aves inscctivoras. 
como método natural de control 
de las poblaciones de insectos.

I j zona cuenta con más de 20 
especies vegetales diferentes y 
nuevamente se aumentará el nú
mero de ejemplares con esta nueva 
plantación a manos de los jóvenes 
participantes del Club de Balon
cesto alcalaino.

Las niñas y niños, a través de 
esta plantación, han podido ser 
participes de la mejora del medio 
ambiente urbano, lo que les per
mite involucrarse y concienciarse 
de la importancia del trabajo en 
equipo cuando se «rata de conser
var y cuidar nuestra ciudad y por 
extensión la naturaleza.

Plantación de estudiantes del IES 
“Ignacio Ellacuría" en el Bosque del Quijote

50 alumnos de 3o de Educación 
Secundaria del IES "IGNACIO 
ELLACURÍA" han realizado 

una plantación en el Bosque del 
Quijote de Alcalá de Henares, 
sito en Avda. Miguel de Una

muno. en colaboración con las 
Concejalías de Medio Ambiente 
y Movilidad y Juventud.

.Aprendizaje 
y Servicio

Esta actuación obedece al com
promiso de estos estudiantes den
tro de los proyectos de "Aprendi
zaje y Servicio" que se promueven 
desde la Concejalía de Juventud y 
que cuentan con la colaboración 
de la Concejalía de Medio Am
biente.

En esta ocasión, el trabajo con
junto de estas áreas municipales 
permitirá el desarrollo de un pro
yecto de Aprendizaje y Servicio 
sobre cambio climático, problema 
ambiental de máxima importancia 
en nuestros dias.

Los alumnos del IES "Ignacio 
Ellacuría" recibirán formación 
sobre la relación directa que 
existe entre el reciclaje de resi
duos y la mejora de la calidad am- 
bicntál (aprendizaje) y realizarán 
un servicio a la comunidad con la 
plantación de especies arbóreas, 
contribuyendo con ello a la me
jora de la calidad del aire y la re
ducción de los efectos del cambio 
climático.

El Proyecto se completará con 
la actividad de aprendizaje que 
tendrá lugar el próximo 5 de 
marzo en el centro educativo.
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Fin de semana tradicional 
donde los haya dentro del calen
dario rocicro: La Fiesta de la 
Luz toma la vida en la aldea con 
dos dias de celebraciones festi
vas y litúrgicas en las que todo 
está enfocado a las nuevas semi
llas rocieras.

La Hermandad del Rocío de 
Alcalá de Henares tras muchos 
años sin asistir en dicha fecha 
K rumbo con al menos 30 

>anos, el viernes dia 2 para 
visitar a la Virgen del Rocío en 
su tradicional "Candelaria de 
los niños". Jomadas de convi
vencias difíciles de olvidar, asis
tencia de actos programados por

La Hermandad alcalaína e

la Virgen del Rocío 
se reencontró con los niños
la Hermandad Matriz de Al- 
monte.

El Sábado 3 de Febrero co
menzó con el Santo Rosario si- 
Ciendo el mismo itinerario de 

Hermandades durante la ma- 
dnigada de Pentecostés, y presi
dido por el Simpccado de La 
Hermandad Matriz de Almontc. 
Posteriormente se hizo entrega

en la Fiesta de la Luz

del titulo de Filial a las nuevas 
Hermandades Filiales.

Finalizando con la Solemne 
Vigilia Mariana con Exposición 
del Santísimo ante la Virgen del 
Rocío, ésta es la ceremonia más 
característica de la festividad de 
la Candelaria en El Rocío.

Tcnninamos nuestro viaje con 
la celebración a las 10:00 horas 

de la Santa Misa en el Santuario 
y posteriormente luí Presenta
ción de los niños ante la Virgen 
del Rocío y su bendición, donde 
dos Hermanos pudieron ser ben
decidos entre los momentos más 
emocionantes de la Hermandad 
en esta gran Fiesta de la Luz. Y 
con ello nos despedimos hasta 
el Rocío en Mayo 2018.

La Junta de Gobierno agra
dece a todas las personas que 
han hecho posible disfrutar de la 
fiesta en un perfecto y agradable 
clima «le Hermandad, siendo el 
principal objetivo de esta fiesta 
los niños de su I lennandad. que 
son el futuro de ella.

A
 ALCALÁ DE HENARES

AYUNTAMIENTO Area do Gobierno do Rógimon Intorkx y Recursos Humanos

Recursos Humanos

OFERTA DE EMPLEO
AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES

Por resoluciones del Concejal de Urbanismo. Régimen Interior, Deportes y Recursos Humanos del mes de 
febrero de 2018. han sido aprobados los criterios y convocatorias relativas a los siguientes procesos selecti
vos:

- Un Técnico Grado Medio (Turismo) nombramiento funcionario interino.

- Dos Médicos como personal laboral con contrato de relevo por jubilación parcial, con posibilidad de posterior 
cobertura de plaza vacante, mediante contrato laboral de interinidad hasta OPE o nombramiento como fun
cionario interino hasta OPE.

El texto íntegro de los criterios de selección será publicado en la página web municipal del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares y en el tablón de edictos.

El plazo de presentación de solicitudes será de veinte días naturales, contados a partir del siguiente al de la 
publicación del anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid.

Alcalá de Henares. 20 de febrero de 2018

EL CONCEJAL DELEGADO DE URBANISMO, RÉGIMEN INTERIOR, 
DEPORTES Y RECURSOS HUMANOS.

Alberto Blázquez Sánchez

Plaza do Colantes. «2 28801 Alcalá do Henares - Tolt 91 888 33 00 • E-mail; 9porsonal®ay!o-afc«ladoho«uuv9 os
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Las infracciones penales se han reducido un 17% y los 

delitos contra el patrimonio un 20% en el último afio 

Constituida la Junta Local de 
Seguridad de Nuevo Baztán

En las obras que realice el Ayuntamiento

Los estudios y coordinación de 
Seguridad y Salud cuestan 79.500 euros
La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá aprobó en su 
sesión del viernes 16 de febrero el pliego de condiciones para la 
contratación del servicio de coordinación de Actividades y elabo
ración de estudios diversos de seguridad y salud y coordinación 
para las obras que realice el propio Ayuntamiento complutense, 
todo dio con un valor estimado de 79.500 euros.

"Con la constitución de la Junta 
Local de Seguridad de Nuevo Baz
tán ya son 83 los municipios de la 
Comunidad de Madrid los que tie
nen constituida esta herramienta 
esencial para establecer los procedi
mientos de colaboración entre los 
agentes de las distintas Fuerzas y 
Cuerpo de Seguridad", anunció la 
delegada. Concepción Dancausa. 
que copresidió junto al alcalde de 
Nuevo Baztán. Mariano Hidalgo, el 
acto de creación de la Junta en el 
municipio.

Dancausa ha asegurado que para 
reducir los niveles de delincuencia 
y lograr buenos resultados en mate
ria de seguridad es necesaria la “co
ordinación de todos los actores 
implicados en su planificación". Por 
ello, desde la delegación del go
bierno se ha impulsado siempre la 
celebración de estas reuniones en 
los municipios y distritos de la re
gión. Asi. desde el año 2015 se han 
duplicado el número de juntas cele
bradas. pasando de 102 a las casi 
200 del año pasado.

Durante la reunión, la delegada ha 
facilitado la estadística de crimina
lidad del municipio, unos datos 
“muy positivos" entre los que des
tacan la reducción de las mfraccio-

l

ncs penales en ó durante el
pasado año y la bajada en casi un 
20% de los delitos cometidos contra 
el patrimonio. Dancausa ha querido 
subrayar que estas cifras revierten 
los incrementos en este tipo de deli
tos registrados en años anteriores y 
que son fruto de la eficacia de la ac
tuación policial. "Una eficacia que 
se va a ver reforzada con la consti
tución de la Junta de Segundad, que 
ahonda en el trabajo coordinado de 
todos ios agentes implicados en la 
seguridad", ha concluido la dele
gada.

En el acto también estuvieron 
Carlos M* de Urquijo Valdivieso, di
rector General Seguridad Comuni
dad de Madrid; Bcgoña Barturcn 
Eguren. concejal de Seguridad Ciu
dadana; Luis Laso Martín, concejal 
de Protección Civil; Mariano Guar
dia Abad, cabo jefe de la Policía Lo
cal de Nuevo Baztán; el teniente 
coronel de la Guardia Civil. José 
Eduardo Gómez Martínez; y Albino 
José Irmela Cabado. sargento de h 
Guardia Civil. Tras la Junta de Se
guridad. la delegada visitó el Centro 
de Interpretación de Nuevo Baztán. 
instalado en una antigua bodega.

Por otra parte, en otro de los pun
tos del orden del dia de esa junta se 
acordó a propuesta de la concejala 
de Patrimonio Histórico el conce
der autorización al acceso a la azo
tea del edificio del Ayuntamiento 
de Alcalá durante el mes de febrero 
a agentes forestales con el objeto 
de revisar la instalación de la cá
mara que emite imágenes del nido 
de cigüeña blanca existente.

Además se aprobó la propuesta 
del concejal de Mayores para apro
bar los pliegos de condiciones para 
la contratación, mediante procedi
miento abierto, del programa vaca- 
cional para mayores durante el año

la administración Ladieciocho’

vendió 7 décimos del primer premio de Lotería 

Nacional del pasado sábado, el 68.724

El Sorteo Extraordinario de 
San Valentín dejó casi un 
millón de euros en Espártales

La administración de lotería al- 
calaina ‘La dieciocho’, regentada 
por José Martínez, ha vendido 
siete decimos del número 68.724, 
correspondente al pnmer premio 
del sorteo de Lotería Nacional del 
pasado sábado 17 de febrero, el 
Sorteo Extraordinario de San Va- 
lentin.

Según confirma Loterías y 
Apuestas del Estado a PUERTA 
DE MADRID, la administración, 
que está ubicada dentro del centro 
comercial Carrcfour de la calle 
Federico García Lorca ha repar
tido un importe total de 910.000 
euros, casi un millón de euros, 
concretamente 130.000 euros por 
cada décimo premiado. Y todo 
hace pensar que los premiados 
son vecinos del bamo de Espárta
les, que son los clientes más habi
tuales de esta administración, algo 
que llena de satisfacción a los lo
teros. al tratarse además de un ba
rrio humilde y trabajador. El coste 
del décimo fue 15 euros y ahora 
cada uno de los afortunados tiene 
tres meses de plazo, contados 
desde el dia siguiente a la fecha 
del sorteo, para cobrar el premio, 
si no lo hacen les caducará.

El que no ha tocado aquí es el 
premio acumulado de 15 millones 
de euros a un solo décimo, el co- 

2018, con una aportación máxima 
municipal de 40.000 euros. Asi
mismo se aprobaron las bases co
rrespondientes a dicho programa.

Por último, tal y como informó 
PUERTA DE MADRID la semana 
anterior, en la junta de gobierno del 
16 de febrero se aprobó la pro- 
pucsta del concejal de Deportes de 
los pliegos de condiciones para la 
contratación de las obras de cons
trucción de Pistas Polidcportivas 
sitas en la avenida Gustavo Adolfo 
Bécqucr (Parcela DPU-8 Sector 
115A) con un precio tipo de 
289.765.90 euros.

rrcspondicntc a la fracción 6 y se
rie 1 del primer premio, pues se 
vendió en Roquetas de Mar (Al
mería). Hay que destacar que el 
68.724 ha sido un premio bastante 
repartido por la geografía espa- 
ftola. pues también se ha vendido 
en otras tres administraciones más 
de Madrid, en Mclilla y en el mu
nicipio alicantino Cox.

El segundo premio del sorteo, 
dotado de 250.000 euros por se
rie. ha correspondido al número 
81.920 y se vendió en varias lo
calidades de Cádiz. Barcelona y 
Valencia, además de en lis capi
tales de Palcncia y Málaga. Los 
reintegros premiados han sido el

En cualquier caso Alcalá de He
nares comienza el 2018 con mu
cha fortuna en la Lotería Nacional, 
pues tal y como publicó este se
manario. en enero la administra
ción Don Maoolito El Duende de 
la Suerte, en el Pisco de la Esta
ción. repartió más de 2 millones 
de euros con el segundo premio 
del Sorteo de El Niño: y el 13 de 
enero la administración n’ 2. en la 
calle Ramón y Cajal. repartió tam
bién más de 2 millones de euros 
con el prinscr premio del sorteo de 
la Lotería de Invierno.
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Para contribuir al aumento de la cultura científica

y promover la igualdad de género en Matemáticas

La UAH investiga el comportamiento de redes 
complejas en el proyecto europeo CONNECT
l.> l ni^midid de Alcalá participa en d concordo COWECT. formado por 14 univercidadcc de Europa y Amé
rica. con el objetivo de comprender mejor el comportamiento de redec geométricas complejas, formadas por no
dos intcrconcctados que sirsen para modelar infraestructuras tan importantes como internet o lincas eléctricas.

Financiado por el programa Ho
rizonte 2020 de la Unión Europea, 
en este proyecto investigan más de 
30 personas de 14 universidades, 
con sedes en 8 países distintos de 
Europa y América. Durante cuatro 
años, el objetivo principal de este 
consorcio será mejorar la com
prensión de redes geométricas 
complejas. Pese a estar compues
tas de elementos muy simples, un 
conjunto de nodos y un conjunto 
de conexiones entre ellos, las re
des geométricas que están presen
tes en nuestro dia a día se 
caracterizan por su gran tamaño y 

complejidad. Algunos ejemplos 
son las redes de carreteras, el in
ternet. las canalizaciones de gas o 
los modelos de propagación de in
fecciones.

Entre los objetivos más concre
tos de este proyecto se pueden en
contrar retos tan variados como la 
aplicación de redes geométricas a 
la detección automática de patro
nes en composiciones musicales o 
el estudio de estas redes bajo con
diciones de incertidumbre.

Dentro de este proyecto, la Uni
versidad de Alcalá es corresponsa
ble de un paquete de trabajo con 

dos importantes tarcas. Por un 
lado, contribuir al aumento de la 
cultura científica mediante la difu
sión y divulgación a la sociedad de 
los resultados del proyecto. Por 
otro lado, promover la igualdad de 
género en Matemáticas pues, se
gún datos de la Sociedad Matemá
tica Europea, las mujeres están 
infrarrepresentadas suponiendo al
rededor de un 25% del total de 
quienes realizan investigación ma
temática en España.

Toda la información sobre 
el proyecto está disponible en: 
http: 7www.conncct-risc.cu

Actividades del 
Servicio de Bibliotecas

Hasta el 28 de febrero 2018

El hospital de Alcalá de llenares, 
l.a lucha de una ciudad.

Fondo Fotográfico Luis Alberto 
Cabrera Fototeca Municipal de Al
calá de Henares.

Colección de instantáneas de los 
años ochenta que recogen a akalai- 
nos esperando las resoluciones del 
Pleno sobre el Hospital, manifesta
ciones ciudadanas, movimientos de 
tierras para su construcción, visitas 
de los concejales a las obras o el pri
mer bebe nacido en el Hospital...

Se han cumplido 30 años de la in
auguración del hospital de Alcalá de 
llenares. Una reivindicación <k to
dos los alcalainos que originó mani- 
fesuciones. presiones ciudadanas, 
plenos extraordinarios... y que en la 
actualidad es un centro médico uni
versitario de primer orden ubicado 
en el Campus de la Universidad de 
Alcalá. BPM Cardenal Chncros.

Viernes 23. 17:30 h.

Taller del pequeño aetor
Primer contacto con el mundo del 

teatro a través de juegos y sencillos 
ejercicios de expresión corporal, voz 
y lecturas, incluido algún breve mon
taje escénico. De 7 a 12 años.

BPM Cardenal Cisncros.

Jueves I de Marzo, 19:30 h.

Teatro. El sereno, entremés de 
Manuel Azafa, por Catalejo Teatro. 
Un hombre, vividor y trasnochador, 
al llegar al portal de su casa se en
cuentra un señor encerrado en él. que 
resulta ser el amante de su mujer, cir
cunstancia ésta que lograrán camu
flar El (ialán y Valentina, urdidores 
del enredo de esta farsa. Es en este 
único cuadro donde se desarrolla la 
trama de esta breve pieza, lo cual 
aprovecha el autor para dibujar las 
costumbres del Madrid castizo. Fue 
estrenada en marzo de 1933 en París, 
por la Comédie-Francaisc.

Entrada libre hasta completar 
aforo. BPM Maria Molincr.

* REHABILITACION OirloMopormMlcorebaliilltador

• LASERTERAPIA

•CIRUJANO
• DIETÉTICA

• OTORRINO (oarsautaBarüyoMlMl

TRATAMIENTOS CORPORALES 
hidroterapia y alooterapla vendajes, 
lodos, masajes, sauna local 
Dlmaasla pasiva termoterapia 
presoterapia kemoterapla

•PSICOLOGÍA
•APARATO DIGESTIVO
•GINECOLOGÍA
• CITOLOGÍA -COLPOSCOPIA
• PEDIATRÍA
•ALERGOLOGO
•PODOLOGÍA

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA. DE LUNES A VIERNES DE 10 A 2 Y DE 16 A 20 H.

Clínica San Nicolás
Avda. de Guadalajara, 34

Tlf.: 9! 889 20 45 -91 881 24 93 -Fax: 91 881 24 93
ALCALA DE HENARES

Sábado 3 de Marzo. 12:00 h.

Presentación de los libros En 
sendero de cláreles y Tiempos de sal 
de Blanca del Cerro y La flor de! 
magnolia de Felipe Serrano, edita
dos por Playa de Akaba.

Un sendero de cíaseles narra la 
historia de Jimcna. una mujer ma
dura c independiente que ve truncada 
su vida por el Alzhcimcr y tendrá 
que tomar decisiones tan necesarias 
como difíciles. En Tiempos de sal. 
Judith. una chica ecuatoriana, es se
cuestrada por una mafia de trata de 
mujeres. Una intriga subyugante y 
sutil en la que la lucha y la esperanza 
son los únicos caminos a seguir. Lo 
flor del magnolio nos lleva de Ma
drid a Ambcres tras el misterio de un 
cadáver halLado en la rehabilitación 
de) edificio de un antiguo y refinado 
cabaret que luego ocupó un club de 
álteme y tapadera de oscuros nego
cios. Entrada libre hasta completar 
aforo. BPM Cardenal Cisncros.
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Las mejores han sido para LaserNit y Patente tachada ventilada

que actúa ceno elemento resistente 
y sirve como soporte de los elemen
tos que constituyen la fachada, fi
jando el materia! de acabado del 
exterior y la transmisión de las car
gas (peso propio y acciones hon- 
zontalcs) a la estructura del edificio 
mediante elementos de fijación pun
tuales situados en el canto del for
jado

■Procedimiento para la medición 
puntual de velocidad de vehículos a 
motor en tramo corto con geometría 
de mínimo error’ ha logrado el ac
césit. Consiste en un procedimiento 
para la medición puntual de la velo
cidad de vehículos a motor, me- 
4ji«xp>to il meoos oo^ on un

sin bastidor con chapa plegada intermedia formando nervaduras' diferentes de i» > calculan d - 
- - - ■ - ■- ■ ------- ■ ■ ... t iñerclitivis ud vcnteulo re*

Premios para Empresas de Base Tecnológica y Patentes Nacionales
H rector de la UAH, Femando GaMn,y U sirenxctora de Investigación y Transferencia, María l uisa Marina Alegre, 
entregaron el jueves 15 de febrero los Premios dd Concurso de Ideas para la Creación de Empresas de Base Iccno- 
lógica de la l AH y a la Mejor Patente \adonaL en un acto que tuvo lugar en la Sala de Juntas dd Consejo Social.

detección de matrícula y sus ele
mentos intemos, almacenando mar
cas de tiempo y calculando la 
velocidad para todas las combina
ciones posibles de distancias.

El pnmer premio del décimo < on- 
curso de Ideas para la Creación de 
EBTs, convocado por el Vicerrccto- 
rado de Investigación y Transferen
cia. ha correspondido al proyecto 
empresarial LaserNit. que nace con 
el objetivo de dar soluciones a em
presas. centros y grupos de investi
gación mediante la comercialización 
del producto UltraNit 1.5. un láser 
que puede llegar a obtener muy alas

El InvesUgatior He la UM Ignacio Mírales habla De iu6 uvas estarán melor adaptadas 

El cambio climático podría popularizar variedades de uva 
autóctonas de la Península Ibérica en el resto del mundo 
El investigador de la Universidad de Alcalá Ignacio Morales Castilla, experto en modelos de predicción de bio
diversidad v cambio climático, analiza qué variedades de uva estarán mejor adaptadas en las próximas décadas 
al cambio climático v por tanto podrían sustituir a otras que sajan dejando de ver productivas hasta 2100.

potencias y ser de 
dad en el mercado

mpctitivi- 
sennite un

La franja medite una ex •mendo sombra o riegos por

amplio rango de modificación en va
rias de sus propiedades asequible 
para el cliente.

SensoTools. se ha hecho con el 
primer accésit. Este proyecto facilita 
a las empresas alimentarias el ac
ceso. de manera fácil, rápida y te- 
rata, a una valiosa información so
bre la opinión de los consumidores. 
Pretende poner el análisis sensorial 
al alcance de todas las empresas, 
con independencia de su tamaño. 
Por su parte. uLIcndmg. una herra
mienta colaborativa para facilitar 
servicios de 'crovvdlcndmg' para el 
pago de la matricula de estudios 
universitarios, ha logrado el se
gundo accésit

En cuanto al segundo concurso 
a la Mejor Patente Nacional, la 'Pa
tente facteda ventilada sin bastidor 
con chapa plegada intermedia for
mando nervaduras' ha ganado el 
primer premio. Esta iniciativa incor
pora una chapa plegada intermedia.

ccpción global en lo que se refiere 
al cultivo de la vid. Mientras que en 
el resto del mundo unas 12 s arieda- 
dcs (Pinol Noir. Cabemet Sauvig- 
non. Mcrlot. Chardonnay...) copan 
el 80% de la producción de vino, en 
el sur de Europa sucede lo contrario:

ficie cultivada El investigador de la 
UAH sugiere una tercera vía: apos
tar por la biodiversidad. por que el 
agricultor pruebe otras variedades

secul ca de un millar de va-
iedades de vid. la mayoría de ellas

autóc / desconocidas en el
mercado global. Pero el cambio cli
mático puede trastocarlo todo. En 
Esparta y otros países como Francia 
o Italia ya se están tentando medi
das ante el cambio climático y sus 
posibles impactos negativos sobre la 
agricultura vitivinícola. 'Se está op
tando por dos fórmulas: una. trasu
dar cultivos hacia territorios con 
climas más propicios en el futuro 
(productores franceses se están llc- 
v ando cultivos al sur de Inglaterra y 
productores españoles del Penedés 
están trasladando parte de su pro
ducción a zonas más elevadas del 
Prepinneo) o adaptar el cultivo tn

bios que se prevén en las condicio
nes meteorológicas de las distintas 
regiones productoras. "Desde el co
mienzo del envero testa la madura
ción definitiva de la uva ÜS

lamente cuánto más se va a calentar 
el clima. Esto dependerá, por ejem
plo. de la cantidad de CO; que se 
emita a la atmósfera en los próxi
mos 50 años y del grado en que im- 
plenKntcmos las energías verde». Y 
esas decisiones siguen estando en 
nuestras manos. No obstante, st el

al-

(umbral p

nccc por de
de dos grados 
?l Acuerdo de

condicione icassoncn 
al del vine

Si esc periodo que dura desde unos 
20 hasta unos 45 días se acorta una 
o dos semanas, los procesos quimi-
eos son v< 
Por tanto

.•lamente distin

cuándo y bajo qué condiciones cli
máticas se produce el proceso de 
maduración para determinar qué 
regiones serán viables para produ
cir unas u otras variedades en la Pe
nínsula Ibérica", explica. En este 
momento, la situación es de inceni- 
dumbre. porque no sabemos cxac-

París), la sustitución de variedades 
sería una opción viable para adaptar 
la viticultura al cambio climático". 
No todo es pesimismo. Hay varie
dades como ’garnacha' o 'monas- 
trcll’. mejor adaptadas al calor, que 
podrían seguir cultivándose. "Ade
más. la enorme diversidad de va
riedades autóctonas de países como 
Esparta. Italia o Grecia, muchas 
de ellas adaptadas al calor, podria 
ayudar a la viticultura del futuro en 
estos países y también podrían po
pularizarse y comenzar a ser consu
midas en el resto del mundo".
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La CfiM invierte 68 millones de euros en 3.417 plazas de atención temprana

5.328 menores recibieron tratamientos de atención 
temprana en 2017, un 4 % más que el ano anterior
La Red de Atención Temprana va dirigida a menores de 6 años 
con alteraciones del desarrollo o riesgo de padecerlas

El Contejo de Gobierno de la CAN autori/ó el martes el acuerdo marco de gestión del serticio público es
pecializado de atención temprana, con un salor estimado de 68 millones de euros y un plazo de ejecución de 
cuatro artos, que permite el mantenimiento de 3.417 plazas. El número de plazas de atención temprana de 
la Comunidad de Madrid se ha Incrementado en un 28% en dos artos, hasta alcanzar las 3.417 plazas actuales, 
distribuidas s-n 36 centros especializados de la región.

Del total de plazas de atención 
temprana. 3.170 son plazas de tra
tamiento. que comprenden una in
tervención programada directa 
con el niño, al cual se le prestan 
coordinadamente los servicios de 
estimulación, fisioterapia, psico- 
motncidad. logopedia y psicotera
pia que precise.

Las 247 plazas restantes son de 
apoyo y seguimiento, que permi
ten dar una respuesta a niños en 
condiciones de riesgo, o que por 
sus canKlcristicas requieren un se
guimiento de ncurodcsarrollo.

Mediante el Acuerdo marco au
torizado hoy por el Consejo de 
Gobierno, el número total de pla
zas a adjudicar podrá ser de 4.100. 
ya que tanto las plazas de trata
miento como las de apoyo y segui
miento pueden incrementarse 
hasta en un 20%.

La Red de Atención Temprana 
de la Comunidad de Madrid, diri
gida a menores de 0 a 6 artos con 
alteraciones en el desarrollo o 
riesgo de padecerlas, atendió a 
4.650 menores en 2017, a los que 
se añaden otros 678 menores que 
recibieron intervención terapéu
tica temprana en los Centros Base 
de Valoración y Orientación a per
sonas con discapacidad. De esta 
manera, un total de 5.328 niños y 
niñas recibieron atención tem
prana en la región, lo que supone

Ángel Garrido informó de los acuerdos del Consejo de Gobierno.

un incremento del 4% respecto al 
año anterior.

Además de estos centros de 
atención temprana, la Comunidad 
de Madrid cuenta con un centro 
único y pionero en España, el 
Centro Regional de Coordinación 
y Valoración Infantil (CRECOVI). 
el primer centro en el que se rea
liza la valoración del grado de dis
capacidad y/0 dependencia, asi 

como la determinación de la nece
sidad de atención temprana, a ni
ños de 0 a 6 artos.

La puesta en marcha del CRE- 
COVI ha supuesto un importante 
avance en coordinación entre las 
consejerías de Políticas Sociales y 
Familia. Sanidad y Educación c 
Investigación, asi como agilizar el 
procedimiento de valoración, con 
el objetivo de que los niños que lo

La puesta en marcha 
del CRECOVI ha supuesto 

un Importante avance 
en coordinación entre las 
consejerías de Políticas 

Sociales y Familia, 
Sanidad y Educación 

e Investigación

requieran reciban lo antes posible 
el tratamiento que mejor se adecúe 
a sus necesidades.

ATENCIÓN SOCIAL
GRATLTIA

El Gobierno regional tiene un 
compromiso especial con las per
sonas con discapacidad, como 
muestra el hecho de que la Comu
nidad de Madrid es la única comu
nidad autónoma de España que 
presta atención social gratuita a las 
personas con discapacidad y en
fermedad mental.

En los últimos dos años, el Eje
cutivo autonómico ha aumentado 
en 1.300 las plazas para atender a 
personas con discapacidad, enfer
medad mental y atención tem
prana. lo que supone que en la 
actualidad la red está compuesta 
por más de 23.500 plazas.

Además, el Gobierno regional 
está elaborando la nueva Estrate
gia de Atención a Personas con 
Discapacidad de la Comunidad de 
Madrid 2018-2022. con la aporta
ción de lis entidades del sector, en 
la que la atención temprana confi
gurará una de las áreas de actua
ción. Esta Estrategia incorporará 
medidas de gestión para agilizar 
procedimientos, mejorar las valo
raciones y ampliar la coordinación 
de los servicios sociales, sanitarios 
y educativos.

Entre otro material desechable, se compran distintos tipos fle agnías,

La Comunidad adquiere material para cirugías 
por técnica laparoscópica por valor de 12,9 millones 
Estas intervenciones son mínimamente invasivas
V requieren de la asistencia de una cámara de vídeo para operar

La Comunidad de Madrid adquirirá material para realizar cirugías mediante técnica laparoscópica en los 
hospitales de la red pública, por un salor estimado de 12.9 millones de euros (IVA excluido) y con un plazo 
de ejecución de 24 meses. Esta decisión, que conoló el martes el Consejo de Gobierno, se realizará a través 
de la compra centralizada y mediante procedimiento abierto.

Los 42 lotes que se van a adqui
rir son de distinto material dcs- 
echablc que se utiliza en este tipo 
de intervenciones y en todos los 

centros sanitarios del Servicio Ma
drileño de Salud.

La cirugía laparoscópica es una 
técnica quirúrgica que se practica 

a través de pequeñas incisiones, 
usando la asistencia de una cámara 
de video que permite al equipo 
médico ver el campo quirúrgico 

dentro del paciente c intervenir en 
el mismo. Se trata de técnicas mí
nimamente invasivas que posibili
tan un periodo post-operatorio 
más rápido y confortable.

Entre otro material, se adquieren 
distintos tipos de agujas, pinzas, 
tijeras, separadores articulados, 
protectores y cánulas de distintas 
dimensiones.

Los procedimientos centraliza
dos de compra maximizan la efec
tividad y la economía de escala 
interna, al unificar en una sola 
convocatoria la contratación de las 
necesidades logísticas de todos los 
centros asistcncialcs. El procedi
miento que se ha considerado más 
adecuado para dicha actuación es 
el acuerdo marco mediante proce
dimiento abierto y pluralidad de 
criterios.
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El consejero de Sanidad. Enrique Ruiz Escudero, ha visitado 

las instalaciones de esta nueva unidad en el Hospital 12 de Octubre 

La CAN pone en marcha unidades especializadas 
en la atención de adolescentes con cáncer
El consejero de Sanidad. Enrique Ruiz Escudero, ha visitado las nuevas instalaciones para la aten
ción de adolescentes con cáncer del Hospital Universitario 12 de Octubre, en las que se ofrecen las 
mejores opciones de diagnóstico y tratamiento, en un entorno acorde a su edad y características. 
1.a unidad, primera de este tipo en la región, cuenta con habitaciones individuales que permiten el 
Ingreso junto a sus padres, una zona para entretenimiento donde pueden reunirse con amigos y fa
miliares y otra para actividad física con aparatos para hacer ejercicio.

1.a Unidad de zXdolesccntcs Hc- 
mato-oncológica del 12 de Octu
bre ofrece tratamiento integral y 
personalizado a jóvenes con eda
des comprendidas entre los 14 y 
18 años con esta patología y que 
necesiten ingreso hospitalario. 
Está formada por un equipo mul
tidisciplinar de profesionales de 
Hcmato-Oncologia Pediátrica, 
Oncología Medica. Oncología Ra- 
dioterápica. Hematología y Enfer
mería. en estrecha colaboración 
con Ncurocirugia. Traumatología. 
Ginecología, Psiquiatría. Rehabi
litación. Unidad del Dolor. Uro
logía y Urgencias, y el apoyo de 
psícooncólogos. profesores del 
aula y atención domiciliaria, asi 
como de trabajadores sociales. 
Además, en el caso de que sea ne
cesario. trabaja de forma coordi
nada con la Unidad de Cuidados 
Paliativos.

De forma generalizada, estos 
adolescentes son atendidos indis
tintamente en las áreas pediátricas 
o de adultos de los hospitales, 
como respuestas distintas al tra
tamiento y complicaciones espe
cíficas, junto a problemáticas psi- 
cosociales exclusivas derivadas 
de su patología y edad. Con las 
nuevas instalaciones, el Hospital 
12 de Octubre da respuesta a estos 
rasgos diferenciales de la enfer
medad oncológica en jóvenes, lo 
que repercute positivamente en 
una mejora de su supervivencia y 
calidad de vida.

Este equipo de profesionales es
tudia todas las posibilidades tera
péuticas disponibles, tanto en los

La del Hospital 12 de Octubre es la primera 
unidad específica de este tipo 

que se pone en marcha en la región y tratará 
a jóvenes de entre 14 y 18 anos

V

casos de primer diagnóstico co
mo de recaída, y fomenta la par
ticipación en ensayos clínicos 
de nuevas terapias, siempre ouc 
sea posible. Además, la Unidad 
ofrece tratamiento de complica
ciones psicooncológicas deriva
das de la enfermedad, endocrinas, 
cardiacas, rchabilitadoras y de 
preservación de la fertilidad, entre 
otros.

Asimismo, prevé potenciar la 
formación sobre cáncer juvenil y

fomentar la investigación en este 
tipo de patologías. De forma para
lela. trabajará estrechamente con 
los profesionales de Atención 
Primaria, por lo que entre sus pró
ximos objetivos figura la elabora
ción de una guia consensuada para 
la atención y seguimiento de estos 
pacientes A ellos se añaden estra
tegias dirigidas a mejorar la infor
mación y comunicación con los 
jóvenes y sus padres, asi como a 
evaluar la calidad de la atención

prestida y satisfacción percibida 
para establecer un programa de 
mejora continua de la asistencia.

Cáncer adolescente en 
la Comunidad de Madrid

La adolescencia constituye un 
periodo de transición complejo 
entre la infancia y la edad adulU 
en el que se producen cambios im
portantes a nivel físico, psicoló
gico. emocional y social. Además, 
el cáncer en el adolescente tiene 
unas características que lo diferen
cian del de otros grupos de edad. 
Según datos del Registro de Tu
mores de Madnd (RI MAD», los 
tumores más frecuentes en estos 
pacientes son los linfomas y las 
leucemias, el cáncer de tiroides, 
los tumores de sistema nervioso 
central y los tumores óseos.

Según el Plan de Actuación de 
la Consejería de Sanidad, en las 
próximas semanas se pondrán en 
funcionamiento las Unidades de 
Adolescentes de llcmato-Oncolo- 
gia de los hospitales Gregorio Ma- 
rañón. Niño Jesús y La Paz. Estos 
hospitales, junto con el 12 de 
Octubre, son los que más casos 
nuevos de cáncer en niños y ado
lescentes registraron durante el 
año 2016. Según datos del Regis
tro de Tumores de Madrid 
(RTMAD), se registraron 63 casos 
nuevos de tumores en adolescen
tes de entre 14 y 18 años en el año 
2014. 70 en 2015 y 59 casos en 
2016. Los más frecuentes son los 
hematológicos, linfomas y leuce
mias (30 % del total»y los del ojo. 
encéfalo y sistema nervioso cen
tral (25-30%).

Para la creación de estas cuatro 
unidades especificas se ha traba
jado intensamente en la adecua
ción de un espacio físico dentro 
del propio hospital con una inver
sión total de cerca de 400.000 eu
ros. Además, se ha contado en 
cada hospital con un Comité Mul
tidisciplinar de Adolescentes con 
Cáncer, formado por hemato-on- 
cólogos pediátricos, ©neólogos 
médicos, hematólogos y ©neólo
gos radiotcrápicos. personal de En
fermería y psicólogos.
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Tuvieron gran éxito de participación 

porque no hav nada más agradable 

que aprender inglés con un cuento

Concluyeron en las bibliotecas 
municipales los cuentacuentos 
en inglés
Con un éxilo extraordinario concluyó el libado 17 de febrero el 
programa de euentacuentoi en inglci que $e ba desarrollado en las 
bibliotecas públicas municipales. Muchos fueron los niños que 
compañados de sus padres acudieron a estas representaciones durante 
el mes de febrero, concediendo a las letras el protagonismo que merecen 
en la vida cultural de Alcali v donde < ulture \lsits Neígborhoods 
acudió a las bibliotecas municipales con cuatro conocidos título 
narrados en ingles: The Cruffalo. Big Bad Wolf." izard of Oz y Trea- 

sure Island. leatralizados por The Gardeners 1 hcatre Company.

Repartidos por tonaLia ciudad

Continúa la instalación de 1.900 
contenedores de basura nuevos
l.a Instalación de los 1.900 nuevos contenedores de basura que se 
están colocando por toda la ciudad continúa según lov plazos pre
vistos. l.a empresa responsable mantiene el ritmo previsto en el plan 
de actuación y ya ha sustituido las primeras unidades en los barrios 
de Espártales Sur (Benito Pérez Galdós). Espártales Norte (Miguel 
Ángel Blanco). Juan de Austria (y Lope de Figucroa). Reyes Cató
licos. l a Carena (Arturo Soria). Ronda Pescadería y Ciudad 10.

El sábado 17 de febrero la Bi
blioteca Cardenal Cimeros volvió 
a llenarse de pequeños escolares 
entre 2 y 8 años que acudieron a 
disfrutar de El Gruffalo. uno de 
los monstruos más queridos del 
mundo. El cuento ha ganado el 
Premio Blue Pctcr al Mejor libro 
p^ira leer en voz alta y en 2009 fue 
votado como el cuento favorito de 
la hora de acostarse en el Remo 
Unido. La historia ha sido tradu
cida a más de cincuenta idiomas, 
incluidos el tailandés, el ruso, el 
escocés y el maori... Nada más 
agradable que aprender inglés con 
un cuento.

Los cuentos para niños estimu
lan la creatividad, al sumergir a los 
chiquitines en mundos fantásticos 
y llenos de magia, tienen el poder 
de estimular la imaginación y de
muestran que la vida tiene muchas 
aristas, pues en los cuentos infan
tiles más emocionantes los perso
najes se encuentran con diversas 

dificultades a la hora de cumplir 
una misión, salvar a un compañero 
o conseguir que la paz vuelva a 
instaurarse en su planeta.

También un sinfín de historias 
que les permiten tener esas agra
dables sensaciones que provoca 
conocer universos imaginarios y. 
muy importante, amplían el voca
bulario. Contar con un vocabula
rio rico y extenso es algo que 
todos deseamos. Si queremos que 
nuestros hijos conozcan el signifi
cado de montones de palabras 
desde su infancia. debenx>s saber 
que escuchar cuentos los ayudará 
a descubrir nuevos vocablos de 
una forma muy divertida. En este 
sentido, con los cuentos en inglés 
los niños tienen la oportunidad 
de disfrutar de los beneficios de 
los cuentos para niños mientras 
aprenden un idioma y descubren 
el significado de un sinfín de pa
labras en lengua anglosajona.

El pasado 25 de enero se presen
taron los nuevos contenedores y se 
anunció la colocación de: 620 
contenedores de carga lateral de 
2.400 litros de fracción resto; 160 
contenedores de carga lateral de 
3.200 litros de fracción resto; 620 
contenedores de carga lateral de 
2.400 litros de fracción de enva
ses; 100 contenedores de carga la
teral de 3.200 litros de fracción de 
envases: 370 contenedores de 
carga lateral de 3.200 litros de 
fracción cartón.

A partir de la próxima semana 
comenzará la colocación en: Ciu
dad del Aire. Ensanche. Ciudad 
21. El Val. Juan de Austria, el 
Chorrillo. Parque Angel. Polígono 
41. l.a Carena. El Olivar, lo que 
queda de Reyes Católicos, el Po

lígono Puerta Madrid. Nueva Rin
conada. Hamo Véncela y alrede
dores de la estación. Nueva Alcalá 
y el Casco Histórico.

Con la puesta en marcha de la 
renovación de los contenedores, 
que viene seguida de la presenta
ción de nueva maquinaria de lim
pieza. el Ayuntamiento ha puesto 
en marcha una campaña informa
tiva y de sensibilización dirigida a 
la ciudadanía bajo el lema "Lo que 
se ama se cuida. CUIDA AL
CALÁ".

El objetivo es llamar la atención 
sobre lo importante que es el cui
dado de los bienes públicos para 
que cumplan debidamente su fun
ción en buenas condiciones du
rante el mayor tiempo posible.
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Jornadai de bienvenida a los estudiantes extranjeros

Este cuatrimestre estudiarán 150 Erasmus 
v otros 85 universitarios del resto del mundo

El martes 13 de febrero la UAII 
celebró la Jomada de bienvenida 
para los 150 otudiantcs Erasmus 
y otros 8$ procedentes de otros 
países del resto del mundo que 
han venido a estudiar aquí durante 
el segundo cuatrimestre. No todos 
asistieron al recibimiento en el

La plataforma Imagínala ha recibido casi 500.propuestas; de mejoras 

para continuar con el le gado que inició Cisneros

Premios para las 12 mejores ideas para construir la UAH del futuro
El rector en funciones de la 

UAII. Femando Galvún. y el ge
rente. Rubén Garrido, entregaron 
en la Sala 3M del Rectorado el 
martes 13 de febrero 12 premios 
(diplomas y lotes de productos pu
blicitarios de la UAII) a las mejo
res ideas de Imagínala UAH. la 
plataforma que se puso en marcha 
para construir entre todos una uni
versidad más moderna, abierta y 
comprometida con las demandas 
de la sociedad, ya que como dijo 
Calvin, "una universidad se cons

Paraninfo, que estuvo presidido 
por el vicerrector de Relaciones 
Internacionales en funciones. Mi
guel Angel Sotclo. junto a varias 
representantes de la ESN por sus 
siglas en inglés (E rasmus Studcnt 
NetWork). La asociación de estu
diantes les explicó que se encarga 

truye con la aportación de todos”.
La campaña ha durado 5 meses, 

en los que se han registrado 381 
usuarios que han publicado 479 
ideas, la mayoria relacionadas con 
infraestructuras, concretamente 
131. y con docencia. 128. No obs
tante también ha habido 62 pro
puestas sobre compromiso social. 
53 con la Universidad global. 49 
relativas a tecnología. 30 con cm- 
pleabilidad y 28 referidas a la in
vestigación.

IX* todas esas ideas han sido sc- 

de organizar visitas lúdico cultu
rales a lugares del territorio espa
ñol. con el fin de afianzar sus 
conocimientos de costumbres 
fiestas nacionales, arte. etc., ade
más de otras tareas de intercambio 
de idiomas entre estudiantes ex
tranjeros y españoles, consi- 

leccionadas 32. de las cuales 12 
han recibido premio, dos de ellas 
como ganadoras, una por ser la 
más votada (que recibió 4.978 
puntos) y otra premiada por el ju
rado.

Las diez premiadas han sido: la 
Tarjeta Cultural de la UAH. de 
Verónica González; Banco de me
moria virtual. La Voz de la expe
riencia. de Angel Luis González; 
App de Co-working, de Cristina 
Blanco: Intercambio de idiomas, 
de Rafael Tronco; Clubs de estu

Entre otras tareas 
tendrán intercambio 

de idiomas 
entre estudiantes 

extranjeros 
v españoles

lenguas distintas y favorecer la in
tegración de los estudiantes ex
tranjeros.

diantes. de Elena Lara Bucndia; 
Presencia de Estudiantes vetera
nos en las primeras jomadas, de 
Sofía Catalán; Canales de partici
pación y encuentros entre perso
nal y estudiantes, de Femando 
Fernández; asi como Seminarios 
divulgatívos sobre actividades de 
investigación. Fab lab UAH y No 
abandones, te ayudamos, cuyos 
ideólogos no fueron a recogerlo.

Las dos ideas ganadoras fueron 
las de Universidad Abierta, de 
Lourdes rimotco García, miembro 
de la Oficina de Comunicación, y 
Gana créditos ECTS ayudando a 
otros alumnos, de Cristina Gonzá
lez Durán (que fue la iniciativa 
más volada).

Antes de la entrega, el gerente 
explicó que “el 60% de la pobla
ción vive en países sin renovación, 
donde cada vez hay menos gente, 
y por eso se necesita más produc
tividad”. Esta plataforma buscaba 
ideas para lograrla y por eso no 
solo está abierta a la comunidad 
universitaria, también al resto de 
la sociedad civil, para entre todos 
continuar el legado del fundador, 
el Cardenal Cisneros. ante los nue
vos desafíos: mejorar la relación 
con la sociedad, aumentar la cm- 
pleabilidad y transferencia del 
conocimiento. La campaña ha 
contado con un padrino de excep
ción. el actor Antonio Banderas, 
quien hizo un video promocional 
cuando vino a recoger el premio 
Camino Real a la UAH.
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Tiro Olímpico

Dentro de las instalaciones de la Hípica Mi_litar

Ampliación de la galería de aire del 
club El Quijote de Alcalá
El domingo 18 de febrero se celebró la ampliación y remodclación de la galería de aire que el club de tiro 
olímpico El Quijote de Alcali utiliza dentro de las instalaciones de la Hípica Militar, núcleo Cenantes.

El presidente de la Federación 
MadrilcAa de Tiro Olímpico. D. 
Andrés Martínez Sutil, fue la au
toridad deportiva que hizo los ho
nores de descubrir la placa que 
conmemora este acontecimiento, 
hecho que la presidente del club. 
Marta del Carmen Fuentes Quci- 

jas. ha agradecido en su pequeño 
discurso antes de retirar la bandera 
que cubría dicha placa. También 
ha agradecido el apoyo que el Te
niente Coronel director del Cen
tro. D. Ángel Ccrdido Gastesi. ha 

prestado en todo momento y a O. 
Ángel Pérez Zorita su colabora

ción en el montaje y sobre todo 
por sus buenas ideas que han he
cho que esta galería de aire com
primido sea una de las más 
coquetas de la comunidad de Ma
drid.

Cuenta ahora Alcalá de Henares 
con unas instalaciones de lo más 

moderno, cómodo y seguro en las 
S- los socios federados del club 

jote podrán practicar las dos 
modalidades de tiro olímpico de 
carabina y pistola aire, también 
servirá para realizar entrenamien
tos de tecnificación y así elevar el 
rendimiento de sus tiradores, y 
cómo no. difundir y dar a conocer 
este deporte tan técnico en el que 
se necesita un alto grado de con
centración y disciplina para poder 
practicarlo.

Terminó el acto con un brindis 
en honor a las distintas autonda- 
des que hicieron posible este lo
gro. finalizando, como es lógico al 
estar en un recinto militar, con un 
brindis por Su Majestad el Rey.

A continuación y como acto lú- 
dico del club, los asistentes degus
taron una excelente comida en las 
instalaciones de la Hípica Militar.

TEXTO Y FOTOS: 
Santiago Gómez Salgado
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Fútbol

r-:

El capitán Beni se elevó como guía del Alcalá y marcó el tanto del empate.

Un dudoso tuera de juego anuló el gol del triunfo

1-1, sin remontada en San Agustín

Tercera división
l^pez fueron relevados por Padi
lla y Shafa respectivamente. Esto 
refrescó al equipo, que a partir de 
entonces se hizo con la iniciativa 
en el juego. De esta manera no 
tardó en crear su mejor oportuni
dad de gol hasta entonces, con un 
buen pase de Casticlla para Man
dares. cuyo remate se le marchó 
ligeramente elevado.

En la siguiente acometida el Al
calá obtuvo un saque de esquina 
uuc concluyó con un excelente tra
llazo de Beni, que entró por la es
cuadra sin que Farra ni nadie 
pudiera evitarlo.

Seguidamente Beni se lesionó y 
fue suplido por De la Cuerda, que 
también exhibió su capacidad go
leadora: llevaba tres minutos y ba
tió al portero en posición correcu 
Pero el árbitro anuló el tanto por 
fuera de juego de algún otro tut- 
bolista del Alcalá

Otro recién salido. Padilla, uti
lizó asimismo su pólvora: no lle
vaba ni un cuarto de hora en el 
césped cuando rozó el travesafto 
con un cañonazo.

Después fue Moha el que rea
lizó otro buen disparo a puerta, 
que tuc detenido por Farra. Esa 
fue la última acción dcstacable del 
partido, en el que el empate se 
mantuvo hasta el final.

En el 
cali rcci

próximo domingo el Al- 
birá a las doce del medio-

C.F. SAN AGUSTÍN DE Gil ADA I.IX: Farru, Cues as. Mario. Koke. Jonathan (Rubén, minuto 44), Acuña. 
Jime. Miguclón, Eran, Maka (Pablo, minuto 54) y Jonv (Kine. minuto 45).
R.S.D. ALCAUX: Juancho. Molino. Navarro. Beni (De ía Cuerda, minuto 57). Rafa. Joshua Zapata. Moha.
Pablo Rojo (Padilla, minuto 52), Casticlla, Nandares y David l.ópcz (Shafa. minuto 52).
GOLES: 1-0 Mario en el minuto 11.1-1 Beni en el minuto 55.
ARBITRO: Romero Serrano, auxiliado en las bandas por Fernández Hurtado v Puscas. Tarjetas amarillas 
a Maka. Jony Beni y Rafa.
INCIDENCIAS: 200 espectadores en el Municipal de San Agustín de Guadalix.

día en el Municipal del Val al 
último clasificado de la liga: el 
Parla Escuela, que viene de perder 
en su feudo por un gol a cinco ante 
el Trival Valdcras Je Alcorcón.

En la primera vuelta el Alcalá 
derrotó al Paria Escuela en casa de 
éste por cero goles a dos.

CLASIFICACIÓN
El Alcalá sumó el domingo un 

punto en San Agustín de Guadalix. 
donde empezó perdiendo.

Durante la mitad del encuentro 
siguió ix»r debajo en el marcador 
el Alcalá, que no llegó a consumar 
la remontada porque el árbitro le 
anuló el gol del triunfo, por un du
doso fuera de juego.

El San Agustín de Guadalix, que 
está luchando por la permanencia 
en tercera, no se dejó intimidar por 
el Alcalá, que está peleando por el 
ascenso a 2*B. Los locales comen
zaron con un planteamiento ofen
sivo, teniendo como pumas de 
lanza a Maka y Jony.

Asi los anfitriones forzaron bien 
pronto un saque de esquina cuyos 
rebotes les resultaron favorables, 
quedando al final el balón expe

dito para Mario, que anotó el pri
mer gol del encuentro con un 
magnifico disparo.

Este tanto encajado pareció 
afectar anímicamente al Alcalá, 
que no se acercó seriamente a la 
portería rival hasta pasada la mitad 
del primer tiempo, cuando Nan- 
clares envió al área un medido 
pase que nadie llegó a empujar a 
las mallas. Más tarde David López 
conectó un remate lejano que se 
marchó por el fondo.

liso unido a un comer que Cas
ticlla había rematado fuera en los 
primeros minutos fue todo el ba
gaje ofensivo de los visitantes du
rante la primera parte.

Menor resultado aun tuvo la ac
tuación ofensiva de los locales 
después de su gol. /Xunque inten

taron marcar el segundo en varias 
tentativas, todas ellas acabaron 
cortadas por la defensa del Alcalá. 
Y eso a pesar de que el entrenador 
del San Agustín de Guadalix. Ro
dolfo Crías, realizó sus tres cam
bios en la última fase del primer 
tiempo.

Mucho más incisivo estuvo el 
conjunto local al comienzo de la 
segunda parte, cuando casi logró 
el scguntfo tanto mediante un gran 
tiro-pase de Jony que ninguno de 
sus compañeros alcanzó a rema
char. También Maka y Jime bus
caron el sol en esa racha de 
iniciativa local, que fue buena 
pero duró poco.

El entrenador del Alcalá. Jorge 
Martin, realizó una doble sustitu
ción. en la que Pablo Rojo y David

LCNOK 
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Balonmano
1a Juvenil masculino

Controlar las emociones 
y dominar lo fácil
Ningún c*pcclador presente en el pabellón colegial del madrileño 
barrio de Chamartin hubiera imaginado el desenlace final del en
cuentro con lo acaecido en el primer tiempo.

Comenzamos con una defensa 
en 6:0 muy compacta. Fruto de 
elfo, los locales se v icron obliga
dos a pedir un tiempo muerto en el 
minutó I4. cuando sólo habían 
materializado dos goles (2-7).

Al descanso se llegó con una có
moda sentaja. buenas prestaciones 
defensivas (los goles vinieron 
principalmente por errores tácticos 
individuales), pero la sensación de 
poder haber finiquitado el marca
dor si no hubiéramos cometido 
numerosos errores de lanzamiento 
sin oposición

En el segundo periodo cambia
ron las tomas, no hicimos caso de 
lo hablado en el vestuario; sin so
lidez defensiva, errores de lanza
mientos en 1x0. poca continuidad 
y sin control de lis emociones.

Significativos son los 3 goles de 
17 lanzamientos en segunda linea 
(aspecto casi monográfico en el 
último ciclo de entrenamiento) y 
las numerosas perdidas de balón 
sin oponente directo.

Tales detalles, junto a recibir el 
doble de goles que en el primer 
periodo, unido a que la portería 
no estuvo tan efectiva como en la 
jomada anterior, nos llevó a estar 
por debajo en el marcador a falta 
de 5 minutos.

Tras un tiempo muerto, tiramos 
de estrategia y logramos darle la 
vuelta al marcador a falta de 30 se
gundos. momento que aprovecha
ron los locales para preparar una 
táctica para empatar el partido y 
evitar la denota.

Los nuestros tenían instruccio
nes de cenar una situación defen
siva que se produjo sin respuesta 
positiva y en esc caso no perder la 
pelota para asegurar el empate. Si
tuación calcada a la vivida contra 
Villav iciosa. en la primera vuelta, 
que tampoco gestionamos si
guiendo las directrices técnicas y 
que han ayudado a "perder" pun
tos ante rivales directos.

Es cierto que las 3 bajas de ju
gadores habituales en el bloque 
central nos afectaron en la frescura 
defensiva, al no tener las prime
ras lincas descanso ninguno, pese 
al buen trabajo del cadete Aarón. 
que cumplió con creces todo el 
partido en labores defensivas. 
Pese a ello, en los 3 últimos parti
dos la media de goles en contra no 
ha superado la veintena. Dato muy 
positivo.

Es fundamental para jugar bien 
controlar las emociones, principal
mente cuando el cansancio y los 
contactos rivales nos hacen no 
pensar con claridad. En algunas 
ocasiones nos dejamos llevar y 
perdemos los criterios adecuados 
de nuestro juego.

En resumen, una dolorosa de
rrota que se pudo evitar, más aún 
contra un rival directo en la clasi
ficación. Esperemos que hayamos 
aprendido las lecciones pertinen

el balonmano en Alcalá

El 00 Iplacea presentó el proyecto imacea 2020”
El presidente del CD Iplacea. 

Ilcliodoro de la Peña, club de ba
lonmano de la ciudad complu
tense. presentó al concejal de 
Deportes, Alberto Blázquez, el 
proyecto "Iplacea 2020".

Tras el descalabro del balon
mano alcalaino, a mediados de los 
noventa del siglo XX. con la des
aparición del club Juventud Al
calá. el balonmano complutense 
sufrió unos años de obligado le
targo y reestructuración en los que

tes y que todo el equipo trabaje 
para mejorar en el beneficio colec
tivo. Ahora quedan unís jomadas 
emocionantes para salvar la cate
goría. cuestión muy importante 
para un equipo compuesto mayo- 
ritariamente por jugadores de I* 
año. que pueden, si se lo propo

el trabajo del CD. Iplacea ha sido 
fundamental.

Tras esc periodo la recuperación 
ha sido progresiva. El aumento de 
practicantes, la consolidación de 
la base social y la progresión de
portiva han sido reflejo de esta re
vi talización.

El proyecto ahora presentado 
trata de dar un fuerte impulso en 
los ámbitos económico, social, 
cultural, formativo y recreativo 
que permita la necesaria y anhe

nen. tener una próxima temporada 
muy prometedora.

CORAZOMSTAS: 23 (7*16)
IPLACEA: 22 (12+10).
Sergio y Hugo; Félix. David. 

Jorge (I). Darío. Dani. Aarón. Tito 
(9). Ismael (4). Alvaro (2) y Guille 
(6).

lada progresión en el ámbito de
portivo.

El ilusionante proyecto del CD 
Iplacea cuenta con el apoyo de la 
Federación Madrileña de Balon
mano. Su presidente. José Javier 
Hombrados, estuvo presente en la 
reunión con el edil de ITcportes en 
el Ayuntamiento, manifestando su 
compromiso y el de la entidad que 
representa con el proyecto "Ipla- 
cca 2020".
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Judo

Segundo puesto de la pareja del Alcalá 2000

Arroyo y García Pozo, 
subcampeones en el Open Nacional 
"Navarro de Falencia”

En el ámbito del artiitraje. en el arbitraje y con el iudogi

Excelente participación alcalaína 
en tres apartados de la 
European Cup Cadete de Fuengirola

La primera pmcKi del circuito na
cional de Latas, valedero para el 
campeonato de Europa, arrancó en 
Villas iciosa de Odón, donde la pa
reja akalaina del Gimnasio Alcalá 
2000 formada por Mariano Arroyo 
y Juan García Pozo se alzó con el 
segundo puesto en Li categoría de Ju 
No Kata, listos dos judokas que em
pezaron hace cinco años en esta mo
dalidad ya están considerados como 
unos de los grandes especialistas en 

este kata y favoritos a conseguir 
grandes títulos.

También participaron en este 
Open dos parejas más. la formada 
por Jorge Moreno y Pablo García en 
Nage No Kata y la debutante Irene 
Bravo y Luis Ruiz en Katamc No 
Kata con un quinto y sexto puesto 
respectivamente.

La próxima cita para estos judo
kas será en el Campeonato de Ma
drid a finales de febrero.

El judo alcalaino estuvo presente 
en la prestigiosa European Cup de 
Fuengirola en tres importantes apar
tados. En el ámbito del arbitraje es
tuvo representado con dos árbitros. 
Enrique Eraña como árbitro mun
dial y cabeza visible en la comisión 
del campeonato como asistente de la 
EJU y Oscar Domínguez como ár
bitro continental.

En aportado informático y de 
transmisión. Josó Antonio Bretón 

participó también en la competi
ción. como es habitual en todas y 
cada una de las principales compe
ticiones unto nacionales como 
mundiales que se disputan en terri
torio español.

Y ya en lo puramente deportivo, 
es decir, vistiendo el judogi y com
pitiendo en el tatami. hubo medalla 
de bronce conseguida por Bcgoña 
Sotillo Gómez, hija de la campeona 
alcalaína Bcgoña Gómez.

Cheerleading
Tendrá lugar el domingo, día 25 defeürero. en Madrid

El Juventud Alcalá participará por primera vez 
en el campeonato de España infantil

La sección de Chcerieading 
del Club Juventud Alcalá ha 
sido inviuda a participar por 
primera vez en el 5° Campe
onato de España de Chccrlc- 
ading que se celebra este 
próximo fin de semana en el 
Pabellón Las Cruces de Ma
drid. A pesar de que sólo lle
van cuatro meses entrenando, 
el trabajo llevado a cabo por 
los chicos y chicas de la sec
ción dirigida por la doble me- 
dallista europea. Laura C. 
Pala, no ha pasado desaper
cibido para la organización, 
que ha cursado la correspon
diente invitación para partici
par en el Campeonato de 
España en categoría Infantil.

Elisa Blanco. Ana Urcs. Lucia 
López, Lucia Martin. Paula Ra- 
rina, Sara Costa. Sara García. 
Elena Tallón. Stclla Pérez y Ji- 
mena Tallón serán las componai- 
tes del equipo alcalaino en estos 
campeonatos. Todas las chicas, en 
este caso, tienen edades compren
didas entre los 6 y los 13 años.

El chcerieading o animación 
consiste en el uso organizado de 
música, baile y gimnasia. Los es
pectáculos de animación son muy 
frecuentes, sobre todo en deportes 
de equipo como el baloncesto. La 
animación ha cobrado tal impor
tancia que ha pasado a conside
rarse un deporte en sí misma.

En Estados Unidos y Canadá 
tiene una gran tradición y. además 
de su fin ya mencionado, es con
siderado plenamente como otro 
deporte más. existiendo incluso 
competiciones mundiales como 
The Chcerieading Worlds. en la 
cual compiten más de mil equipos 
para ganar la medalla de oro que 
los distinga como el mejor grupo 
animador.
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Sucesos
En la operación Torre' se ha detenido a 25 personas e intervenido 

500.000 pastillas

Un vecino de Torrejón condujo a desarticular la mayor 
red de venta ilegal de medicamentos a través de internet 
1.a Policía Nacional ha desarticulado la mayor red de venta ilegal de medicamentos a través de internet 
que funcionaba en España en una operación en la que se han intervenido 500.000 pastillas de fármacos 
para adelgazar o para la disfunción créctil y han sido detenidas 25 personas.

Los arrestados, de nacionalidad 
española, habían creado dos páginas 
web que funcionaban como farma* 
cim virtuales en Im que « ofertaba 
de forma ilíciu una amplísima gama 
de este tipo de medicamentos que 
eran adquiridos a través de la deno
minada internet profunda a labora
torios de la India a un precio muy

Según ha explicado en rueda de 
prensa el comisario de la Unidad de 
Inscstigación Tecnológica de la Po- 
licia. Rafael Pérez, esta red. ajen- 
tada en el Puerto de Santa María, 
compraba cada pastilla por unos 
diez céntimos para venderlas a diez 
euros, con lo cual las ganancias que 
podrían haber obtenido por esas 
500.000 unidades ya retiradas del 
mercado negro ascendería a los 
cinco millones de euros.

La entrada de estos productos se 
realizaba a través de empresas de 
paquetería en pequeñas cantidades 
-cada envío unas 2.000 pastillas- 

que llegaban a un centro de distri
bución de la localidad gaditana 
donde eran distribuidas a los clien
tes. La organización se encargaba de 
introducir cada 'blistcr* en su caja 
correspondiente.

Los investigadores han mostrado 
su preocupación por la escasa con- 
cienciación social de los consumi
dores hacia este tipo de productos 
que no pasan controles sanitarios ni
que son 
tativo d

tos por ningún facul- 
de comprobar que

esta organización tenía una cartera 
de más de 6.000 clientes.

Muchos de ellos adquirían estas 
Klas para luego revenderlas, en 

yoría de los casos a clubes de 
alterne donde se oferta a los clientes 
pastillas del tipo viagra a diez euros, 
pero otros son consumidores direc
tos de estos productos que descono
cen los efectos secundarios que 
puede tener su ingesta

Tanto el inspector jefe de la sec
ción de redes. Roberto Fernández, 
como el comisario de la bngada de 
investigación tecnológica. Pedro 
Pacheco, han resaltado que este tipo 
de negocios ilegales está en auge, 
como también el hecho de que las 
organizaciones criminales utilicen 
cada vez mis criptomoncdas bitcoin 
para sus transacciones con los pro
veedores. ya que dificultan la acción 
policial.

Por eso. el patrullaje que hace la 
Policía en internet es fundamental 
para detectar este tipo de redes. Fue

uno de estos rastreos hace seis me
ses el que originó esta operación, 
denominada Torre, y que toma este 
nombre porque un ciudadano resi
dente en Torrejón de Ardoz fue el

No se celebró ni juicio al haber acuerdo de conformidad 

para que se someta a tratamiento psiquiátrico

Libertad vigilada para la anciana de Torres de la Alameda 
que mató a su hijo por compasión
La mujer de 83 años que en 2015 mató a su hijo de 64. quien sufría una discapacidad total, al verse in
capacitada para seguir cuidándolo, ha alcanzado un acuerdo de conformidad con la Fiscalía por el que 
no entrará en prisión y queda en libertad vigilada con tratamiento psiquiátrico durante seis años.

Fuentes jurídicas han informado 
de que el acuerdo concluye que Ma
na Luisa M.B. es autora de un delito 
de asesinato con alevosía y el agra
vante de parentesco, si bien se le 
aplica una eximente completa por

Evita la pena de seis años 
de prisión y otros tantos 
de internamiento 
en centro médico

De esta forma, la mujer evita la 
pena de seis años de prisión y otros 
tantos de internamiento en centro 
medico que solicitaba la Fiscalía y 
en su lugar se le impone la medida 
de libertad vigilada, con obligación 
de someterse a tratamiento psiquiá
trico extemo durante seis años, es 
decir, sin ingresar en centro alguno.

Al haberse alcanzando un acuerdo 
de conformidad no se ha celebrado 

que condujo hasta la organización, 
ya que era un comprador habitual 
que luego revendía la mercancía en 
una tienda de artículos relacionados 
con los gimnasios.

el juicio con jurado popular que es
taba previsto que comenzara el vier
nes 16 de febrero a las 10.00 horas 
en la Sección Tercera de la Audien
cia Provincial de Madrid

De hecho, treinta minutos después 
la anciana abandonó junto a su 
abogada las instalaciones de la 
Audiencia de Madrid sin hacer de
claraciones.

Según el relato del fiscal, acep
tado por la acusada, el 26 de no
viembre de 2015 la anciana, a cargo 
de su hijo de 64 años y declarado ju
dicialmente incapaz total - era ciego, 
sordo y mudo, con minusvalía men
tal y una evidente falta de movili
dad tomó la decisión de acabar con 
su vida y la de hijo, ambos residen
tes en Tonos de la Alameda.

Para ello, vació 16 ■blistcr" de 
Kllas, desde Ibuprofeno hasta 

adol o Urbason. que había acu
mulado desde días antes y las trituró 
en una batidora. El contenido del 
brebaje lo repartió en dos vasos que

Finalmente, la investigación con
cluyó con la detención de 25 perso
nas en las localidades de Puerto de 
Santa María (5), Sevilla (4). Barce
lona (2). Madrid (2). Málaga (2). 
Valencia (2). Puerto Real. Jerez de 
la Frontera. Vilanova i la Gdtrú. 
Granollcrs, Motril, Linares. Alicante 
y Utnbrcte (un arresto en cada una),

Todos los arrestados tenían un 
alto grado de cspecialización infor
mática. ya que abrían continua
mente nuevas páginas web que 
posicionaban rápidamente en los 
distintos motores de búsqueda en 
Internet.

Los agentes constataron la inten
ción de los investigados de expandir 
c internacionalizar el negocio al de
tectar que habían formalizado con
tratos con empresas en Reino Unido 
y así favorecer la legalización de las 
ganancias.

En la vivienda que servía como 
centro de operaciones se intervinie
ron medio millón de unidades de 
medicamentos de 62 variedades dis
tintas. la mayoría destinada a la dis
función créctil y a tratamientos 
adelgazantes. Se han incautado tam
bién 23.000 euros en efectivo, 
65.000 euros en bitcoins y se han 
bloqueado 320.000 euros en una 
cuenta corriente de uno de los inves
tigados.

se bebieron ella y su hijo.
"Con sus facultades volitivas y 

cognitivas gravemente afectadas, 
debido al empeoramiento de su es
tado de salud a consecuencia de su 
avanzada edad', como reconoce el 
escrito del ministerio público, la an
ciana tomó esa decisión al verse 
mermada en sus capacidades para 
continuar cuidando a su hijo y para 
evitar que sus oíros hijos -uno. de 
59. también con una discapacidad- 
tuvieran que asumir "la carga futura 
cuando ella faltase-.

Una vez ingerido el cóctel de me
dicamentos, se tumbaron en las ca
mas de los dormitorios y allí los 
encontró otra hija de la acusada. 
/\mbos fueron trasladados al Hospi
tal Principe de Asturias, de Alcalá 
de Henares, donde el hijo murió al 
día siguiente como consecuencia de 
la hemorragia cerebral que le causó 
la ingesta de los medicamentos, 
mientras que María Luisa sobrevi
vió.
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En el rollo del siglo se licuaron una caja de caudales 
dispensadora de billetes

Alunizaje en un banco en Ciudad 10
Es. por el momento, el auténtico robo del siglo en Alcalá. Nunca se había producido todo un 
alunizaje con vehículo de alta gama en un banco del cual se llevaron una caja de caudales con 
dispensador de billetes, es decir, un botín de dinero con una cantidad que no ha trascendido pero 
que se supone elevada, además de los importantes y cuantiosos daños producidos en la oficina de 
Ibcrcaja situada en Ciudad 10. Un robo, que por otra parte, fue cometido por un grupo de ladrones 
perfectamente coordinados y con una actuación muy profesional.

Los hechos sucedieron sobre 
las 2.45 horas de la madrugada 
del viernes 16 de febrero en la ca
lle Juan Ramón Jiménez, esquina 
con la calle José Ortega y Gasset 
donde se encuentra esta oficina 
de Ibcrcaja de Ciudad 10. En po
cos minutos los ladrones, que 
eran varios, lograron llevarse una 
importante cantidad de dinero en 
efectivo cuya cuantía no se ha es
pecificado pero que debió ser im
portante puesto que se llevaron 
una caja de caudales con dispen
sador de billetes que tenia dinero 
en el interior.

Para conseguirlo, los ladrones 
empotraron un vehículo todotc- 
rreno BMW X5 de color gris 
contra la cristalera de la entidad 
bancaria a la que golpearon con 
el vehículo marcha atrás cau
sando grandes destrozos en el in
terior de la sucursal. La cristalera 
del banco y la persiana metálica 
estaban destrozadas y tiradas en 
el suelo; la caja con dispensador 
de billetes había desaparecido; se 
lo llevaron entero con el dinero 
que contenía en su interior. Den
tro del local causaron importantes 
daños en mobiliario, sillas, mesas 
y ordenadores y se llevaron un 
dispensador de billetes con el di
nero que había en su interior.

El BMW X5 de color gris, que 
estaba denunciado como robado, 
lo halló la policía buscando tras 
el robo por las inmediaciones de 
la urbanización Ciudad 10. Se 
trata de un todotcncno de alta 
gama que presentaba la parte tra
sera reventada. Todo apunta a que 
huyeron en un segundo vehículo 
que les estaría esperando. En esc 
segundo vehículo cargaron el bo
tín y con posterioridad en alguna 
nave desmontaron la caja con el 
dispensador de billetes para ha
cerse con el dinero.

Al parecer se trata de ladrones 
expertos que no improvisaron 
nada y que tenían el golpe, dia, 
lugar y modo de actuación muy 
estudiado. Las cámaras de segu
ridad que filmaron el robo tam
poco podrán aportar muchos 
datos, ya que iban encapuchados. 
Fue el vigilante de segundad de 
la urbanización el que avisó a la 
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policía, pero aunque «Sta acudió 
con pronlitud el robo ya se había 
llevado a cabo. Es cierto también

En un chalet de la calle Senda Perdida

Entraron en un domicilio a robar 
estando sus moradores dentro

Sobre Ixs 22.30 horas del dia 6 
de febrero los dueños de un chalet 
situado en la calle Senda Perdida 
oyeron ruidos extraños y al aso
marse para ver de dónde proce
dían observaron cómo dos indivi
duos estaban entrando en su cha
let saltando la valla pcrimctral que 
lo circunda y llamaron a la policía.

Al verse sorprendidos los ladro
nes emprendieron la huida sin lle
gar a entrar en la casa. Cuando los 

que el estruendo de los cristales 
que produjo el BMW al reventar 
la luna del banco despenó a los 
vecinos. Policía científica y el 
Grupo II de Policía Judicial de la 
comisaria de Alcalá de Henares 
investigan el caso para tratar de 
identificar a los autores del he
cho.

Fueron varias las llamadas que 
se recibieron en la redacción de 
PUERTA DE MADRID comuni
cando el robo y comcnundo in
cluso que se habían llevado el 
cajero automático entero, algo 
que no fue real, ya que lo que se 
llevaron fue esa caja dispensa
dora de billetes.

agentes de policía nacional llega
ron al lugar se entrevistaron con la 
familia y fueron informados de hs 
características físicas y de vesti
menta de los intrusos y que habían 
huido en dirección Aviación Espa
ñola. Agentes de policía de pai
sano y en vehículo camuflado 
localizaron a los individuos a los 
Cíe dieron el "¡Alto policía!” 

i identificarse con placa, em
blema y carnet profesional, logra
ron detener a uno de ellos por 
tentativa de robo con fuerza en 
chalet. Se trata de I.M.S.. ciuda
dano rumano de 25 años de edad. 
El otro individuo logró huir. Tras 
amenazar con un cuchillo a los 
agentes se fue saltando por los pa
ltos de los chalets, la policía fue 
tras él pero finalmente logró darse 
a la fuga.
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Sucesos

Por el grupo de Investigación Tecnológica 

y Fraude de la Policía Nacional 

Recuperados casi mil móviles 
sustraídos en la red de transporte

EnTorreión de Ardoz,en los últimosmeses

7 detenidos por robos 
relacionados con vehículos

El grupo de Investigación Tec
nológica y Fraude de la Policía 
Nacional ha recuperado casi 
1.000 smanphones sustraídos en 
la red de transporte público de la 
comunidad de Madrid, especial
mente en Rente Cercanías y en el 
Metro.

Desde su creación en 2012. 
este grupo policial ha detenido a 
más de 300 personas y ha recu
perado 974 smartphones. 9 orde
nadores. 6 tablets. 3 ebooks y I 
dispositivo GPS.

Si te han robado el móvil en el 
transporte público de Madrid, 
puedes ponerte en contacto con 
el Grupo de Investigación Tecno
lógica y Fraude en el teléfono 91 
322 01 59 o a través del correo 
electrónico madrid.smnmgi(ajpo- 
licia.es. y facilitar la marca, mo-

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nuc\c dias. Pide tres de
seos. uno de negocios y dos impo
sibles. Al noveno dia publica este 
anuncio y se cumplirin. aunque 
no lo creas.

T.R.P.

délo y número IMEI para recu
perarlo si estuviera.

El CD Meco y eLCD Avance condenan la violencia en eldeporte

Pelea entre aficionados en 
un encuentro de juveniles en Meco

El domingo 11 de febrero juga
ron en Meco los juveniles del CD 
Meco y el alcalaino CD Avance. 
El resultado fue de 2-1. pero todo
cl esfuerzo de los jugadores y sus 
equipos técnicos quedó empa
ñado por una polca de los aficio
nados que ambos equipos ya han 
condenado y esperan que no se 
vuelva a repetir.

Según la versión del árbitro, en 
el acu publicada por el equipo lo
cal en sus redes sociales, "tras el 
último gol del partido, en el mi
nuto 49 del segundo tiempo, un 
aficionado interrumpe la celebra
ción del gol del equipo visitante, 
asaltando el terreno de juego. 
Esto provoca una gran pelea catre 
los aficionados del equipo visi- 
untc y el equipo local, entrando

La Policía Local de Torrcjón de 
Ardoz ha detenido en los últimos 
meses a 7 individuos implicados 
en delitos relacionados con vehí
culos. en la mayoría de los casos 
por robo de automóvil. Así en uno 
de los casos, los agentes detuvie
ron a dos individuos bascados por 
el robo de un furgón y que la 
misma noche de la detención ha
bían robado un vehículo particu
lar.

Los policías fueron alertados de 
la actitud sospechosa de dos indi
viduos que podrían estar forzando 
un coche. Tras desplazarse a la 
zona, un testigo les aportó una 
descripción de los sujetos, inclu
yendo la matrícula del coche ro
bado. Gracias al sistema de lectura 
de matrículas se pudo localizar el 
vehículo en cuestión y en unos mi
nutos los agentes detuvieron a sus 
ocupantes, que resultaron ser dos 
hombres con antecedentes penales 
e implicados en el robo de un fur
gón.

En la segunda actuación, los po
licías del tumo de noche estaban 
realizando labores de seguridad 
ciudadana por una de las principa
les avenidas de la ciudad cuando 
observaron cómo un camión se 
acercaba a su coche patrulla en 
sentido contrario a velocidad ele
vada. Los agentes encendieron las 
señales luminosas indicando al 

todos ellos en el terreno de juego. 
1.a discusión pasa de los insultos 
a las manos, produciéndose un 
enfrentamiento entre el público 
donde los puñetazos son los pro
tagonistas. Ni los jugadores, ni el 
cuerpo técnico de ambos equipos 
se unieron a la pelea. Debido al 
altercado, la Guardia Civil viene, 
teniendo que ser escoltados todos 
los jugadores, personas del 
cuerpo técnico de ambos equipos 
-y el propio árbitro- hasta el ves
tuario tras el final del encuentro", 
narra Alonso Perucha Martincz- 
Aticnza.

Tras los hechos. David Marián, 
del CD Avance, confirmó a través 
de las redes sociales del club la 
intervención de varias patrullas 
de Guardia Civil y Policia Local. 

conductor que parara, pero hizo 
caso omiso y emprendió la huida 
a gran vclocidad. En medio de esta 
persecución, el camión paró brus
camente y su ocupante intentó 
huir a la carrera por una zona pea
tonal. siendo alcanzado c inmovi
lizado por uno de los agentes. La 
cabeza de camión que conducía el 
detenido ha sido robada en Valen
cia y tiene una denuncia por robo 
presentada ante la Guardia Civil. 
La Policia Local puso a disposi
ción judicial al detenido.

En otro de los casos, la Policia 
Local detuvo a un hombre que 
conducía un vehículo denunciado 
como robado. Tras ser detectado el 
coche por el sistema de lectura de 
matriculas, los agentes intercepta
ron el automóvil, sorprendiendo a 
su ocupante, que portaba varias 
llaves de vehículos sin que fuera 
capaz de explicar su procedencia. 
Además, el indiv iduo había dejado 
varias deudas en gasolineras del 
municipio por no abonar el coste 
del combustible.

También fue detenido otro indi
viduo acusado de robar un vehí
culo en la antigua empresa donde 
trabajaba, valiéndose de una llave 
de acceso que aún poseía. El co
che. denunciado como sustraído, 
fue localizado también gracias al 
sistema de lectura de matricula, 
una iniciativa tecnológica pionera.

e incluso que algunos de los afi
cionados de su club agredidos 
han necesitado atención hospita
laria debido "a los gravísimos 
incidentes producidos por espec
tadores locales que han saltado al 
campo para agredir a nuestros ju
gadores y en la grada a nuestros 
seguidores y padres de jugado
res". Este comentario ha sido 
considerado por CD Meco de 
desafortunado, ya que discrepa 
con ellos en que "la primera per
sona que salta al campo y agrede 
a un jugador, ni es de Meco ni 
pertenece al Club".

Más allá de quién empezó pri
mero y quién continuó después, 
lo que tienen claro ambos clubes 
es que esto ni debe ni puede ocu
rrir más.
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SEGUNDA FASE DEL PROCESO DE PARTICIPACIÓN DEL PGOU
26 DE FEBRERO. 18:30 HORAS 

CENTRO CÍVICO MARÍA ZAMBRANO. CALLE PEDRO DE LERMA, S/N, 
(MESA DE TRABAJO VECINAL)

28 DE FEBRERO. 18:30 HORAS
JUNTA MUNICIPAL DISTRITO IV. (CALLE OCTAVIO PAZ, 15) 

(MESA DE TRABAJO VECINAL)

Concejalía de Paniopacdn Ciudadana y Concejalía do Urbanismo A
 ALCALÁ DE HENARES 

AYUNTAMIENTO
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Sucesos
En el Camino de Afligidos

Robo en 
una tienda 
de efectos 
para bebés
Fracturaron la puerta 
principal y se llevaron efectos 
por valor de 2.000 euros

Monsicr. dedicado a la venta de 
efectos para niños y bebés, situado 
en el Camino de Afligidos de Al
calá de llenares, se cometió un 
robo durante el pasado fin de se
mana. I I establecimiento quedó 
perfectamente cerrado el sábado 
17 a mediodía y el domingo 18 re
cibieron llamada de la central de 
alarmas con la que tienen contra
tado el servicio de seguridad 
comunicando que había dos perso-

cstablecimicnto. Aunque la pro
pietaria acudió con rapidez a su 
tienda los ladrones ya se habían 
marchado, llevándose numerosos 
efectos por valor de unos 2.000 
euros entre los que se encuentran 
un carrito de bebé Pcg-Pcpcgó va
lorado en 500 euros, doce vigila* 
bebés valorados en 900 euros, 
saca leches y corrcpasillos.

Los ladrones para entrar fractu
raron por impacto la cristalera de

El rescate tlel deportista 

en una zona escarpada 

duró varias horas

Herido por una 
caída en parapente

M 16 de febrero se produjo un 
accidente deportivo en el paraje de 
La Muela, en el municipio guada
lajareño de Alarilla. Un hombre de 
43 años que estaba haciendo para- 
pentc se precipitó al suelo en una 
zona escarpada. Ix» hechos ocu- 
rricron sobre las 17:40 horas, aun
que fue rescatado varias horas 
después, sobre las 20 horas, con 

de Guadalajara. En la interver 
ción participaron guardias civilc

médico de urgencias de Castilk 
La Mancha.

En 2017 murieron ahogadas en España 

481 personas, el 10% en piscinas 

En Fuente El Saz hallan a un 
hombre ahogado en su piscina

che en la piscina de una vivienda 
unifamiliar del municipio de

apunta a que el varón se habría 
ahogado por accidente en la pis
cina de su casa.

Sce 
le

vida de la víctima, que estaba den
tro del vaso acuático en el jardín. 
Los agentes de la Guardia Civil y 
de la Policía Local solicitaron la 
colaboración de los bomberos de 
la Comunidad tras autorizar el fo-

En Guadalajara

Un detenido por violencia de género 
justifica la agresión 
por haber ingerido alcohol

Un varón de 34 años de edad c 
identificado como L.A.A.V lia 
sido detenido en Guadalajara acu
sado de un delito de violencia de 
gcoero. Ll hombre ha rcconociúo

consta en el parte de la Policía Lo
cal. según informa el Ayunta

ESQUELAS en
PUERTA de Madrid

Tlfs.: 91 889 26 53
91 888 85 89

E-mail: semanariopuertademadrid@gmail.com
Fax: 91 883 45 08

Saz del Januna. U Policía Judicial 
de la Guardia Civil se ha hecho 
cargo de la investigación. La au- 
Sia practicada al cadáver des- 

rá la causa de la muerte, 
aunque a priori no había indicios 
til' (liit* itt^ t
violenta, sino accidental.

Según el Informe Nacional de 
Ahogamientos de la Real Federa
ción Española de Salvamento y 
Socorrismo, en el año 2017 en 
España murieron ahogadas 481 
personas, el 10% de ellas en pis
cinas (46 victimas). Y el pasado 
mes de enero hubo desgraciada
mente otros 20 fallecidos, uno de 
ellos también en una piscina, aun
que son 14 casos menos que con 
respecto al mismo mes del año 
anterior.

miento de Guadalajara. Los he
chos ocurrieron sobre las 22.53 
horas del domingo IX de febrero 
en un domicilio particular de la 
ciudad. Una \ ez en el lugar, la mu
jer informó a los agentes de que 
había sido agredida por su marido 
y de que "esta no era la primera 
vez que sufría agresiones fisicas".

Somos Alcalá secunda 
la Huelga Feminista 

del 8 de marzo

su nomina por nacer nuciga. en so
lidaridad con las demás trabajado
ras. donarán la parte de su sueldo 
correspondiente a la jomada de 
huelga a organizaciones feministas 
o caías de rcisfene11 ¿\l mi^mo 
tiempo, los compañeros de Sontos 
apovarán esta huelga cubriendo las 
tareas de sus compañeras.

Cada 8 de marzo desde 1910 se 
celebra el Día Internacional de la 
Mujer Trabajadora y se recuerda a 
las trabajadoras de ¡a fábrica textil 
de Nueva York que fueron asesina
das cuando reclamaban una mejora 
de sus condiciones laborales, asi

lo largo de la historia han sido ase
sinadas. quemada* o acusid&x de 
"brujas" por el simple hecho de que
rer ser mujeres libres y para perpe
tuar el control de un modck» social 
y económico patriarcal que se sentia 
amenazado

Y al mismo tiempo el 8 de marzo 
celebramos y reivindicamos todos 
los años la lucha de Ixs mujeres por 
sus derechos laborales, sociales, ju
rídicos y reproductivos. Lo hacemos 
con toda la rabia y el dolor por las 
compañeras que ya no nos acompa
ñan pero con la alegría de sabemos 
muchas y unidas en una lucha por 
otra sida y otro mundo, que trans
forme radicalmente la cultura, la 
economía, y las relaciones.

Desde las instituciones debemos 
también poner todos los recursos y 
la voluntad política para acabar con 
la violencia machisla. En el pleno 
«leí pasado martes se leyó una «Icela- 
ración institucional, rcdactadi desde 
la participación y el consenso del 
Consejo Municipal «fe la Mujer, y 

cada último jueves de mes. se guar
dará un minuto de silencio en re
cuento de todas las victimas de esta

En este 8 de marzo seguimos re
clamando el derecho a ocupar el es
pacio público y la visibilidad en 
política, a rcapropiamos de las de
cisiones sobre nuestra vida y sobre 
nuestras cuerp«»s. Por todo ello ha
cemos extensivo el llamamiento a la 
huelga a tóelas las mujeres de Alcalá 
de Henares, incluidas a nuestras 
compañeras de c<*rporación. para 
hacer visible que sin nosotras, sin 
nuestro trabajo, el mundo se para.

Comunicación Somos Alcalá
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Miguel Angel Lezcano (C») Octavio Martin (PP) Jesús Abad (Somos Alcalá)

Los populares la apoyaron mientras que Ciudadanosapuesta 

por el cumplimiento íntegro de las penas

PP y Cs se enzarzan sobre la prisión permanente revisable
Partido Popular y Ciudadanos protagonizaron en el pleno del martes 20 de febrero una nueva polémica 
que no sólo encierra las distintas maneras de entender el asunto de las condenas por delitos extremada
mente violentos o alarmantes, sino que también denota la pugna política por un espacio común entre dos 
partidos que se van a disputar hasta el último voto. El PP presentó al pleno una moción en la que pidieron 
el apoyo a la figura de la prisión permanente revisable incorporada ai ordenamiento jurídico español, asi 
como instar a los diferentes grupos parlamentarios con representación en el Congreso de los Diputados a 
que reconsideren su postura sobre la derogación de la prisión permanente revisable pedida por el PNV.

I.a moción desencadenó una 
nueva tormenta pero esta vez en la 
bancada de la oposición. El porta
voz de Ciudadanos. Miguel Ángel 
Lezcano manifestó en su interven
ción su disconformidad con el PP: 
“Vamos a hablar clarito. Vamos a 
votar abstención y le voy a expli
car porqué y no vale mentir a me
dias como están haciendo ustedes. 
Dicen que no son oportunistas y cs 
mentira y dicen que también que 
se puede estar cometiendo un 

error. Efectivamente lo están co
metiendo ustedes porque la pri
sión permanente revisable está en 
el Tribunal Constitucional. Lo que 
tienen que dejar muy claro es que 
al ser una condena rev isablc. a los 
quince años un violador, un sin
vergüenza de estos puede estar en 
la calle. Ik*sde Cs metimos en el 
Congreso de los Diputados una 
enmienda a la totalidad que marca 
nuestro planteamiento en este 
asunto. Nosotros lo que queremos 

cs que se aplique el cumplimiento 
integro de las penas. Ustedes no 
pueden mentir con demagogias. 
Me parece una vergüenza traer 
una moción sobre este asunto por
que puede declararse inconstitu
cional. ¿Saben a cuantas personas 
se les ha aplicado la prisión per
manente revisable en España? 
Sólo a una, al parricida de Ponte
vedra. Espero que gentuza como 
esta no salga de la cárcel por eso 
pedimos el cumplimiento íntegro 

de las penas sin beneficios peni
tenciarios y les pedimos que no 
traten de confundir a la pobla
ción”.

El concejal del PP. Oetavio Mar- 
tío. manifestó ujuc “usted, señor 
Lezcano. viene a hacer un dis
curso encendido sobre el endure
cimiento de las penas, que es el 
discurso que tiene en 20IX. porque 
en 2017 propugnaron abstención 
cuando el PNV planteó la contra
rreforma, pero en 2016 cuando 
andaban pactando con Pedro Sán
chez, acordaron la derogación de 
la prisión permanente dcrogablc. 
¿Cuál cs esa vehemencia con la 
que habla hoy? ¿La del 1X. la del 
17 o las del 16? ( uando habla de 
cumplimiento integro de las penas 
sin beneficios penitenciarios usted 
se carga el sistema constitucional 
español en cuanto al cumpli
miento de las penas**.

Por su parte, el concejal de So
mos /Mcalá. Jesús Abad, intervino 
en nombre del gobierno municipal 
y dijo que “no es cierto que mayo
res penas signifiquen menos deli
tos** y preguntó que porque “el PP 
no invierte en medidas de preven
ción’’. para pedir que “dejen de 
mentir y de utilizar el dolor de los 
demás para sus políticas populis
tas**.

En cambio el concejal de Es
paña 2000. Rafael Ripoll se mos
tró de acuerdo con el PP en cuanto 
al mantenimiento de la figura de la 
prisión permanente revisable.

La nxKión no lúe aprobada a 
pesar de que PP y España 2000 
votaron a favor, pero Ciudadanos 
se abstuvo y el cquijx» de gobierno 
votó en contra.

la declaración lue leída por Nieves Pérw. De la asoclacién de Muflas He Alcalá

La corporación aprobó la declaración institucional 
del 8 de marzo, día internacional de las mujeres
La corporación municipal de Alcalá aprobó en la sesión de pleno del marte» 20 de febrero la declaración 
invtitucional del Ayuntamiento de Alcalá con motivo de la celebración del X de marzo, día internacional de 
lav mujeres, l a declaración aprobada fue leída en la misma sesión, como viene siendo habitual cada año. 
por una representante del movimiento asociativo de mujeres de Alcalá, en este caco por Nieves Perez. 
miembro de la Asociación de Viudas de Alcalá. A continuación damos cuenta del texto de la declaración:

"El Ayuntamiento de Alcalá de 
llenares se suma una vez más. al 
llamamiento de Naciones Unidas, 
que en 1977 invitó a todos los Esta
dos a que proclamaran un día del 
año como día Internacional de los 
derechos de la Mujer, eligiéndose el 
día 8 de marzo para tal tin.

Asi. este día se sigue conmemo
rando para recordar que todavía si
gue siendo necesario trabajar para la 
consecución de una sociedad parita
ria en la que mujeres y hombres 
compartan de manera equilibrada 
todas las esteras de la vida tanto a 
nivel personal como social

El arto 2017 ha supuesto un 
avance importante a nivel interna
cional al ponerse la lucha por la 
igualdad en primera linca de actua
lidad. Movimientos como ■ME- 

TOO. (BYolambicn). renuncias de 
mujeres deportistas a participar en 
torneos en países donde no se respe
tan los derechos de las mujeres, la 
concentración contra la violencia 
sexual en San Ecrmincs, la huelga 
Feminista Internacional jura el X de 
marzo y unu> otraN acciones reivin- 
dicativas, son ejemplos de que el 
mundo se ha unido para decir 
BASTA.

/Xun así persisten retos que hay 
que abordar.

• En el ámbito laboral hay que 
acabar con la brecha salarial: las 
mujeres ganan en nuestro país cosí 
un menos que los hombres.

Los datos sobre acceso de las mu
jeres a puestos de responsabilidad 
muestran la perv ivene ia del techo de 
cristal. Por ejemplo, las mujeres re

presentan solo el 20.31% en los 
Consejos de Administración de las 
empresas del IBEX35.

I,a segregación laboral horizontal 
que supone que la elección de ca
rrera venga determinada por estere
otipos sexistas cs otro obstáculo 
para la paridad.

• En el ámbito educativo es nece
sario facilitar procesos de socializa
ción de genero que no limiten y 
paralicen a las personas en función 
del sexo con el que hayan nacido. 
Hay que dolar a la infancia de mo
delos y referentes igualitarios para 
una verdadera coeducación. La co- 
rresponsabihdad familiar cs requi
sito sin el cual no avanzaremos 
hacia b \crdadcra igualdad.

Para superar estos retos es urgente 
e inaplazable acabar con el mayor

de los desequilibrios de poder: la 
violencia machista en todas sus ma
nifestaciones. b violencia por pareja 
afectiva, la violencia sexual, b se- 
xuahzación dd cuerpo de las muje- 
rc$ y otras prácticas nefastas m»c se 
ejecutan en nombre de la tradición 
o las que se fundamentan en el falso 
mito de b "libre elección'.

El trabajo en políticas locales de 
igualdad debe continuar para conso
lidar los resultados conseguidos y 
abordar los nuevos retos, pero solo 
desde el trabajo conjunto desde lo- 
da\ Ijn instancias: política, asocia
tiva e individual, conseguiremos 
que esos retos se conviertan en lo
gros.
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Representación de la obra “Una gata sobre el tejado de zinc caliente*'

El viernes y el sábado: 
Una gata sobre 
el tejado de zinc caliente

Las tablas del Teatro Salón 
Cenantes reciben este fin de se
mana al clásico de Tcnncssc Wi
lliams. Una gata sobre el tejado 
de zinc caliente, bajo la direc
ción de Amelia Ochandiano.

Protagonizada por Juan Diego. 
Andrea.' Muitor, Bcgoña Maes
tre. José Luis Patióo. Alicia Sán
chez y Marta Molina, se trata de 
un brillante y potentísimo texto 
que transcurre a lo largo de una 
calurosa tarde de verano.

Es un intenso drama familiar, 
trasmitido de forma sincera, pro
funda y llena de sentido del hu
mor que provocará la risa del 
cspccudor en momentos profun
damente dramáticos.

El próximo fin de semana 
en el Teatro Salón Cervantes

El viernes y el sábado:
Una gata sobre el tejado de zinc caliente 

El domingo, teatro familiar con Caperucita. 
lo que nunca se contó

Las entradas se pueden adqui
rir en la taquilla del Teatro y en 
wws\.tickctea.com y los precios 
oscilan entre los 8 y los 16 euros.

El domingo. Caperucita. 
lo que nunca se contó
Teloncillo Teatro, trac a la ciu

dad complutense esta propuesta 

para niños y niñas a partir de 5 
artos, escrita y dirigida por Clau
dio Hochman. con música origi
nal de Suso González c 
inteiprctada por Javier Carballo. 
Silvia Martin. Ángeles Jiménez 
y Juan Luis Sara.

Caperucita. un cuento clásico 
y popular, contado ya millones 
de veces de padres a hijos, de 

abuelos a nietos, que se presenta 
en una nueva y divertida pro
puesta al precio único de 6 euros 
para niños y adultos.

Las entradas se pueden adqui
rir en la taquilla del Teatro y en 
www.tickctca.com

Teatro Salón Cervantes 
(Calle de Cen antes. 7) 
Tfl: 91.882.24.97

Horario taquilla:

Martes, viernes, sábado y do
mingo de 11:00 a 14:00 y de 
17:00 a 20:00 horas.

Miércoles y jueves de 11:00 a 
14:00 y de 18.00 a 21:00. Do
mingos sin programación ce
rrado.

Representación de “Caperucita. lo que nunca se contó"
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Colegio “Calasanr. MM. Escolanias

"Recordar es volver"
Bodas de Plata de la Promoción 1992-93

Como en años anteriores el Co
legio Calasanz organiza las Bo
das de Plata de sus antiguos 
alumnos, esta vez la promoción 
1992-93. Veinticinco años des
pués el sábado IO de Febrero de 
este 2018- sus antiguos alumnos 
acudimos a la llamada del Centro 
y sus organizadores, para reme
morar con canño aquellos "mara
villosos años”. El encuentro 
resultó un arto más un éxito lleno 
de momentos entrañables y di
vertidos ante el reencuentro no 
sólo con los que fueran nuestros 
compañeros de patio y pupitre, 
sino con los profesores que tantas 
horas dedicaron a nuestra educa
ción.

Los asistentes recorrimos las 
instalaciones del centro, las que 
ya existían cuando ¿ramos alum
nos y las nuevas que poco a poco 
el centro ha ido renovando y cre
ando.

Hubo momentos para el re
cuerdo en la Capilla del Centro y 
en el “Homenaje al Maestro”, los 
más emotivos fueron sin duda, al 
recordar a aquellos que ya no se 
encuentran entre nosotros pero a

los que todos los asistentes recor
damos con respeto y cariño.

Nos hicimos fotos, comimos 
juntos y podemos decir que la 
jomada resultó sin duda un bo
nito encuentro que los alumnos 
agradecemos a sus organizado
res.

Nuria GARCÍA
\NCHI Uíl
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El tiempo en Alcalá 
y su comarca

Mcrncs 23 de febrero:
Hoy no se dejen engañar aun

que vean el sol porauc va a se-

Iho. Según la A EME! 
se preven temperaturas 
entre cuatro erados baio cero v

viento seeuira stccxK> tlojo. pro- 
ccdcnic ¿el noreste, tendrá una 
inteiMdid de unos 9 kilómetros 
por hora

Sábado 24 de febrero:
Disfruten de este fin de sc- 

manj porque después nos llega
rán jomadas lluviosas. Los ciclos 
hoy continuarán despejados, y 
las temperaturas se 
mantendrán entre los 
cuatro grados bajo cero 1 
por la noche y los 11 grados en 
las horas más cálidas del dia. El 
viento soplará del liste con una 
fuer/a de unos 10 kilómetros por 
hora.

Domingo 25 de febrero: Si- 
guc la estabilidad c incluso san a 
tr subiendo ligeramente 
las temperaturas, tam
bién a medida que vaya - 
creciendo la humedad la ¡xóxinu 
semana. Los termómrtros de hoy 
marcarán entre -2 y 12 grados. 
El viento no vaharí c irá apare
ciendo alguna nube más. y es que 
a partir del martes se prevé que 
llegue la lluvia.

CORRAL DECOMEOIAS
< Plaza de Cervantes, 15) 

Domingo 25 - I9*«M> horas. 
MÚSICA: Ciclo lírica 

Encuentro entre 
RossiniyWagner 

Stprm: X'jrúZjpu 
hiño: Svxbr/Akco

--------------- O ----------------  
Miércoles 28-19’00 horas. 

TEATRO

Desde la guerra... 
desde las mujeres

DnaWortu ? Arrició»:

Wll Marcha saludable 

Coranaes Sanos del Henares
Domiogo 25 de febrero - 10 00 b.
Salida: parking de tierra de Sueva 

Alcalá, pasando por el parque recrea
tivo La Isla, márgenes del rio Hena
res. recinto Penal, continuará por los 
márgenes del rio llenares hasta el 
Puente de la oruga y suelta al parking 
de tierra de Nueva Alcalá. El reco
rrido es de unos 15 kilómetros apro-

En la parroquia de San Bartolomé,

en el Paseo de los Curas

El próximo viernes 2 de marzo, 
veneración de Medinaceli

La Real c Ilustre Esclavitud de 
N.P Jcsúz Nazareno de Medina
celi de Alcalá celebra en la Iglesia 
de San Bartolomé (Pasco de los 
Curas) el Triduo Solemne a su 
imagen titular los días 27. 28 de 
febrero y I de marzo a las 18:30 
horas y el 2 de marzo celebra el 
Primer Viernes de Marzo, dia en el 
que los devotos del Cristo podrán 
venerarlo desde las S de la mañana 
de manera ininterrumpida. Ade
más habrá tres misas, a las 9 y a 
las 11 horas de la mañana y a las 
18:30 horas, presidida por el cape
llán de la Hermandad Luis García 
Gutiérrez.

La agrupación musical

Además, el 3 de marzo su Agru
pación Musical participará en el

Ciclo de conferencias 
sobre el Patrimonio complutense

Con motivo de la celebración del 20" aniversario del nombra
miento de la l nivcrsldad y el recinto histórico de la Ciudad de 
Alcalá de llenares como Patrimonio de la Humanidad por la 
UNESCO, la Universidad de Alcalá y el Ayuntamiento están 
llevando a cabo un ciclo de conferencias para abordar los 
diferentes aspectos que han hecho a la Ciudad y su Universidad 
merecedoras de tal consideración. Todas ellas tienen lugar en el 
Corral de Comedias de Alcalá (Plaza de Cenantes. 15) salvo la 
que tendrá lugar el 12 de junio, que se impartirá en el Palacio 
Arzobispal a las 18:00 horas en las fechas indicadas.

I- .I día 20 fue el tumo del ca
tedrático Antonio Alvar, que 
pronunció una conferencia so
bre “La Universidad de Alcalá 
y sus antecedentes”.

Todxs las conferencias se cie
rran con una lectura dramati
zada. por pane de un grupo de 
actores, de aquellos textos lite
rarios que estén relacionados 
con la historia cultural de Al
calá y su Universidad.

la dirección del ciclo de con
ferencias corre a cargo de An
tonio Alvar Ezquerra y de 
Arscnio Lope Huerta y la coor- 
dinációñ de Francisco Péña 
Martin.

Programa

20 de marzo "Los colegios de 
Alcalá”. Dr. D. Javier Rivera 
(Universidad de Alcalá).

10 de abril "La arquitectura 
conventual de Alcalá”. Dra. 
Dña. Carmen Román Pastor 
(Universidad Politécnica de 
Madrid).

22 de mayo "El modelo Al
calá: U Sociedad de Condue

III Concierto Benéfico De la Cruz 
de Mayo en la Parroquia de San 
Juan de Ávila de Alcalá a las 20 
horas junto a la Agrupación Musi
cal La Columna. La entrada es un 
kilo o un litro de alimentosa favor 
de Cáritas.

El 10 de marzo acompañará con 
sus sones en la Procesión de la re
versión de las Reliquias de los 
Santos Niños (hitamos de nuestra 
ciudad). Partirá a las I Ih desde la 
plaza de Mártires (Cuatro Caños) 
hasta la Catedral.

Y el próximo 23 de marzo cele
brará su tradicional concierto de 
Cuaresma, el XVII Concierto de 
Marchas Procesionales, a las 20 
horas en el Teatro Salón Cenan
tes. En esta ocasión será un tributo 
al compositor José Manuel Mena 
Hcvás.

ños y las Juanas" D. Arscnio 
Lope Huerta (Institución de Es
tudios Complutenses). Exprcsi- 
dente de la Sociedad de 
Condueños.

12 de jumo "La Catedral Ma
gistral" Dra. Da. Isabel Ordic- 
res (Universidad de Alcalá).

18 de septiembre "El reflejo 
literario de Alcalá". Dr. D. 
Francisco Peña (Universidad de 
Alcalá).

16 de octubre "La recupera
ción del Corral de Comedias". 
Mesa redonda: D. José M* Pé
rez (Pcridis). Arquitecto. D. Ar- 
senio Lope Huerta. IEECC. I). 
Vicente Fernández. Historiador 
y sociólogo.

20 de nos iembre "La recupe
ración del Palacio Arzobispal" 
D. Gustavo Chamorro. Presi
dente de ARPA (Asociación 
para la Recuperación del Pala
cio Arzobispal de Alcalá).

11 de diciembre "Alcalá. Pa
trimonio de la Humanidad a pe
sar de...” Dña. Pilar Llcdó 
Collada. Presidenta de la Insti
tución de Estudios Compluten
ses-

La Cultura va por barrios

La carpa tíel misterio 

Secretos 
de un viajero mágico 

ewectácuk»

El sábado 24 de febrero co
mienza una nueva edición de 
"La Carpa del Misterio", un 
espectáculo de magia que en 
esta ocasión acercará al pú
blico familiar los Secretos de 
un viajero mágico, con los des
cubrimientos que Mr. Blanco 
ha hecho a lo largo de sus via
jes. l_a cita es en el Centro So- 
ciocultural Gilítos. situado en 
la calle Padre Llanos 2 (Dis
trito IV). La propuesta cultural 
está organizada por la Conce
jalía de Cultura, y recorrerá 
otros barrios «le Alcalá de He
nares.

La Carpa del Misterio es un 
espectáculo de magia durante 
el cual el espectador disfrutará 
durante 30 minutos de teatro, 
misterios, sorpresas y humor

PROGRAMA

Sábado 24 de febrero. 
17:00. 17:45. 18:30 v 19:15 h •

Centro Cultural Gilitos.
Calle Padre Llanos. 2

Domingo 25 de febrero. 
11:30. 12:15.13:00 y 13:45 h 

Parque de los Pinos.
Calle Chorrillo. 2

Sábado 3 de marzo.
17:00. 17:45. 18:30 y 19:15 h 

Plaza de la Juventud

Domingo 4 de marzo.
11:30. 12.15. !3:00y 13:45 h 

Calle RioTorcón
(Junto a Centro de Mayores 

Manuel Azaña)

Los pases podrían verse modifi
cados o anulados si las condicio
nes nKtcorológicis son adversas. 
Público familiar Entrada libre 
hasta completar aforo.

Aforo máximo: 40 persona*. 
Duración de cada pose: 30 minutos.

Entrada libre 
hasta completar aforo.

SALA MARGARITA X1RGU
(Vía Complutense. 19) 

Domingo 25- 12'00 y 13 00 b.

TEATRO

“El pollo Pepe"
Tpcodcbhna
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TEATRO ZJEEiniñD
X krno 23 - 20’00 borat.

TEATRO 
la vida es sueño" 

de CALDERÓN DE LA BARCA 
DimcitaCartMMMia

InCcrprtfo: k*K Luis Etkban. Ycw Bj- 
/m Vekx Mirtia. M inena Artxkt, Han- 
cuco Fraguas, F^tcami Comks y 
?Akcurc\

MMca: Maruso Marín
U o sxóo o \ctx\ o rx» o c\^
$ióa eM^cxwJ. denurca fíc^ir il

bc^JCt in 
car*i>. (Uu^ro^ko al qx un 
nidnmo en dcUnw4M ính&M cctttm- 
wrircxM urranos, con mx* jKupvi* »c*o 
«OM*. Aok U K CftCW «re-
SbtdepodacMiciM.
------------------- o -------------------

Sábado 24 - 20’00 hora»

TEATRO
••Sensible"

de Constance de Sato
\mída y Dirrccióa: J-m Cario* RUw 

latírprctn:
Kiti Mámt» y Omi Mandiy.

Scnwbk o ai a^i'xmac opx t*x\> qx 
no» wmctwm d atwxo* «cooooc» y 
af«tMdd»taa.l«utw)CTm»Sny*o- 
cxdída f»j jw »!»»ta «afu» dd abario 
al ócxu^ir. a la wlida de la ópera, la a»- 
pxua trakiee de «uy^ee amaMe. Despe
chada, a lo ¡arto de ta inieeio día w 
«oocrtc cti um espiral de deseníet» «aleo- 
tanií recuperar la aceanMi de «a en»»»!?

l>ominEO 25 - IX’00 hora» 
MÚSiCA

Wim Meneos 
“Cram aux Oetrts"

Piano y xa/: Wm Mcrtcr».
Wm Mm/r \ ifürrTYrtMi en tyj&T %

kt dw U hx

----------------------- O -----------------------
Miércoles 2X de Febrero 

y Juetet i de Marzo 
1870 y 21-00 hora*.

CiNE

“Tierra de Dios'
Rere Un«»A^ 2017. Wm 

Drama, romance. homo$e«uaidad.
Dirección: fraren Lee

Reparte: k«h O'Cwn*. Alee Soarcan* 
(kranu Jcoec. lan Han. Harry l.istct 
Srnith. Mclanie Kilhnn. Lum TbomaK 
Patay FenAMocy Hachan

Recomendada a partir de 12 aóot.
Mnn Saiby a ib y* en parlero de YcrLv 
htfcaíccccáa es ^f^drvo prisma* C«i 
d akoM y d «o Cuiedo Ucea al pxNo da-

AGENDA

Exposiciones
Capilla del Oidor

(Plaza de Cen antes) 
Centro de Interpretación 

"los Universos de Cervantes" 
Exposición permanente 
(Capilla de Antezana) 

Horario: De martes a ttomogo. 
de 1100a uWyde i800 a2iXOk 
(lunes corraa) ENTRADA GRATUITA

Museo Anjueológlco Regional

Plan de I» Bcmxdi'. s n 
üooslclón Demente

Exposición temporal
Hacia Octubre

Los yacimientos miocenos 
del Cerro de los Batallones 
"la colina de los tigres

Dientes de Sable"
(Torey* dt VeUtro. Cotta»iiM de U*Sr < 

Horario: V*iesaS»a».óe 11 a 19b 
Dcmnj» y *«$. Ot 11 a 15 hcr« 

Lunes cerrado ENiRADA GRATUITA

Museo Casa Natal de Cervantes

Horario: marte» a donuago de 10 a 18 b 
Estrada gratuita. Aforo limitado.

Hasta d 6 de Mayo de 2018

"Los libros de
Miguel de Cervantes"

Hasta el II de Marzo de 2018

Dibujos para la edición de 
PersIlesySigismunda

Sábado 24 de lebrero -18:00 horas

El pequeño Cervantes

Hasta d 23 de Marzo 
Masco Luis González Robk» 
de la Universidad de Alcalá 
(Primera planta dd Rectorado 

en b Plaza de San Diego) 

“Estratos. Mis infiernos" 
d© EMILIO MACHADO

Horario: 
lunes a venes de lO.OO a 140) h 

Entrada libre

ArogwMosotoi de Sama Manan Mea 

(Calle SanU Maña L> Rica. 3)
Horario: De martes a MMdo da 11 a 14 y 
de 17 a 20 Was.Omrwooo 11 aUh.

(Ur« cerrado) ESTRAGA L6RE 
El (*rv ax«o a tas salas *<04 Lo* 20 
mnui« arios d) ta hora zevsta da c*rr#

Hada el 4 de marzo 
SALA ANTONIO LÓPEZ 

-Alcalá visual. Premios 
Ciudad de Alcalá 2017

Hasta d 25 de febrero de 2018

11 holocausto, 
la razón de la sinrazón’ 

SALA LA CAPILLA 
Kadlsli- - Susan Gieiun

xn dxvrcrw kn cp*»» 
acncrw dc^Je s np eso y 
fn en tac cinaras de p» y 
«oea-ÍBlaxeícaikKn' 
bnw h¡4XX^ v fmaií'

Sala moto ww 
maje a les lugares de la memoria- 

Patricia Wela

M.Dcsxcátto 
«WabMco:

Las entidades y asociaciones 

que deseen que sus actos 
salgan publicados 
en estas páginas, 
deberán llamar al 

teléfono 91 889 26 53. 
0 enviar 

un correo electrónico a: 
jesusptertademadridSgmiiLcom 

isabefmpuertademadód í gma<com

ÍVIDENTE - MEDIUM DE NACIMIENTO
(S© 1¡j£ \!7sXs aero

ae cenpaii za

UN BUEN VIDENTE NUNCA PREGUNTA

- Tarot - Modlum
- Rituales fiables
- Terapias emocionales
- Amuletos personalizados
- Astrologia - Numcrologta 

i- Productos esotéricos

/Tcl: 635 951 063

La [5] Primitiva
Jueves. 15 de Febrero: 
1 -2-21 -22-27-47 

C-24 R-0 Joker: 4 085 600
Sábado 17 de Febrero 

9-18-19-22-31-38 
C-17 R-8 Joker: 8 034 825

GORDO U^fM^tiva

Domingo. 18 de Febrero: 
23 - 30 - 42 - 51 -54

Clavo - 7

Bono [K] Loto

Viernes 16 de Febrero: 
9 - 21-22 - 30 - 34 - 43 

C-36 R-4
Sábado 17 de Febrero:
1 - 8-15-37-42-44 

C-48 R-2
Lunes 19 de Febrero:

7- 12 - 22 - 25 - 32 - 41 
C-18 R-2

Martes 20 de Febrero:
13 - 23 • 25 - 34 - 37 - 48

C-14 R-4

Miércoles 21 de Febrero: 
4-9-25-32-42-46 

C-18 R-1

Viernes. 16 de Febrero: 
10- 12 - 23 - 32 - 50

Estrellas: 4 y 10

Martes. 20 de Febrero:
5-14-19-25-29

Estrellas: 5 y 11

FEBRERO ««-r-
Día 15.....— 64.229 wr 6-9
Día 16________ 10.279 wn 9
Día 17-------- ____ 09.959 9
Día 18......... ------ 60.608 *441 8
Día 19-------- ------ 50.602 5-2
Din 20-------- ___ 45.486 vw 4^
Día 21-------- ------ 88_<02 8-2

®
 Jueves 15 de Febrero
5 - 7 - 27 - 28 • 30 • 36 • 37

— R-4

Lunes 19 de Febrero 
1 -18 - 21 • 23 • 27 • 35 • 37

R-1
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Uno de los 10 mejores colegios de España

A

priviLegio ^ara sks hijos

BÉO

www.cole

STA
International School

ToplO

Idiomas: Inglés. Alemán. Francés y Chino

Desde 1 año hasta Bachillerato
Escuelas de natación, judo, paddle, piano...
Comedor, transporte escolar, servicio médico

Educación Financiera

TIC desde laño

Clases de Protocolo
Educación Internacional:

• Becas Universitarias en EEUU
• Bachillerato americano (Titulación Oficial)

• 4 semanas en Canadá

• 4 semanas en Irlanda
• 3 semanas en China
• 2 semanas en Alemania


